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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Encara RMV problema de dispersión poblacional 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunció la creación de 143 Centros Integradores 
de Servicios en el estado de Puebla, es decir, que serán localidades que cuenten con 
todos los servicios, como espacios educativos y hospitales, desde donde se atenderán a 

comunidades con menos de 2 mil 500 habitantes, eso para enfrentar el problema de la 
dispersión poblacional. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Alcalde quiere cinco mil mdp para Puebla  
El alcalde Eduardo Rivera Pérez consideró que, de acuerdo con la población y extensión 

del territorio del municipio, se requiere un presupuesto de aproximadamente cinco mil 
millones de pesos al año para poder atender las necesidades de la ciudad. (El Heraldo) 

   
 

 

Reclama la BUAP posible reducción  
El presupuesto que envió el presidente Felipe Calderón considera un recorte del 15% a la 
educación media superior, lo cual impacta los recursos para la BUAP, informó el diputado 
federal Juan Carlos Lastiri. (Síntesis) 

  
 

 

Pugna PRI por mayor presupuesto para UAP  

El diputado federal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, advirtió que revisarán 
minuciosamente la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos del gobierno federal para 
2012, ya que disminuye en 15 por ciento los recursos que recibirán las universidades, lo 
cual afecta a universidades públicas como la UAP. (Intolerancia) 

  
 

 

Con Cordero, “buena relación”: RMV 

Rafael Moreno Valle Rosas calificó simplemente de ―buena‖ su relación con el aspirante 
presidencial panista, Ernesto Cordero, con quien se había mencionado tomó distancia tras 
su arranque de campaña. El gobernador también rechazó un ―coqueteo político‖ con 
Josefina Vázquez Mota, pues dijo que se le reconocerá en el marco de un acto educativo y 
nada tiene que ver con las elecciones internas del PAN del 2012. (Cambio) 

  
 

 

Delitos contra la salud, a la baja en Puebla 

Entre enero y diciembre de 2010, Puebla cerró con 265 casos de los cuales 209 tienen 
que ver con portación de drogas lo que representa el 78.8% en incidencia; en lo que va 
de 2011 la tendencia se mantiene. (Milenio) 

  
 

 

Reprobable, que la SEP permita la difusión de charlatanerías: Barranco  
El sociólogo Bernardo Barranco Villafán, presidente del Centro de Estudios de las 
Religiones en México, aseguró que ―es muy preocupante‖ y ―muy reprochable‖ que la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla distribuya material entre la comunidad 

escolar, basado en las obras del fundador de la Dianética y la Cienciología, Lafayette 
Ronald Hubbard. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Mayor impacto social por cada peso invertido en Puebla: RMV 
Mayor impacto social por cada peso invertido para Puebla es la prioridad para el 

presupuesto de egresos del 2012, afirmó el gobernador Rafael Moreno Valle quien 
aseveró que el próximo año los tres niveles de gobierno tendrán recursos insuficientes 
para atender todas las necesidades, ―por lo que se debe de lograr el máximo impacto con 
el presupuesto que asignen para Puebla‖, subrayó. (La Opinión) 

  
 

 

Más apoyo a mujeres 
Para el próximo año el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas a través del DIF Estatal, 

duplicará los recursos destinados al Programa Crédito a la Palabra de la Mujer, por  lo que 
se destinarán 40 millones de pesos, es decir, se duplicarán los recursos para préstamos 
femeninos. (Momento)  

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Registra la PGR a menos vendedores de droga que los reportados por Puebla 
La PGR sólo tiene registrados 169 delitos contra la salud cometidos en Puebla, entre 
enero y agosto de este año, pese a que el secretario de Seguridad Pública (SSP), Ardelio 
Vargas Fosado, aseguró que han sido detenidas mil 200 personas ligadas a la venta y 
tráfico de droga en este sexenio, el cual inició el pasado 1 de febrero. (e-consulta) 

  

 

 

Urge Senado a Sagarpa a apoyar al agro de Puebla y Tlaxcala por heladas  
El Senado de la República urgió a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo 
Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) a aprobar y agilizar la entrega de los apoyos del 

Programa de Atención a Contingencias Climatológicas para los productores agrícolas de 
Puebla y Tlaxcala. (Periódico digital) 

  
 

 

Declara Conagua zona de desastre a 29 municipios del estado  
La Comisión Nacional del Agua (Conagua),  emitió este 20 de septiembre la declaratoria 
de desastre natural en 29 municipios del estado de Puebla, por las lluvias severas en los 
últimos días de agosto. (Contraparte) 

  
 

 

Introduce SSP técnicas de inteligencia vs el crimen  
La Secretaría de Seguridad Pública en Puebla pretende impulsar las técnicas de 

inteligencia contra el crimen al estilo del Centro de Investigación y Seguridad Nacional 
(CISEN). (Imagen Poblana) 

  
 

 

Comisionados del SNTE ahora se dedicarán a tareas técnico-pedagógicas  
La SEP y las secciones 23 y 51 del SNTE anunciaron la reducción de un 75% en el 

número de comisionados, de tal forma que ahora cada una de ellas tendrá para su 
operación a 100 profesores, mientras que 600 se integrarán a ―14 programas de apoyo a 

la calidad educativa para después dedicarse a tareas de carácter técnico pedagógico‖. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Desafían cumbre: tiran 35 cuerpos 

A unas horas del encuentro entre Procuradores y titulares del Poder Judicial del País, 35 
cadáveres fueron arrojados frente a una plaza en Veracruz. (Reforma) 

  
 

 
Suspenden a juez que avaló casino 
Investigan sentencias en beneficio de casas de juego. Ex secretario de juzgado ahora 
representa a casas de apuestas. (El Universal) 

  
 

 
El Presidente claudicó a los acuerdos: Peña 
El precandidato a la Presidencia señala que desde el proceso electoral de 2009, con las 
alianzas ―incongruentes‖ del partido en el poder, cambió la correlación de fuerzas, lo que 
dificultó la concreción de hechos; sin embargo, resalta ―algunos logros‖ del gobierno 
federal. (Milenio)  

  
 

 

Narcos arrojan 35 cadáveres de rivales en Veracruz 
Dos camionetas que llevaban al menos 35 cadáveres fueron abandonadas ayer por un 
comando armado frente a la plaza comercial Las Américas, la más concurrida del 
municipio de Boca del Río, a unos cuantos metros del Centro de Convenciones del World 
Trade Center (WTC), donde este miércoles dará inicio el 11 Encuentro Nacional de 
Presidentes de Tribunales Superiores y Procuradores Generales de Justicia. (La Jornada) 

 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Fed limita a Wall Street; BCE anima en Europa 
El entorno no ha cambiado, la falta de soluciones en Grecia sigue pesando sobre el ánimo 
de los inversionistas aun cuando se tienen expectativas de que hoy la Reserva Federal 
estadounidense anuncie nuevos estímulos, lo cual provocó que los principales índices 

bursátiles en Wall Street cerraran con movimientos mixtos. (El Economista Digital) 
  

 

 

Más débil y desigual, la economía global: FMI 
Europa necesita "actuar en conjunto" y lidiar con su cada vez peor crisis de deuda 
soberana, dijo el martes el Fondo Monetario Internacional, advirtiendo del riesgo de 
severas repercusiones para el crecimiento global. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Arrojan 35 cuerpos en avenida de Boca del Río  

Treinta y cinco cuerpos —la mayoría mutilados, con huellas de tortura, atados, 
amordazados y con la cabeza cubierta por bolsas negras de plástico—, fueron arrojados 
ayer en pleno día desde un paso a desnivel en Boca del Río, Veracruz, frente a la 
concurrida Plaza Las Américas. (Crónica) 

  
 

 

Capo templario fue candidato a diputado federal 
En 2009, Saúl Solís El Lince lugarteniente de Los Caballeros Templarios contendió por el 
PVEM en Michoacán; se le atribuyen ataques mortales contra las Fuerzas Armadas. 

(Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

EL HERALDO 

 Requiere edil 5 mmdp para realizar obras 
El alcalde, Eduardo Rivera Pérez, consideró que de acuerdo a la población y extensión del territorio del municipio, 
se requiere un presupuesto de aproximadamente 5 mil millones de pesos al año para poder atender las 

necesidades de la ciudad y adelantó que dentro de los proyectos que se presentaron al gobierno estatal, para el 
presupuesto de egresos de 2012, se buscará un aumento considerable respecto a los 3 mil millones que se están 
ejerciendo a lo largo de este año.  De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), Puebla 
tiene aproximadamente un millón 539 mil 819 habitantes y ello lo ubica con una población semejante a la de 
Guadalajara, Jalisco. Ante ello, el alcalde Rivera Pérez contrastó que la ciudad de occidente recibe anualmente 5 
mil millones de pesos, mientras la capital poblana cuenta con aproximadamente 3 mil millones de pesos.  (Jorge 

Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35779:requiere-edil-5-
mmdp--para-realizar-obras&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
SINTESIS 

 Gestiona ayuntamiento 5 mil mdp para 2012: ERP 
Tras confiar en la sensibilidad del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para dotar de más recursos a la capital 
para ejercicio 2012, el alcalde Eduardo Rivera Pérez consideró que para poder tener una infraestructura que 

responda a las necesidades ciudadanas se requieren 5 mil millones de pesos, por lo que seguirá cabildeando con 
los legisladores federales y el propio gobierno estatal. En entrevista al término de la firma de convenio con la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) a fin de que con la venta de los boletos del Sorteo Buap se 
subsidie la remodelación de dos desayunadores escolares, el munícipe capitalino comentó que se tiene pensado 
hacer obras de gran envergadura de forma individual como conjunto con el estado. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110836/Gestiona-ayuntamiento-5-mil-mdp-para-2012-ERP  

 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35779:requiere-edil-5-mmdp--para-realizar-obras&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35779:requiere-edil-5-mmdp--para-realizar-obras&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110836/Gestiona-ayuntamiento-5-mil-mdp-para-2012-ERP
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INTOLERANCIA  

 Suman fuerzas Alcaldía y UAP 
El ayuntamiento de Puebla y la Universidad Autónoma de Puebla (UAP) firmaron un convenio de colaboración para 
beneficiar a los desayunadores que hay en el municipio, donde la universidad donará 3 pesos por boleto vendido 
del su Sorteo 2011, que se realizará en diciembre de este año. De esta forma, el municipio fortalecerá y mejorará 

la infraestructura del Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF). A partir de un acuerdo 
firmado entre el edil Eduardo Rivera y el rector Enrique Agüera en el Complejo Cultural Universitario, se 
estableció la decisión de trabajar de manera conjunta por los infantes poblanos. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81929  

 

 
 
CAMBIO 

 Rivera solicitará 2 mdp extras para el presupuesto 
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió su ―nieve de limón‖ pues informó que solicitará 2 mil millones de 

pesos extras a los que se obtuvieron este año para el Presupuesto de Egresos, pues el incremento representa un 
70 por ciento con respecto a los casi 3 mil millones que ejercerá este 2011. La intención del alcalde es tener una 
bolsa que llegaría a los 5 mil millones de pesos. En el marco del tijeretazo aplicado a entidades y municipios, 
señaló que los recursos obtenidos dependerán de lo que quieran destinar los niveles de gobierno: ―Reitero, es una 
aspiración, no depende solamente del gobierno municipal sino de la voluntad del gobierno del estado y de los 
fondos federales la capital dependerá de los acuerdos y convenios que se puedan suscribir, además de los 
recursos asignados por la Federación‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-rivera-solicitar-2-mdp-extras-para-
el-presupuesto.htm  

 

 
 
MILENIO  

 Aspira ayuntamiento a tener 5 mmdp para 2012 
Pese a los recortes que se prevén a nivel federal, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, aspira a lograr 
un presupuesto de 2 mil millones de pesos por encima del que actualmente ejerce. Señaló que dicho monto sería 
el mínimo indispensable para cubrir las necesidades de una ciudad como Puebla y expuso que otras metrópolis del 

mismo tamaño, ya reciben esas cantidades de dinero. No obstante, subrayó que el tamaño de la próxima Ley de 
Egresos está en manos de la Federación y los recursos extraordinarios, bajo la voluntad de la Cámara de 
Diputados y del gobierno estatal. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9029667  

 

 
MILENIO  

 Relevos en la Ssptm sólo son el inicio de cambios: Rivera 
Los relevos de mando en la Dirección de Seguridad y su fusión con el área de Vialidad, son el principio de una 
serie de cambios en la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm), sentenció el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez. Tras anunciarse el nombramiento de Gilberto Loya Chávez, expuso que la intención de reconfigurar 
esta dependencia está fundada en darle una mayor funcionalidad, como se ha hecho en otras partes de la nación. 
Argumentó que hasta la semana pasada, los agentes de tránsito estaban incapacitados para auxiliar a un policía 

en casos de emergencia y resaltó que incluso carecían de los equipos de comunicación adecuados para esa tarea. 
(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9029652   

 
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81929
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-rivera-solicitar-2-mdp-extras-para-el-presupuesto.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-rivera-solicitar-2-mdp-extras-para-el-presupuesto.htm
http://impreso.milenio.com/node/9029667
http://impreso.milenio.com/node/9029652
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OPINION 

 Aspira ayuntamiento a 5 MMDP del presupuesto 2012 

El ayuntamiento de Puebla aspira a 5 mil millones de pesos para el presupuesto de egresos del 2012, los cuales 
podrían aplicar en la mejora de infraestructura vial, compra de equipo de seguridad, tecnología de comunicación, 
desarrollo del medio ambiente y turismo. En entrevista el edil de Puebla explicó que en materia de infraestructura 
se concentra más en las necesidades vitales para la pavimentación de calles con concreto hidráulico, ya que es la 
principal carencia en la ciudad de Puebla. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49660  
 

 
OPINION 

 Entrega Rivera Pérez aula de medios en San Jorge Chapulco 
En gira de trabajo el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó un aula de medios al bachillerato 
Quetzalcóatl en la unidad habitacional San Jorge Chapulco con una inversión de 216 mil pesos así como la 
donación de un predio en la junta auxiliar San Francisco Totimehuacán donde comprometió la aplicación de medio 
millón de pesos para la construcción de la escuela Octavio Paz en esta misma zona. En este sentido el alcalde de 
Puebla al visitar el primer punto de su gira en San Jorge Chapulco, además de celebrar los 10 años del 
bachillerato, entregó esta aula de medios y anunció la construcción de dos salones, que han gestionado los 

alumnos y maestros de la institución educativa. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49662  
 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Rivera Pérez aspira a cinco mil millones de pesos para el 2012 

Un aumento de al menos dos mil millones de pesos es lo que el alcalde Eduardo Rivera Pérez espera recibir por 
parte de la federación en el presupuesto de egresos 2012, cantidad con la que llegaría a cinco mil millones de 
pesos para ejercer en programas de infraestructura, medio ambiente, seguridad y turismo. El edil comentó que el 
aumento de tres a cinco mil millones de pesos en el ejercicio fiscal para la capital también dependerá del cabildeo 
y la voluntad del gobierno del estado con los diputados federales, durante el proceso de negociación que se da en 
el Congreso de la Unión para la asignación de recursos a las 32 entidades federativas. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17518:rivera-p%C3%A9rez-aspira-a-

cinco-mil-millones-de-pesos-para-el-2012&Itemid=332  
 

 
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Buscará Comuna presupuesto de 5 mil MDP 
Mientras el alcalde Eduardo Rivera Pérez anunció la búsqueda de un presupuesto de cinco mil millones de pesos, 
el gobernador Rafael Moreno Valle pidió no echar las ―campanas al vuelo‖ en materia presupuestal. En este 
sentido, el alcalde Eduardo Rivera Pérez anunció que las áreas prioritarias del presupuesto municipal 2012 son 

Infraestructura, Seguridad, Turismo y Medio Ambiente. ―Por lo menos aspiraríamos a tener un presupuesto anual 
de cinco mil millones de pesos a que se pudiera incrementar prácticamente dos mil millones de pesos el 
presupuesto del próximo año‖, dijo. Eduardo Rivera admitió problemas en vialidades, la carencia de equipamiento 
de los agentes de seguridad, la falta de espacios deportivos y la carencia de dinero para recuperar inmuebles 
históricos. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114094&articulo=Buscar%E1%20Comuna%20presupuesto%20

de%205%20mil%20MDP%3C/B%3E  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49660
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49662
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17518:rivera-p%C3%A9rez-aspira-a-cinco-mil-millones-de-pesos-para-el-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17518:rivera-p%C3%A9rez-aspira-a-cinco-mil-millones-de-pesos-para-el-2012&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114094&articulo=Buscar%E1%20Comuna%20presupuesto%20de%205%20mil%20MDP%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114094&articulo=Buscar%E1%20Comuna%20presupuesto%20de%205%20mil%20MDP%3C/B%3E
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PUEBLA ONLINE 

 Ayuntamiento y BUAP signan convenio para Dignificación de Desayunadores 
En gira de trabajo el Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, visitó instituciones educativas de la periferia de 
la ciudad, donde entregó apoyos que permitirán fortalecer la infraestructura de estos planteles en beneficio de 
miles de alumnos poblanos. Además, a nombre del Ayuntamiento signó un convenio de colaboración con la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), a través del cual se dignificarán dos desayunadores 
escolares ubicados en las Juntas Auxiliares de La Resurrección y San Baltazar Tetela. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17635:eduardo-rivera-

entreg%C3%B3-apoyos-a-escuelas-y-desayunadores-en-juntas-auxiliares&Itemid=125  
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Presentan anomalías los rellenos sanitarios 
La Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT) envío una recomendación a la 
empresa RESA, debido a que el relleno sanitario de Chiltepeque carece de una planta tratadora de lixiviados y 
tiene problemas con la compactación de basura, asimismo, solicitó al municipio que sea estricto con la compañía.  
Amy Camacho Wardle, titular de la dependencia, aseguró que "casi todos" los 22 rellenos del Estado tienen algún 

problema en el manejo de los residuos sólidos urbanos. En el estado se generan 3 mil 400 toneladas de basura al 

día, de estas 1 mil 400 se ubican en la capital de Puebla y en general un 80 por ciento es captado en los 
confinamientos. (Maritza Mena)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2235822.htm  

 
 

EL HERALDO 

 Capacita Academia de Policía Municipal a 400 elementos 
La Academia de Policía Municipal se encuentra capacitando a 400 elementos que podrían integrarse en los 
próximos meses a las corporaciones del ayuntamiento; sin embargo, los retrasos en la aplicación de pruebas de 
confianza podrían provocar que su incorporación se dé en los primeros meses del próximo año.  Así lo dio a 
conocer el director de la Academia, José Guadalupe Ávila Gil, quien indicó que sólo han certificado pruebas de 

confianza 60 efectivos, que podrían estar listos para formar parte de la Policía Municipal a partir de enero.  Ello 
contrasta con la información que ha sido brindada por la Comuna, pues el propio alcalde, Eduardo Rivera Pérez, 

informó que a partir de enero próximo 250 elementos de la institución pasarían a formar parte activa del 
municipio.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35778:capacita-
academia-de-policia--municipal-a-400-elementos&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 

 
 

CAMBIO 

 Comuna recuperará mil 200 hectáreas 
El secretario general de la Comuna, Manuel Janeiro Fernández, anunció que el Ayuntamiento de Puebla buscará la 

recuperación de mil 200 hectáreas de predios públicos que han sido invadidos por particulares. Si hay oposición, 
la Comuna llevará a cabo acciones penales. Luego de que en la junta auxiliar de San Francisco Totimehuacán 
durante la entrega para la construcción de un bachillerato, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez 
exhortara a los habitantes a denunciar vía telefónica la invasión de predios, Janeiro Fernández dijo que a través 

del programa Ordenando Nuestro Territorio se busca garantizar que todas las áreas públicas se destinen para el 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17635:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-apoyos-a-escuelas-y-desayunadores-en-juntas-auxiliares&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17635:eduardo-rivera-entreg%C3%B3-apoyos-a-escuelas-y-desayunadores-en-juntas-auxiliares&Itemid=125
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2235822.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35778:capacita-academia-de-policia--municipal-a-400-elementos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35778:capacita-academia-de-policia--municipal-a-400-elementos&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.pueblaonline.com.mx/
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uso común. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-comuna-recuperar-mil-200-hect-
reas.htm  
 

CAMBIO 

 Vecinos de La Calera pagarán por quitar barda 

El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velásquez Gutiérrez, señaló que los vecinos de La 
Calera que construyeron una barda como medida de seguridad en el fraccionamiento, tendrán que pagar su 
derribo. Luego de que hace unas semanas el Ayuntamiento clausurara la obra, pues no contaba con los permisos 
municipales, el funcionario municipal aseguró que los involucrados en ella serán sancionados por la administración 
riverista con el cargo de los costos de la demolición que hará la Comuna: ―Se tendrá que estimar en función del 

número de unidades y personas que participen en el retiro y lo del material que se retire. Se les aplicará como un 

cargo fiscal‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-vecinos-de-la-calera-pagar-n-por-
quitar-barda.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se ignoró al cabildo con el nombramiento del nuevo director de Policía: PRI 
El regidor del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el cabildo de Puebla, Octavio Castilla Kuri, reprobó el 

nombramiento de Gilberto Loya Chávez, como nuevo titular de la Dirección de Policía de la Secretaría de 
Seguridad Pública Municipal (SSPM), ya que el esto como la reestructura a la dependencia que anunció el 
secretario Amadeo Lara Terrón, no están autorizados por el cabildo. Es decir, primero se comenzó a aplicar un 
modelo de seguridad del que se desconoce si ha tenido buenos resultados o no, además de que no se sabe si es 

prudente para una ciudad como lo es Puebla, y hasta después se presentará a los regidores para su análisis y 
discusión. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/mun108.php  

 

 
 

MILENIO  

 Sorteo BUAP donará recursos para desayunadores 
El ayuntamiento y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) firmaron un convenio con el que la 
comuna espera obtener alrededor de 408 mil pesos para la dignificación de dos desayunadores escolares. Liliana 

Ortiz de Rivera, presidenta del Patronato en el Sistema Municipal DIF (SMDIF), señaló que los comedores se 
ubican en las escuelas primarias José María Morelos y Pavón y José López Portillo. Expuso que la primera se 
encuentra en la junta auxiliar Los Ángeles Tetela y recibe alrededor de 224 pequeños diariamente, quienes 
presentan niveles de 21 por ciento en sobrepeso y 17 por ciento en desnutrición. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/9029668  
 

 

 
 
OPINION 

 Lenta la capacitación de elementos en la Academia de Policía Municipal 
Los resultados de las pruebas de control y confianza para integrara a nuevos elementos a la Academia de Policía 
Municipal se ha retrasado un poco, a pesar de eso se cumplirá la meta de contar con los 250 agentes para el mes 
de enero, reconoció el director de la institución José Guadalupe Ávila Gil. En entrevista el funcionario municipal 
detalló que al momento la Academia de Policía del municipio de Puebla únicamente cuenta con 60 personas para 
ser capacitadas, de un total de 430 a quienes les aplican las pruebas y evaluaciones a fin de convertirse en 
policías. (Pilar Pérez) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49661  
 

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-comuna-recuperar-mil-200-hect-reas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-comuna-recuperar-mil-200-hect-reas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-vecinos-de-la-calera-pagar-n-por-quitar-barda.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/210911-le-puebla-vecinos-de-la-calera-pagar-n-por-quitar-barda.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/mun108.php
http://impreso.milenio.com/node/9029668
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49661
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E-CONSULTA 

 Trabada, la licitación de patrullas y equipos de seguridad en la capital 

Aunque la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm) anunció una inversión de 10 millones de 
pesos para la adquisición de 43 vehículos y el mismo número de equipos de radiocomunicación, el resultado de la 
licitación pública nacional todavía no se da a conocer por parte de la dependencia capitalina ni por el Comité 
Municipal de Adjudicaciones. De acuerdo con la convocatoria CMA-SSPTM-LPF-002/11, el resultado del concurso 
se daría a conocer el pasado 23 de agosto, luego de la realización de la junta de aclaraciones programada para el 
4 de agosto y la apertura de las propuestas técnicas y económicas de los licitantes, realizada el día 11 del mismo 
mes. (Pía Pineda)   

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17522:trabada-la-licitaci%C3%B3n-de-
patrullas-y-equipos-de-seguridad-en-la-capital&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Entrega la Comuna obras a escuelas y firma convenio con la BUAP 
En gira de trabajo el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, visitó instituciones educativas de la periferia de 
la ciudad, donde entregó apoyos que permitirán fortalecer la infraestructura de estos planteles en beneficio de 
miles de alumnos poblanos. Además, a nombre del Ayuntamiento signó un convenio de colaboración con la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), a través del cual se dignificarán dos desayunadores 
escolares ubicados en las Juntas Auxiliares de La Resurrección y San Baltazar Tetela. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17510:entrega-la-comuna-obras-a-
escuelas-y-firma-convenio-con-la-buap&Itemid=332 
 

 

 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Amenazan ambulantes con instalarse en el zócalo 
Más de 2 mil comerciantes informales realizarán su vendimia en pleno zócalo de la ciudad la próxima semana, 
cuando instalen sus puestos durante el plantón que realizarán debido a la falta de acuerdos con el ayuntamiento 
para solucionar la demanda de espacios que desde hace dos meses reclaman, después de ser desalojados de las 
principales calles del primer cuadro de la ciudad. Después de buscar un acercamiento con las autoridades 
municipales y no ser recibidos, en asamblea los líderes que conforman el Frente Popular de Comerciantes 

Informales del estado de Puebla decidieron tomar esta determinación. Cabe recordar que las negociaciones entre 

el ayuntamiento y vendedores ambulantes que conforman el Frente Popular de Comerciantes Informales del 
Estado de Puebla se ―estancaron‖ y al momento no hay solución. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81931  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Alcalde auxiliar de Ignacio Zaragoza “solicitó policías” 
En la puerta de la presidencia auxiliar de Ignacio Zaragoza, al oriente de la ciudad de Puebla, desde la semana 
pasada fue colocado un letrero: ―Se solicitan policías‖. El anuncio contrasta con el plan de seguridad pública 
anunciado por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, quien hace tres meses anunció un plan para dotar de esa garantía 
a los habitantes de las 17 demarcaciones subalternas de la capital. El acuerdo establecía que a cada junta auxiliar 
se integraría una fuerza de 16 agentes de la Policía Municipal, es decir, un total de 272 policías. Sin embargo, el 

ayuntamiento sólo contaba con 144 agentes de Tránsito municipal que de la noche a la mañana fueron 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17522:trabada-la-licitaci%C3%B3n-de-patrullas-y-equipos-de-seguridad-en-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17522:trabada-la-licitaci%C3%B3n-de-patrullas-y-equipos-de-seguridad-en-la-capital&Itemid=332
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81931
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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convertidos en policías, y posteriormente enviados a las labores de vigilancia en las juntas auxiliares. (Javier 
Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/mun309.php  

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El ayuntamiento de Puebla entregará un predio para el Bachillerato de Totimehuacan. 
 Eduardo Rivera, alcalde de Puebla, niega que se vaya a afectar la fuerza de seguridad pública o transito 

con los ajustes que se están haciendo en las áreas. 
 La BUAP donará a desayunadores DIF municipal 3 pesos por cada boleto vendido de su sorteo. También 

van a entregar 20 pesos por cada boleto que venda el ayuntamiento.   
 
 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 
 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez espera un presupuesto de 5 mil millones de 

pesos para el ejercicio fiscal del 2012 y confió que el gobernador Rafael Moreno Valle sea ―sensible y 

generoso‖ con las necesidades de la capital. También que se realicen proyectos en conjunto, ya que la 
capital tiene mayor población después del Distrito Federal. 

 
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Eduardo Rivera dice que 5 mil millones de pesos se necesitan, esto para cumplir los planes del 2012. 
 El presidente municipal Eduardo Rivera, entrego aula de medios y terreno para un bachillerato. 
 3 pesos recibirá el DIF municipal de cada boleto vendido del sorteo BUAP.  

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla a través del sistema municipal DIF firmó un convenio de colaboración con la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, para apoyar el programa de "dignificación de 
desayunadores" en la ciudad de Puebla, programa que permite ofrecer espacios dignos a pequeños que 

estudian en zonas marginadas para que tomen su desayuno. 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Hartos de los abusos del transporte público, los vecinos de la Colonia Adolfo López Mateos, tomaron 

medidas drásticas. Desde el pasado domingo, hicieron uso de cajas, alambre de púas, llantas y tablas 
para cerrar el acceso a la calle Corregidora. 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/mun309.php
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Dona ayuntamiento de Puebla terreno para bachillerato hasta ahora los estudiantes tomaban clases en 

salones improvisados dentro de la presidencia auxiliar, aunque no le toca a la comuna, colaborará con la 
construcción de las aulas. 

 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Entregan 2 mil 68 créditos a la Palabra de la Mujer 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, encabezó la tercera entrega del Programa Crédito a la 
Palabra de la Mujer, en el cual hizo el otorgamiento de 2068 cheques por mil pesos cada uno y 853 más de dos 
mil pesos, destinados a dos mil 921 féminas del interior del estado.  En total suman 3 millones 730 mil pesos 
entregados en el plan que, recordó, apoya a que amas de casa logren desarrollar negocios particulares y de ahí 
obtener ganancias que coadyuven a un mejor nivel de vida. Durante el evento fue acompañado de su esposa, 
Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral para la Familia (DIF) 

Estatal, esto en el Centro Expositor, además anunció que dicho programa tendrá una bolsa el próximo año de 40 
millones de pesos. (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2235826.htm  
 

 

EL SOL DE PUEBLA 

 Lo acusan de enriquecimiento y autoritarismo 
Trece años de impunidad con desfalcos a la fe de los creyentes, incitación para repudiar a los cristianos que ahí 

radicaban y desprecio a los habitantes de esta junta auxiliar, perteneciente al municipio de San Martín 
Texmelucan, fue lo que denunció un grupo de católicos sobre el prelado de la localidad, Asención González Solís, 
por esto urgieron a la Secretaría General de Gobierno (SGG) y a la Arquidiócesis local a removerlo. En los poco 
más de dos sexenios que éste tiene al frente de la grey católica de Tlanalapan, según acusaron los entrevistados, 
el sacerdote -que por el momento fue suspendido por la Iglesia Católica "hasta que se bajen los ánimos"- se ha 
hecho de una casa parroquial supuestamente "patrocinada" por las limosnas de los católicos y de al menos dos 

carros último modelo. (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2235810.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Ningún ex funcionario está exonerado, advierte Diputado 
El diputado local panista, Mario Riestra Piña, solicitó al Órgano de Fiscalización Superior (OFS) agilizar la entrega 
de la revisión 2010 de las cuentas públicas de 232 ayuntamientos y paraestatales del sexenio anterior, y advirtió 
que ningún ex funcionario está exonerado de responsabilidades si se comprueban anomalías sin importar tenga 
aprobado su ejercicio correspondiente. La intención es dictaminar en la Comisión Inspectora del Congreso ese 
número de expedientes antes de finalizar el presente año, por lo cual es urgente comenzar con el análisis del 

trabajo hecho por el auditor general del estado, Víctor Manuel Hernández Quintana. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2235815.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Eficientar aplicación de cada peso: RMV 
De cara al diseño del presupuesto 2012, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, sentenció que ningún 

recurso es suficiente y tiene que buscarse el mayor impacto de las políticas públicas para mejorar el nivel de vida 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2235826.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2235810.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2235815.htm
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de los poblanos, por ejemplo en el diseño de 143 poblaciones que operen como centros integradores de servicios 
para enfrentar la dispersión poblacional y asentamientos en zonas de alto riesgo. Puebla como quinto estado con 
mayor población del país sumará 6.18 millones de habitantes en 2020, aunado a una transición demográfica con 
crecimiento de la población en edad productiva hasta el 2022 y el posterior declive del llamado bono demográfico. 

(Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110843/Eficientar-aplicacion-de-cada-peso-RMV  

 
SINTESIS 

 „Debe renovar el PRI alianzas con el sector social‟: CNOP 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) debe renovar sus alianzas con los sectores sociales para enfrentar con 
éxito la elección del 2012, consideró el diputado federal Fernando Morales Martínez, al sostener una reunión de 

fortalecimiento de la estructura de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) en Atlixco. 
Aseguró que el PRI no debe trabajar sólo en épocas electorales, sino de manera permanente debe sostener un 
diálogo directo y abierto con todos los sectores sociales a fin de recoger sus expresiones que servirán para 
integrar la plataforma electoral del año próximo. (Redacción)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110984/Debe-renovar-el-PRI-alianzas-con-el-sector  

 
SINTESIS 

 Piden evaluar desempeño de diputados 

Evaluación de desempeño para que los diputados federales y senadores logren sus sueldos actuales, propuso el 
presidente del Consejo de Organismos Empresariales, Luis Gerardo Inman Peraldi. "Son 83 veces el salario 
mínimo las remuneraciones y percepciones, por lo cual deberían aterrizar sus proyectos, ver las condiciones de la 
población que los apoyó, cómo van las tendencias de producción, atraer innovación tecnológica en sus distritos de 
origen", resaltó el presidente del COE. (Mauricio García)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110983/Piden-evaluar-desempeno-de-diputados  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Nadie está exonerado, dice Mario Riestra 

El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del estado, Mario Riestra Piña, aseguró que aún y cuando 
hayan aprobado cuentas públicas a funcionarios de las anteriores administraciones estatal o municipales nadie 
está exonerado y si encuentran irregularidades procederán conforme a la ley. Tras la sesión de esta comisión en 
el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), el legislador informó que de las cien cuentas públicas analizadas 
ninguna corresponde al Ejecutivo, pues aún no llega la información, mientras solventan pliegos de observaciones 
y cargos. Esos datos están en manos del OFS y en la Comisión Inspectora no tienen el llamado para que el órgano 

envíe los informes de resultados de la administración estatal anterior y los municipios emblemáticos. (Francisco 
Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81937  

 
 
INTOLERANCIA  

 "El SNTE no es un ente subordinado al gobierno" 
Al asegurar que el país requiere que los actores de la vida social coadyuven para generar una sociedad más 
segura, donde la suma de esfuerzos sea una prioridad en los diferentes ámbitos de la vida cotidiana, el secretario 
general de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández 
aseguró que Puebla necesita propuestas para el desarrollo dejando de lado las descalificaciones y los rumores. 
Agregó que para obtener mejores resultados, es fundamental profesionalizar los liderazgos educativos y sindicales 
porque es la forma de transformar y modificar los diferentes espacios en los que se mueve la sociedad, ―dentro 

del sindicato de maestros hay autonomías y formas de gobernar, pero tenemos un objetivo común: fortalecer la 
escuela pública y profesionalizar a los docentes‖, pero también hay que dar a los alumnos las herramientas que 
requieren para ser mejores, como la enseñanza de la segunda lengua y el uso de la tecnología. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81938  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110843/Eficientar-aplicacion-de-cada-peso-RMV
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110984/Debe-renovar-el-PRI-alianzas-con-el-sector
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/110983/Piden-evaluar-desempeno-de-diputados
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81937
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=81938
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CAMBIO 

 Seguirá el cabildeo para el presupuesto 2012: RMV 
Rafael Moreno Valle Rosas confió en que la entidad consiga un presupuesto histórico para el 2012 y dijo que sigue 
trabajando con los diputados federales de las distintas fracciones. El gobernador adelantó que también buscará el 
apoyo de Nueva Alianza y el PRD, aunque no haya representantes poblanos. En entrevista, el mandatario añadió 

que aún se trabaja con los partidos políticos que sí cuentan con representación poblana como el PRI, PAN y, 
próximamente, con el Partido Verde Ecologista, al tiempo de indicar que está a la espera de una fecha para 
presentar ante el Pleno de la Comisión de Presupuestos las propuestas del estado de Puebla. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-eg-politica-seguir-el-cabildeo-para-el-
presupuesto-2012-rmv.htm   
 

 

CAMBIO 

 En 4 meses Moreno Valle gasta 8 millones en aeronaves 

En cuatro meses, el gobierno de Rafael Moreno Valle gastó 7 millones 16 mil 382 pesos en mantenimiento, 
combustibles y aditamentos para las cuatro aeronaves de la administración estatal. Además, en los primeros días 
del sexenio, rentó tres helicópteros para uso exclusivo del mandatario según se desprende de dos solicitudes de 
información requeridas a la Secretaría de Finanzas. A través de las solicitudes 275511 y 231811, la Secretaría de 
Finanzas establece que del primero de febrero al 30 de junio, la administración morenovallista ha gastado 5 
millones 146 mil 405 pesos en mantenimiento y aditamento de las cuatro aeronaves y, en el mismo periodo, ha 

erogado un millón 869 mil 977 pesos en combustibles. (Selene Ríos)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-sr-politica-en-4-meses-moreno-valle-gasta-

8-millones-en-aeronaves.htm  
 

CAMBIO 

 COE critica sueldo de diputados federales 
El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Luis Gerardo Inman Peraldi, propuso un esquema 
para evaluar el desempeño de los diputados federales, pues consideró que sus sueldos están fuera de la realidad. 
Luego de que se dio a conocer que los legisladores mexicanos ganan cerca de 13 mil dólares mensuales, el 
empresario apuntó que es necesario imponer esquemas para evaluar el desempeño de su trabajo y, en base a 
ellos, se determine el sueldo de los funcionarios. (Osvaldo Macuil)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-om-politica-coe-critica-sueldo-de-diputados-
federales.htm  
 

CAMBIO 

 “La Academia Nacional de Policía es una obra estatal” 

Fernando Manzanilla Prieto minimizó los señalamientos de Javier Silicia en el sentido de asegurar que la Academia 

Nacional de Policía Ignacio Zaragoza Puebla-Plan Mérida sea una base militar, pues el titular de la SGG apuntó 
que la obra está a cargo de la administración morenovallista. ―La administración de la academia será trabajo del 
gobierno de estado y la Secretaría de Seguridad Pública así como el Consejo Estatal de Seguridad Pública‖, detalló 
el funcionario al tiempo de solicitar al movimiento encabezado por Silicia conocer al 100 por ciento el proyecto. 
(Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-eg-politica-la-academia-nacional-de-polic-a-
es-una-obra-estatal.htm  
 

CAMBIO 

 Confirma Aréchiga petición de inmueble al gobierno estatal 

El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, confirmó que el Congreso del estado solicitó 
formalmente a la administración morenovallista el edificio que albergaba a El Heraldo de Puebla para utilizarlo 
como sede alterna; sin embargo dijo que no están empeñados en obtener este edificio por lo que estarían 
conformes con cualquier inmueble al que puedan mudar las oficinas de los 41 diputados. Ayer, el secretario 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, declaró que el edificio en donde se encontraba este periódico 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-eg-politica-seguir-el-cabildeo-para-el-presupuesto-2012-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-eg-politica-seguir-el-cabildeo-para-el-presupuesto-2012-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-sr-politica-en-4-meses-moreno-valle-gasta-8-millones-en-aeronaves.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-sr-politica-en-4-meses-moreno-valle-gasta-8-millones-en-aeronaves.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-om-politica-coe-critica-sueldo-de-diputados-federales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-om-politica-coe-critica-sueldo-de-diputados-federales.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-eg-politica-la-academia-nacional-de-polic-a-es-una-obra-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-eg-politica-la-academia-nacional-de-polic-a-es-una-obra-estatal.htm
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continúa en juicio entre el gobierno del estado y el empresario Ricardo Henaine, por lo que no puede ser utilizado.  
(Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-confirma-ar-chiga-petici-n-de-
inmueble-al-gobierno-estatal.htm  
 

CAMBIO 

 Movimiento Ciudadano quiere a Carlos Meza 
Movimiento Ciudadano pretende reforzarse de cara al 2012 con dos candidatos de ―lujo‖: el diputado local José 

Juan Espinosa Torres y el priista Carlos Meza Viveros; quienes podrían representar al partido como candidatos al 
Senado o a diputados federales en el proceso electoral del 2012. Pérez García declaró que, aunque tiene una 
buena relación con Carlos Meza, aún no le plantea directamente la posibilidad de representar al partido como 

candidato. Declaró que no existe un ofrecimiento de una posición en específico, pues el líder del PRI en el 
municipio de Puebla tendría que definir el cargo por el cual desearía competir. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-movimiento-ciudadano-quiere-a-
carlos-meza.htm  
 

CAMBIO 

 Abaid a favor de procesos vs empresas contaminantes 
 El presidente de la Comisión de Medio Ambiente del Congreso local, Elías Abaid Kuri, avaló las acciones que está 

llevando a cabo la Secretaría de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial (SSAOT) para sancionar a 
las empresas que contaminan el río Atoyac y además dijo que no basta con tener medidas correctivas, sino 
también preventivas. En entrevista, el legislador del Verde Ecologista coincidió con la titular de la dependencia 
antes mencionada, Amy Camacho, al asegurar que no importa a quién pertenezcan las empresas que están 
contaminando, pues lo imprescindible es que se frene por completo todo el vertedero de agentes contaminantes a 
los mantos freáticos. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-yc-politica-abaid-a-favor-de-procesos-vs-

empresas-contaminantes.htm  
 

CAMBIO 

 Riestra urge al OFS a concluir las auditorías del marinismo 

El diputado panista Mario Riestra Piña urgió al titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) a turnar antes de 
que termine el año a la Comisión Inspectora 232 cuentas públicas de órganos descentralizados y municipios de la 
época marinista, a fin de evitar que la revisión de estos ejercicios sea utilizada como garrote político durante las 
elecciones del 2012. El presidente de la Comisión Inspectora del OFS señaló que hasta el momento han revisado 
cerca de cien cuentas públicas de administraciones anteriores, de las cuales, ninguna pertenece a los órganos 
descentralizados o paraestatales de la administración de Mario Marín Torres. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-riestra-urge-al-ofs-a-concluir-las-

auditor-as-del-marinismo.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Amenazas de ruptura complicarán la elección al PRI, PAN y PRD: Amador Leal 

Alberto Amador Leal, ex diputado federal del PRI, vislumbró un escenario político complejo para los tres partidos 
más importantes del país durante la elección federal de 2012, pues tanto el tricolor como el PAN y el PRD 
enfrentan amenazas de ruptura. Al participar en el Seminario de Capacitación Política ―Prepárate primero‖, que 
organizó el Revolucionario Institucional para militantes, Amador afirmó que el ganador de los comicios será aquel 
instituto político que supere sus divisiones internas. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/pol304.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El gobierno de Puebla sólo tiene asegurado 11% de ampliación presupuestal solicitada 

Debido a que sólo 46 proyectos de inversión del gobierno del estado tienen registro ante la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP), Puebla tendría posibilidades de conseguir una ampliación presupuestal de 
únicamente mil 772 millones de pesos, lo que representa 11 por ciento de la meta a alcanzar. La administración 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-confirma-ar-chiga-petici-n-de-inmueble-al-gobierno-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-confirma-ar-chiga-petici-n-de-inmueble-al-gobierno-estatal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-movimiento-ciudadano-quiere-a-carlos-meza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-movimiento-ciudadano-quiere-a-carlos-meza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-yc-politica-abaid-a-favor-de-procesos-vs-empresas-contaminantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-yc-politica-abaid-a-favor-de-procesos-vs-empresas-contaminantes.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-riestra-urge-al-ofs-a-concluir-las-auditor-as-del-marinismo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/210911-vl-politica-riestra-urge-al-ofs-a-concluir-las-auditor-as-del-marinismo.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/pol304.php
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estatal necesita validar ante la SHCP otros 391 proyectos, para ampliar el margen de maniobra de los diputados 
federales, quienes tienen la tarea de gestionar un incremento total de 15 mil 291 millones de pesos, de acuerdo 
con el análisis que realizó la LXI Legislatura de la Cámara de Diputados y el gobierno estatal del Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) 2012, cuya copia se encuentra en poder de La Jornada de 

Oriente. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/pol105.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Empresarios poblanos, excluidos de proyectos y obra pública: Alfredo Rivera 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ha excluido a los integrantes de la iniciativa privada (IP) de Puebla de la 
planeación de los proyectos productivos, así como de la asignación de obra pública en los primeros ocho meses de 

la administración, denunció el presidente del Instituto Político Empresarial del PRI, Alfredo Rivera Espinosa. El 

líder patronal, quien representa a más de 300 empresarios del estado, hizo un llamado enérgico al mandatario 
local a dejar atrás la contienda electoral de 2010, hacer a un lado las diferencias ideológicas y abrir canales de 
diálogo con todos los grupos. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comisionados del sindicato regresarán a las aulas: SNTE 
Tras el anuncio de la SEP para reducir de 800 a 200 el número de comisionados del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), el titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas, refirió que los 
profesores podrán integrarse al programa de alfabetización de la entidad para justificar sus labores docentes. El 
anuncio fue realizado ayer en rueda de prensa junto a los representantes de las secciones 23 y 51 del SNTE, 
donde Maldonado Venegas precisó que los comisionados sindicales del magisterio deberán regresar a las aulas, o 

bien inscribirse en uno de los 14 programas para elevar la calidad en la educación a más tardar el próximo mes. 
(Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/edu307.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Se declara SEP incompetente para solucionar el conflicto en el Humboldt 
Luego que la Dirección de Asuntos Jurídicos de la la Secretaría de Educación Pública (SEP) atendió el conflicto que 
se presenta en el Colegio Humboldt por el presunto desfalco de 30 millones de pesos de las cuotas escolares y la 
desaparición del Fideicomiso de Garantía Educacional a los jóvenes que podrían quedar en orfandad, la Secretaría 
de Educación Pública se declaró incompetente en el asunto, por considerarlo estrictamente entre particulares. 
(Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/edu408.php  

 

 
 

MILENIO  

 José Juan rompe con Parra por el cese de su papá 
Juan Espinosa Técuatl, padre del diputado por Movimiento Ciudadano –antes Convergencia– José Juan Espinosa 
Torres, fue director del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado en San Pedro Cholula (SOSAPACH), 
por tan sólo 15 días; tras su súbita separación del organismo inició la ruptura entre Espinosa Torres y la alcaldesa 
Dolores Parra, reveló el secretario general de ayuntamiento. En entrevista con Milenio Diario, Miguel Ángel 
Carranco Ledezma, confirmó que el también exregidor de Salud en el trienio del priista Francisco Covarrubias, 
estuvo hasta los primeros días de abril al frente del SOSAPACH, aunque dijo desconocer las causas por las que 

Espinosa Tecuatl salió del organismo; sin embargo, atribuyó a ese hecho el posible inicio de una ruptura entre el 
legislador de Movimiento Ciudadano y Dolores Parra. (Diego Saturno)  
http://impreso.milenio.com/node/9029694  
 

MILENIO  

 RMV entrega apoyos a mujeres indígenas 
TAl entregar 2 mil 921 créditos a mujeres emprendedoras, el gobernador Rafael Moreno Valle destacó que es 

clave la participación de este sector en la transformación de Puebla y reveló que el Sistema Estatal DIF, presidido 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/edu307.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/edu408.php
http://impreso.milenio.com/node/9029694
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por Martha Érika Alonso de Moreno Valle, invertirá este año 20 millones de pesos en el ―Programa de Crédito a la 
Palabra de la Mujer‖. Moreno Valle aseveró que se necesita que ―sigan siendo ejemplo de que trabajando en 
conjunto no hay metas inalcanzables, para ser efecto multiplicador de esperanza y testimonio de que en Puebla lo 
que decimos, lo hacemos‖. (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/9029663  
 

MILENIO  

 Entre carencias está la secundaria que tuvo mayor puntaje en Enlace 
Entre los restos de dos abandonados montículos de la cultura Totonaca y la iglesia de la población, se encuentra 
la escuela Telesecundaria Francisco I. Madero de la comunidad de Tepetzintla, en el municipio de Huauchinango, 
cuyos alumnos obtuvieron los puntajes más elevados en el estado de la prueba Enlace. La escuela que obtuvo 

720 puntos en la prueba de conocimientos de Español y Matemáticas alberga a 53 estudiantes, todos bilingües: 

hablan español y totonaco, está ubicada en una de las juntas auxiliares más alejadas de la cabecera municipal, 
tanto que sus habitantes conviven más con los de Xicotepec, el municipio vecino, donde regularmente hacen sus 
compras, van al médico o pasean cuando el dinero lo permite. (Leticia Animas)  
http://impreso.milenio.com/node/9029732  
 
MILENIO  

 Covarrubias dio obra por más de 21 mdp a la familia del exconvergente 
La administración del ex alcalde de extracción priista de San Pedro Cholula, Francisco Covarrubias Pérez, asignó 
contratos de obra por más de 21 millones de pesos, las cuales se adjudicaron en forma directa a cuatro empresas 
constructoras de los familiares directos de José Juan Espinosa Torres, del excandidato a la presidencia municipal 

de ese municipio, Juan Taylor Morales, además de la empresa de la construcción del actual regidor de obras de la 
Comuna Cholulteca, Ignacio Alvizar Linares. Según documentos en poder de Milenio Diario, la hermana del actual 
legislador local por el partido Movimiento Ciudadano antes Convergencia Yolanda Espinosa Torres, a través de la 
empresa ―Construcciones, Diseño, Asesores y Levantamiento Topográficos‖, obtuvo dos contratos de obra de 

sanitarios por hasta 1 millón 99 mil 510 pesos en 2008. (Diego Saturno)   
http://impreso.milenio.com/node/9029698  

MILENIO  

 Frenar la Academia de Policía, imposible 
El secretario General de Gobierno (SGG), Fernando Manzanilla Prieto, consideró mediático y sin fundamento el 

pronunciamiento que se hizo en la Caravana del Sur, encabezada por el poeta Javier Sicilia, contra la Academia 
Nacional de Policía Ignacio Zaragoza, durante su paso por la capital poblana antes de llegar al Distrito Federal. El 
funcionario estatal calificó como ―poco inteligente y prudente‖ la petición de la Caravana del Sur para suspender 
el proyecto ante la afirmación de que a través de esa estructura de tendrá injerencia de las fuerzas armadas y de 
inteligencia de Estados Unidos. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9029731  

 
MILENIO  

 El estado presenta déficit de infraestructura escolar 

El secretario de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (Sedesol), Javier Sánchez Díaz de Rivera, reveló que 
la capital poblana presenta un serio déficit de infraestructura para atender a población de nivel preescolar y 
bachillerato. Señaló que la cantidad de aulas construidas hasta hoy, resulta insuficiente para la demanda que 
actualmente existe, especialmente entre los pequeños que recién arrancan su preparación. Durante una 
entrevista, apuntó que es necesario edificar al menos 40 escuelas más para menores de seis años, especialmente 

en el sur de la Angelópolis, donde se ha abandonado la cobertura educativa. Comentó que el atraso es notorio en 
lugares como la junta auxiliar San Andrés Azumiatl y la colonia Unión Antorchista; donde subrayó que incluso 
algunos párvulos deben tomar sus lecciones en viviendas ante la falta de espacios. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9029669  

 
MILENIO  

 Ningún funcionario marinista ha sido exonerado: Riestra 
―Ningún funcionario ha sido exonerado‖, dijo el presidente de la Comisión Inspectora del Congreso, Mario Riestra 

Piña, al referirse a la revisión de las cuentas públicas de la administración marinista, enfatizando que las 

responsabilidades penales y civiles de los actos de los exfuncionarios siguen vigentes aun si tuvieran aprobadas 

http://impreso.milenio.com/node/9029663
http://impreso.milenio.com/node/9029732
http://impreso.milenio.com/node/9029698
http://impreso.milenio.com/node/9029731
http://impreso.milenio.com/node/9029669
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sus cuentas públicas. Asimismo, rechazó que se vaya a usar el tema como herramienta electoral. Destacó que las 
cuentas públicas que restan de la pasada administración estatal y las municipales se analizarán a profundidad. 
(Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9029671  

 

 
 
OPINION 

 Buscará PRI 20% más de recursos para la BUAP 
El PRI buscará un 20 por ciento más de recursos para el ejercicio fiscal de la BUAP, declaró el dirigente estatal del 

instituto tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien confió que alcanzarán la meta que les pidió el rector de la 
universidad, Enrique Agüera Ibáñez. En rueda de prensa, el también diputado federal del PRI, explicó que en el 
proyecto presentado por el presidente de México, Felipe Calderón Hinojosa, se recortó en un 15 por ciento los 
recursos que recibirán las universidades públicas del país. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49698  
 
OPINION 

 No habrá ex funcionarios exonerados: Riestra Piña 
El presidente de la comisión Inspectora del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, afirmó que ningún ex 
funcionario de la pasada administración está libre de cualquier responsabilidad penal si se comprueba alguna 
anomalía en los recursos que hayan utilizado. Entrevistado después de terminar la sesión del cuerpo colegiado, 
dijo que la comisión que representa ya solicitó al Órgano de Fiscalización Superior (OFS), el estatus que guardan 
las 232 cuentas públicas que faltan por dictaminar, entre las que destacan los ejercicios fiscales de dependencias 

del sexenio pasado, organismos descentralizados, así como los recursos empleados por la ex presidenta municipal 
de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, correspondientes al año pasado. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49667  
 
OPINION 

 Diálogo con la sociedad permitirá crear políticas públicas en beneficio de todos 
Para dar un paso adelante como sociedad es necesario que los ciudadanos se organicen y que los gobiernos estén 
abiertos al diálogo, hablar con claridad y escuchar las inquietudes de todos los sectores para que se traduzcan en 
programas y políticas públicas en beneficio mujeres, jóvenes, de la agenda ambiental, del turismo, del empleo y 
la seguridad; expresó Blanca Alcalá Ruiz, Presidenta de la Fundación ―Causas Blancas‖, durante una serie de 

reuniones con habitantes de San Pedro Cholula, Cuautlancingo, San Miguel Xoxtla, San Andrés Cholula, San 
Bernardino Tlaxcalancingo, entre otros. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49669  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Enfrenta primer retraso la obra de los corredores del Metrobús 
A un mes de ganar la licitación para construir los 18.5 kilómetros de los carriles confinados de la primera ruta del 
Metrobús de la zona metropolitana de la ciudad de Puebla, Cementos Mexicanos (Cemex) todavía no ha iniciado la 
obra; en tanto, la Secretaría de Transportes (ST) ya planea para octubre la emisión del concurso para edificar 
terminales y paraderos, cuyo costo sería de unos 500 millones de pesos. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17519:cemex-todav%C3%ADa-no-inicia-
construcci%C3%B3n-de-corredores-del-metrob%C3%BAs&Itemid=332    
 

E-CONSULTA 

 Prometen SEP y SNTE reducción de comisionados a partir de octubre 

Las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) recortarán de 600 a 200 a 
los maestros comisionados a tareas sindicales y publicarán los nombres en sus portales de internet a partir del 
primer día del mes de octubre, según lo anunciaron este martes. Cabe señalar que al cierre de marzo, la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) federal pagó salarios a 838 integrantes de este gremio, pertenecientes a 

http://impreso.milenio.com/node/9029671
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49698
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49667
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49669
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17519:cemex-todav%C3%ADa-no-inicia-construcci%C3%B3n-de-corredores-del-metrob%C3%BAs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17519:cemex-todav%C3%ADa-no-inicia-construcci%C3%B3n-de-corredores-del-metrob%C3%BAs&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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las secciones 23 y 51, que se encontraban en tareas de su gremio aunque su plaza estaba asignada en algún 
centro educativo. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17536:prometen-sep-y-snte-
reducci%C3%B3n-de-comisionados-a-partir-de-octubre&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Ediles de Tehuacán, Amozoc y Cholula acumulan millas y viajes al extranjero 

Son panistas y les gusta recorrer el mundo bajo el argumento de adquirir conocimientos, buscar inversiones, 
hermanamientos, intercambio de experiencias e incluso asistir a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. 
Los presidentes municipales de Tehuacán y San Andrés Cholula, Eliseo Lezama Prieto y Miguel Ángel Huepa Pérez, 
respectivamente, así como la alcaldesa de Amozoc, Rosa Elba de Ita Marín, han realizado nueve viajes al 

extranjero, la mayoría con cargo al erario público, a siete meses de haber asumido el cargo. El edil de Tehuacán 
viaja a Alemania, Chile, Colombia y EU. (Daniel Hernández)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17520:ediles-de-tehuac%C3%A1n-

amozoc-y-cholula-acumulan-millas-y-viajes-al-extranjero&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Diputados federales reducirán gasto corriente del Presupuesto Federal 
El secretario de la comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso federal, Juan Carlos Lastiri Quirós, 
informó que los diputados federales reducirán el gasto corriente del gobierno federal que propone el Proyecto de 
Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF) para destinarlo a rubros de infraestructura carretera, educación 
media y media superior, apoyo al campo, salud y combate a la pobreza. El gasto corriente incluye erogaciones en 
servicios personales (sueldos y salarios), pensiones y subsidio en el ámbito federal; para el 2011, por ejemplo, el 
presupuesto en este concepto fue de un billón 976 mil 305 millones de pesos, mientras que para el 2012 se 

proyectan ya 2 billones 174 mil 795 millones de pesos. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17505:diputados-federales-

reducir%C3%A1n-gasto-corriente-del-presupuesto-federal&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Sujeto pierde la vida al caer en el interior del Cobaep de Huauchinango 
En estado de ebriedad, un sujeto que deambulaba en el interior del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla, 
plantel 10, en Huauchinango, perdió la vida al caer de cuatro metros de altura. Según los reportes, el hombre, de 
entre 50 y 55 años de edad, deambulaba bajo los influjos del alcohol cuando perdió el equilibrio y cayó en un 

hueco que hay entre dos bardas, desde una altura de cuatro metros; lugar en el que fue hallado el cadáver. Como 
consecuencia, el varón sufrió un traumatismo craneoencefálico severo que le ocasionó la muerte instantánea. 
(Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17509:sujeto-pierde-la-vida-al-caer-en-
el-interior-del-cobaep-de-huauchinango&Itemid=332 
 
E-CONSULTA 

 Comisión Inspectora solicita al OSF agilice análisis de cuentas públicas 
La Comisión Inspectora del Congreso local anunció que aún no han evaluado el informe de las cuentas públicas de 
las dependencias de la administración estatal pasada, debido a que el Órgano Superior de Fiscalización (OSF) 

todavía no se las ha turnado, por lo que solicitaron lo haga a la brevedad. El presidente de la Comisión 
Inspectora, Mario Riestra Piña, informó que aprobaron por unanimidad solicitar al OSF los archivos de los 232 
sujetos de revisión pendientes que incluye a dependencias estatales y administraciones municipales, para que ―de 
acuerdo al programa establecido la comisión los analice sin prisas, con detenimiento y de manera puntual‖. (Jesse 
Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17511:comisi%C3%B3n-inspectora-

solicita-al-osf-agilice-an%C3%A1lisis-de-cuentas-p%C3%BAblicas&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Regresan a clases 600 maestros „comisionados‟ a tareas sindicales, anunció SEP 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17536:prometen-sep-y-snte-reducci%C3%B3n-de-comisionados-a-partir-de-octubre&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17536:prometen-sep-y-snte-reducci%C3%B3n-de-comisionados-a-partir-de-octubre&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17520:ediles-de-tehuac%C3%A1n-amozoc-y-cholula-acumulan-millas-y-viajes-al-extranjero&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17520:ediles-de-tehuac%C3%A1n-amozoc-y-cholula-acumulan-millas-y-viajes-al-extranjero&Itemid=332
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La mañana de ayer, el secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, acompañado por los 
dirigentes sindicales de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric 
Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, respectivamente, anunció en rueda de medios que los 600 trabajadores 
comisionados se integrarán a 14 programas de apoyo a la calidad educativa. (Redacción) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140755:regresan-a-clases-600-
maestros-%E2%80%98comisionados%E2%80%99-a-tareas-sindicales-anunci%C3%B3-sep&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle anuncia 40 millones para Crédito a la Palabra de la Mujer 
Al anunciar que los recursos destinados al programa Crédito a la Palabra de la Mujer se duplicarán el próximo año 
en 40 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acompañado por la presidenta del 

Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, así como por diputados federales y 

locales, otorgó cheques a 2 mil 921 mujeres por 3 millones 774 mil pesos, correspondientes a la tercera entrega 
del programa.  (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140752:moreno-valle-anuncia-
40-millones-para-cr%C3%A9dito-a-la-palabra-de-la-mujer&Itemid=544 
 

PERIODICO DIGITAL 

 José Doger Corte exige a los legisladores no recortar presupuesto a universidades 
En el marco de la Primera Feria Angelopolitana del Libro Universitario, el ex rector de la Benemérita Universidad 
Autónoma del Puebla, José Doger Corte,  exigió a los legisladores no recortar el presupuesto a las universidades, 
ya que señaló que la educación es una de las inversiones más importantes para que el país pueda crecer. ―Hay 
que exigirles a los legisladores del estado y de todo el país que se den cuenta que la educación es de las 
inversiones más importantes del país y que esta política de alta división del gobierno federal es una visión muy 
corta, por lo que la única forma de salir de los grandes problemas que tiene el país es la educación‖, sentenció 

Doger Corte. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140747:jos%C3%A9-doger-
corte-exige-a-los-legisladores-no-recortar-presupuesto-a-universidades&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Necesario estudio que determine nivel de riesgo para producción por zonas: Upaep 

Los impactos que el campo recibe, por aspectos climatológicos afectan de manera considerable la producción y 
complica el trabajo en el área rural, para evitar pérdidas económicas no solo a los productores sino a la propia 
entidad, es necesario realizar un estudio que determine el nivel de riesgo para la producción por zonas, aseguró el 
coordinador de la escuela de Ingeniería en Agronomía de la Upaep,  José Juan Zamorano Mendoza. (Verónica 
Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140746:necesario-estudio-que-
determine-nivel-de-riesgo-para-producci%C3%B3n-por-zonas-upaep&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 „Error lamentable‟ si recortan recursos a universidades públicas: Agüera 
El rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Enrique Agüera Ibáñez, consideró que sería 
―error lamentable‖ si en el presupuesto para 2012 se recorta el recurso a las universidades públicas que han sido 
certificadas por su excelencia; asimismo adelantó que la máxima casa de estudios buscará incrementar 20% el 

monto de la partida que le es asignada. Indicó que la máxima casa de estudios ha hecho grandes esfuerzos para 
alcanzar los más altos estándares de calidad; quedando de manifiesto la reciente certificación que otorgó la 
calificadora Moody´s por el buen manejo de recursos. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140744:%E2%80%98error-
lamentable%E2%80%99-si-recortan-recursos-a-universidades-p%C3%BAblicas-ag%C3%BCera&Itemid=539 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Ventila Néstor Gordillo suciedad de Zavalita 

La herencia de Javier López Zavala al Gobierno del Estado es la siguiente: irregularidades administrativas, 
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expedientes mal formulados, falta de comprobación de beneficiarios directos, además de pésimo manejo de 
recursos y cuentas de cheques. En entrevista, el secretario de Desarrollo Social y aspirante a la diputación federal 
del PAN, Néstor Gordillo, informó algunas de las irregularidades dejadas por el ex titular de la misma dependencia, 
Javier López Zavala. (Miguel Cordero)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114095&articulo=Ventila%20N%E9stor%20Gordillo%20sucieda
d%20de%20Zavalita%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 Marinistas no están exonerados, sentencia Riestra 
Mario Riestra Piña, presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, sentenció que los marinistas no 
han quedado exonerados, en especial los que encabezaban organismos descentralizados, pues no se han 

aprobado 232 cuentas públicas. Al término de la sesión de esa representación legislativa, el diputado comentó 
también que aquellos servidores públicos que ya aprobaron no han quedado exonerados, ya que solicitó 

información de dependencias y organismos descentralizados al Órgano de Fiscalización Superior. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114080&articulo=Marinistas%20no%20est%E1n%20exonerado
s,%20sentencia%20Riestra%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 Se “olvida” Parra de Santa Bárbara Almoloya 
En el olvido mantiene la ―alcaldesa‖ de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, a más de 40 mil habitantes de 
la junta auxiliar de Santa Bárbara Almoloya, la cual no cuenta con un sólo policía para enfrentar a la delincuencia, 
denunció el presidente auxiliar Carlos García Huizil. El edil aseguró a Imagen Poblana que hay desesperación de la 

población ante el creciente número de delitos en la junta auxiliar, sobre todo por el robo a casa-habitación, 
autopartes y vehículos, además del vandalismo. Tan grave es la situación, subrayó, que los delincuentes ya no 
respetan el panteón, pues a cada rato se reporta el robo de crucifijos y cruces. Se sospecha que son drogadictos, 
ya que también se nota un aumento en el número de los farmacodependientes. (Francisco Ortega)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114081&articulo=Se%20%93olvida%94%20Parra%20de%20S
anta%20B%E1rbara%20Almoloya%3C/B%3E  

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno no impedirá construcción de la Academia Nacional: Manzanilla 
El gobierno del estado de Puebla no frenará la construcción de la Academia Nacional de Formación y Desarrollo 

Policial ―General Ignacio Zaragoza‖ que se edifica en el municipio de Amozoc, puesto que Puebla requiere de 
policías y mandos en la seguridad pública capaces de garantizar seguridad y paz social, fue la respuesta de 
Fernando Manzanilla Prieto, secretario General de Gobierno a los detractores. Lo anterior en respuesta al escritor 
y poeta Javier Sicilia y el movimiento por la paz, quienes criticaron durante el paso de su caravana en Puebla este 
proyecto en favor de la seguridad pública que realiza el gobierno de Rafael Moreno Valle, quien anunció para el 5 
de Mayo del 2012 la inauguración de esta Academia Nacional que se construye con recursos de Iniciativa Mérida. 
(José Luis Moctezuma) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39069 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Marinistas no tienen 'cheque en blanco': MRP 
El presidente de la Comisión Inspectora del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, advirtió que le solicitarán 
información extra al Órgano de Fiscalización Superior (OFS), al momento de revisar las cuentas públicas de los ex 
funcionarios marinistas,  con el objetivo de analizar detalladamente si no cometieron anomalías. Dijo que la 
comisión que preside aún no tiene en sus manos las cuentas públicas de algunas secretarías y municipios 
importantes, como es el caso de la capital poblana, pues aún siguen en revisión en el OFS o tal vez estos sujetos 

todavía siguen solventado algunos pliegos de observaciones. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39064 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno federal quiere reducir presupuesto a la BUAP 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114095&articulo=Ventila%20N%E9stor%20Gordillo%20suciedad%20de%20Zavalita%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114095&articulo=Ventila%20N%E9stor%20Gordillo%20suciedad%20de%20Zavalita%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114080&articulo=Marinistas%20no%20est%E1n%20exonerados,%20sentencia%20Riestra%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114080&articulo=Marinistas%20no%20est%E1n%20exonerados,%20sentencia%20Riestra%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114081&articulo=Se%20%93olvida%94%20Parra%20de%20Santa%20B%E1rbara%20Almoloya%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114081&articulo=Se%20%93olvida%94%20Parra%20de%20Santa%20B%E1rbara%20Almoloya%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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El diputado federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, denunció que el 
gobierno federal, a través del paquete económico que les entregó el 8 de septiembre, pretende reducir 15 por 
ciento el presupuesto para la educación media y media superior. En conferencia de medios, Lastiri Quirós señaló 
que este recorte a la educación afectaría directamente las finanzas del próximo año de la Benemérita Universidad 

Autónoma de Puebla (BUAP), aunque insistió que ellos pugnarán porque en vez de disminuir el presupuesto de la 
máxima casa de estudios, aumente hasta un 20 por ciento. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=39059 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 García Ramírez ¿preso? 

Para poder fincar responsabilidad al ex secretario de Obras Públicas del gobierno del Estado, el ingeniero Javier 
García Ramírez, el gobierno de Puebla necesitará más, mucho más que las posibles evidencias. Y va a necesitar 

de invertir mucho dinero, para poder pagar a los despachos que contrate a fin de ganar el pleito en los tribunales. 
El tema es muy sencillo, si no hay mucho dinero de por medio, el gobierno de Rafael Moreno Valle corre el riesgo 
de perder y caer en un ridículo que represente un alto costo social. Seré más explícito. (Carlos Macías Palma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Garcia-Ramirez-
%BFpreso?&id=39065 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia Luis Maldonado Consejo Consultivo de Educación 
Unos 60 ex funcionarios,  entre ex titulares de la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal, especialistas en el 

rubro educativo y autoridades honorarios, integrarán este jueves  el Consejo Consultivo de Educación, anunció el 
secretario de la SEP estatal, Luis Maldonado Venegas. Entre las funciones del nuevo organismo, destaca analizar   
y debatir los problemas educativos para crear políticas educativas, con la finalidad de conformar un plan de acción  
en la entidad en el tema educativo. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Anuncia-Luis-Maldonado-
Consejo-Consultivo-de-Educacion&id=39068 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Néstor Gordillo levanta la mano para una diputación 
Néstor Gordillo Castillo, secretario de Desarrollo Social del Estado y colaborador cercano al gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, anunció que va a buscar una diputación federal el próximo año por el Partido Acción 

Nacional. El funciona estatal, quien relevó en el cargo hace poco a Myriam Arabián, comentó en entrevista que 
aspiraciones a una senaduría no tiene, pero sí a un lugar en la Cámara de Diputados. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nestor-Gordillo-levanta-la-
mano-para-una-diputacion&id=39067 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Empresarios priistas se sienten marginados por RMV 
El Instituto Político Empresarial del PRI pidió al gobernador  Rafael Moreno Valle incluir a los empresarios priístas 
en la planeación y revisión de proyectos a gran escala en el estado y dejar atrás la contienda electoral.  En 
conferencia de medios, el presidente de dicho instituto, Alfredo Rivera Espinosa, denunció que los empresarios 
que apoyaron en 2010 a Javier López Zavala en la contienda a la gubernatura, hoy están siendo marginados, 
sobre todo en el área de infraestructura. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17630:empresarios-priistas-se-

sienten-marginados-por-rmv&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Empresarios priistas se sienten excluidos por el gobierno estatal 
Empresario vinculados con el PRI se han sentido excluidos por la actual administración declaró el presidente del 

Instituto Político Empresarial del PRI, Alfredo Rivera Espinosa, quien exhortó al gobernador a dejar la contienda 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17630:empresarios-priistas-se-sienten-marginados-por-rmv&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17630:empresarios-priistas-se-sienten-marginados-por-rmv&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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electoral atrás. Consideró que en este organismo que agrupa a empresarios de diferentes sectores, existe la 
capacidad para ser tomados en cuenta para los proyectos que emprende la actual administración encabezada por 
Rafael Moreno Valle Rosas. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empresarios-priistas-se-sienten-excluidos-

por-el-gobierno-estatal&id=22636  

 
RETO DIARIO 

 Ningún marinista ha sido exonerado: Riestra 
El presidente de la Comisión Inspectora el panista Mario Riestra Piña, informó que ya solicitaron al Órgano de 
Fiscalización Superior, envié la información de las dependencias y organismos públicos descentralizados de la 
anterior administración que encabezó Mario Marín Torres, para iniciar la revisión y análisis. Comentó que 

actualmente ningún funcionario marinista ha sido exonerado, y la comisión que encabeza revisará sin tintes 
partidistas las cuentas pendientes que a la fecha son 232 sujetos por analizar. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ningun-marinista-ha-sido-exonerado:-
Riestra-&id=22635  
 
RETO DIARIO 

 PRI municipal más cerca de nombrar delegado especial 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, insistió que si no existe un acuerdo entre los aspirantes a la 
dirigencia del comité municipal de Puebla, se tomará la decisión de nombrar un delegado especial. Rechazó que la 
dirigencia estatal se esté lavando las manos en la renovación del comité en la capital, ya que se está buscando el 

consenso y privilegiando la unidad, para enfrentar la elección del próximo año. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-municipal-mas-cerca-de-nombrar-
delegado-especial&id=22625  
 
 

 

 
 

CINCO RADIO 

 Garantiza RMV Crecimiento Poblacional Ordenado 
En el 2020  el estado de Puebla tendrá   6.18 millones de habitantes, se advirtió durante la presentación y 
aprobación del Programa Estatal de Población 2011-2017 de la Coespo en donde el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas garantizó esquemas para impulsar el desarrollo poblacional ordenado. ―En otros tiempos el Consejo 
Estatal de Población cumplía otras funciones‖, dijo el mandatario al referir que este organismo será un 

instrumento fundamental para  contar con insumos técnicos en la toma de decisiones del gobierno en materia 
poblacional. (Hugo Sánchez)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/garantiza-rmv-crecimiento-poblacional-ordenado/  
 
 

CINCO RADIO 

 Regresarán a 600 Comisionados del SNTE a las Aulas de Clases 
Cerca de 600 maestros que se desempeñaban como comisionados de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional 

de Trabajadores de la Educación (SNTE), regresarán a las aulas de clases o se incorporarán a alguno de los 14 
programas para la calidad educativa. En rueda de prensa en conjunto con los lideres del SNTE en Puebla, el 
Secretario de Educación Pública Estatal, Luis Maldonado Venegas dio a conocer que a partir de este momento los 
docentes tendrán la libertar ―de regresar a sus actividades frente a grupo‖, o tomar una de las 14 opciones del 
programa de apoyo a la calidad educativa. (Valentín Paredes)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/regresaran-a-600-comisionados-del-snte-a-las-aulas-de-clases/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empresarios-priistas-se-sienten-excluidos-por-el-gobierno-estatal&id=22636
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Empresarios-priistas-se-sienten-excluidos-por-el-gobierno-estatal&id=22636
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ningun-marinista-ha-sido-exonerado:-Riestra-&id=22635
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ningun-marinista-ha-sido-exonerado:-Riestra-&id=22635
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-municipal-mas-cerca-de-nombrar-delegado-especial&id=22625
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--PRI-municipal-mas-cerca-de-nombrar-delegado-especial&id=22625
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/garantiza-rmv-crecimiento-poblacional-ordenado/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/regresaran-a-600-comisionados-del-snte-a-las-aulas-de-clases/
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EL UNIVERSAL  

 Suspenden a juez que avaló casino 
Investigan sentencias en beneficio de casas de juego. Ex secretario de juzgado ahora representa a casas de 
apuestas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Veracruz: tiran a 35 ejecutados en zona turística 
Un total de 35 cuerpos con huellas de tortura fueron abandonados en dos camionetas de redilas en una vialidad 
ampliamente concurrida en la zona turística de Veracruz-Boca del Río. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Percepción delictiva no mejora, dice encuesta 
En el último año, la percepción de inseguridad en la ciudad registró un ligero descenso de apenas tres puntos 
porcentuales para ubicarse en 27%, de acuerdo con una encuesta realizada por EL UNIVERSAL. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Durante décadas, el gobierno fue una “caja negra”: Calderón 
El Presidente afirma en NY que a nivel federal existe transparencia. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La sumisión del Poder Judicial 
Aunque no he sido partidario de publicar correos electrónicos en esta columna, esta vez haré una excepción por 

la fuerza de la denuncia que hace una empleada del Poder Judicial en el estado, y la cual implica de manera 
directa a Intolerancia Diario. 
Te envío este correo, como una forma de demostrar el hartazgo a que hemos llegado seguramente muchos 
servidores públicos; ante la inmoralidad, ilegalidad, arbitrariedad y cinismo del gobierno de RMV. Seguramente, 
ya estás más que informado, que en todos los juzgados del TSJ prohibieron a los jueces publicar edictos en el 

periódico Intolerancia, porque según ellos es un medio que ataca al gobierno. La prohibición en sí es grave, 
pero es más grave que este acto que anula la más elemental libertad de prensa y de expresión se ordene en un 

órgano de poder, que conoce la ley y que está obligado a respetarla y hacerla cumplir; ya que al aceptar el 
cargo, todos los servidores públicos protestan guardar y hacer guardar la CONSTITICIÓN POLÍTICA DE LOS 
ESTADOS UNIDOS MEXICANOS y las leyes que de ella emanen. Pero en el gobierno estatal es al contrario, 
llevan un récord en la Secretaría General de gobierno de cuántos edictos se publican y qué juzgados los 
publican, con la consecuente censura y prohibición por parte de la presidencia del TSJ de no publicar más 
edictos. Es aberrante e indigno que el presidente permita y solape ese atropello, en pleno siglo XXI, en un 

órden de gobierno, donde se supone se debe cumplir antes que cualquier otro interés, con el imperio de la ley, 
incluso contra cualquier abuso arbitrario del poder. Que lamentable, mientras la CONSTITUCIÓN reforma el 
artículo 1° para reconocer los DH, como derechos fundamentales del hombre y la obligación del Estado 
Mexicano, de respetar, proteger y garantizar estos derechos. En el Estado de Puebla retrocedemos a la era de 
los gobiernos despóticos, los que proscriben la libertad general, por atentar contra sus estamentos, por atentar 
su mundo de poder y represión, contra la pobreza y miseria del pueblo. Este gobierno prefiere la prensa que 
endulza sus oídos, el que engaña, el que miente y hace de la apariencia y de la falsedad su existencia real. El 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 21 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 23 

que prohíbe y censura a la prensa libre, que es el vigía del pueblo. 
Es indigno que en las puertas de los tribunales de justicia se cierre el derecho a la libertad de escribir y publicar 
textos, cuando la propia Ley suprema establece como un derecho inviolable, y ninguna ley, ni autoridad, puede 
ni debe censurar, limitar, ni coartar los derechos fundamentales a la libertad de prensa y la libertad de 

expresión. ¿Qué acaso no es una violación manifiesta a estos derechos, el censurar a los jueces, a no publicar 
edictos en este medio de prensa? ¿Qué acaso no es anticonstitucional prohibir la entrega gratuita de su 
periódico en los juzgados? ¿Dónde está el respeto de las autoridades judiciales a la libertad de prensa y a la 
libertad de expresión? ¿Quién va a respetar o hacer respetar el Estado de Derecho, si somos un órgano de 
poder servil, abyecto, inmoral, sumiso e irresponsable? ¿Acaso, si esto lo sabe la sociedad, confiaría en 
nosotros su patrimonio, sus bienes y su libertad? ¿Qué pensará el pueblo de un órgano de poder que está 

obligado a obedecer la Constitución y la ley, pero que es rehén de un gobierno despótico? ¿Qué hará este 
gobierno despótico con los derechos del pueblo, indefenso, humillado y pobre? 

 Tras esta revelación, me di a la tarea de hablar con algunos jueces de lo civil y de lo familiar quienes me 
confirmaron la versión, y en concreto me aseguraron que fue el presidente del Tribunal Superior de Justicia 
quien personalmente les dio esa orden, argumentando que se trataba de una indicación directa del secretario 
general de Gobierno. 
Estamos hablando de un asunto de suma gravedad, que más allá de la persecución en contra de este diario, 

revela la inexistencia de la separación de los poderes e implica una sumisión total del poder judicial. 
Ni más, ni menos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=531 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
¿Nuevo integrante en el Panal? 
Con la novedad que el partido magisterial Nueva Alianza podría abanderar a un viejo conocido como candidato 
a diputado federal por las filas de este instituto político: el exsecretario de Educación Pública en la 

administración marinista, Darío Carmona García, quien coquetea con el partido de la maestra Elba Esther 
Gordillo. 
Para Carmona García ya se convirtió en una obsesión ser candidato a diputado federal en la próximas 
elecciones, por lo que ha comentado a muchos que si no es por las filas del PRI, entonces lo va a ser por las 
filas de Nueva Alianza, gracias a la amistad que tiene con el yerno de la maestra, el subsecretario de Educación 
Básica de la SEP federal, Fernando González, con quien trabaja como asesor. 
El distrito que ya se le metió en la cabeza a Carmona —y por el cual dice que será diputado a costa de lo que 

sea— es el 2 federal con cabecera en Zacatlán, donde los dueños y señores de esas tierras son José Luis 
Márquez Martínez y Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Curiosamente Carmona quiere representar por el PRI un distrito donde hay priistas como Lastiri y Márquez, que 
son los tlatoanis de la región, consciente tal vez de que le será muy difícil brincar esa aduana, por lo que ha 
explorado la posibilidad de ir por las filas del partido magisterial, el cual —debo reconocer— no le ve como un 
mal candidato. 

Las pláticas entre Carmona y la élite de Nueva Alianza van muy avanzadas, por lo cual es muy probable que el 
exsecretario pueda ir como candidato del partido magisterial, aunque aun tiene una velita prendida para ver si 

es posible que haya alianza para la contienda presidencia entre el Panal y el PRI, y de esa forma que el partido 
de Elba Esther Gordillo pida para el extitular de la SEP esa posición. 
Respuesta al vocero 
Mi querido Sergio, ojalá puedas entender que un género de opinión, como es una columna, es el reflejo de un 
punto de vista muy particular, en el que puedes estar o no de acuerdo. Es subjetiva, no como la nota 

informativa que debe de estar basada en hecho reales. 
Críticas el hecho de que no tiene una fuente, pregúntale entonces a ―Templo Mayor‖ de Reforma, a ―Los 
Trascendidos‖ de Milenio, ―Bajo Reserva‖ del Universal, sólo por citar algunas columnas, cuáles son sus 
fuentes, creo que sería un buen ejercicio para ti. 
Alegas que son mentiras las que escribo, y pones como ejemplo otras columnas escritas por tu servidor. Lo 
único que te puedo contestar es que la información es como los buenos vinos_ el tiempo es el que decide su 
autenticidad. Al tiempo, que éste diga si tengo o no razón. 

Quedo como tu atento y seguro servidor 
Ricardo Morales Sánchez 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=529 
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(Porque los muertos corren rápido/ Alfonso Ponce de León) 

 
Vendedores ambulantes ¿más enemigos que el narco?  
Vehículos, armas, personal, logística, grúas, la Secretaría de Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal echó a andar toda su maquinaria pesada en contra del ambulantaje que se persiste a morir en el 
primer cuadro de la ciudad (o Centro Histórico) y todos los días las escenas contra ambulantes son crudas, 

advierten que de un momento a otro puede generarse hechos violentos, a final de cuentas ―el valiente vive 
hasta que el cobarde quiere‖. 
Esos comandantes de grupo que antes de ―la persecución a ambulantes‖, los que se beneficiaban con fruta, 
maricos, ropa, zapatos, todo lo que pudieran obtener `donado´ por los comerciantes, además de una continua 
suma de dinero, con la que se hacían de la vista gorda, ahora son los que encabezan operativos donde diez o 

más policías, con sus armas, patrullas y motocicletas, rodean a uno o dos comerciantes para despojarlos de su 
mercancía que ahora ya no venden en un puesto fijo ambulante, sino que lo ofrecen caminando, casi corriendo, 

por eso también se llaman ―toreros‖. 
Pero mientras todo este aparato de seguridad se desgasta, a los alrededores la delincuencia advierte que están 
solos, si ya de entrada existe menos policía, ahora con todos ellos correteando comerciantes va a ser más fácil 
para los delincuentes, así lo indican las mismas denuncias presentadas ante el Ministerio Público. 
Alguien debería de poner un alto a los abusos que están sufriendo comerciantes ambulantes, que no 
delincuentes ni narcotraficantes, vender en las calles no es un delito que se deba perseguir con fuerza bruta. 
Alguien debe frenar los abusos. 

Los comerciantes que ahora son perseguidos antes fueron ―utilizados‖ para campañas políticas, por todos los 
partidos, no se puede entonces agradecerles con ―todo el peso de la ley‖. 
No se debe ni siquiera pensar que lo que le está pasando a los comerciantes es por un ―ajuste de cuentas‖.   
El correo de los muertos 
Atenderá SSP denuncias por narcomenudeo 
“Nuevamente le escribo para hacer algunas precisiones. Primero agradecemos los datos que nos da en la 

columna de este día, a través de la investigación procuraremos darles nombres y apellidos a los sujetos que 
refiere y asegurarlos con evidencias que permitan ponerlos a disposición de las autoridades correspondientes. 
”Efectivamente es muy complejo el trabajo policial y más tratar de resolver el delito en la flagrancia. 
Particularmente le señalo que esta institución promueve la legalidad en todos sus sentidos y no tenemos 
necesidad de `cargar´ o imputar indebidamente a ciudadano alguno, así sea el que tenga peor reputación. 
”En la Policía Estatal Preventiva, nadie tiene coto de poder, cada uno contamos con una responsabilidad con la 
que tenemos que cumplir a favor de la ciudadanía. Lamentablemente hay demasiados adictos. El 

`narcomenudeo´ es un tema preocupante y así lo hemos aceptado, es parte fundamental de nuestro trabajo. 
Probablemente los resultados presentados indiquen que somos la institución que más ha combatido este 
fenómeno; sin embargo, es complejo cuando existen personas con una moral cuestionable que son asiduos 
consumidores de droga y que lejos de ayudarnos a controlar este fenómeno, se sientan afectados por el trabajo 
permanente que encabezamos. 
”Precisamente el objetivo de señalar a los presuntos responsables de manera directa a los medios de 
comunicación, es que puedan cuestionar los ilícitos que estos han cometido y sin temor a equivocarme le 

comento que absolutamente todos, que ya son muchos, han aceptado su participación en delitos. Nosotros los 

ponemos a disposición de la autoridad competente, lo que sigue es responsabilidad de la instancia encargada 
de continuar la investigación o, en su caso, consignar las averiguaciones. Nuestra institución es una Policía 
Estatal Preventiva con funciones operativas, no es una autoridad ministerial y menos judicial. Nosotros 
presentamos hechos y quien determina la situación de los individuos es otra instancia. Pero como señalé al 
principio, agradezco la aportación de los datos que nos brinda y que serán incluidos como denuncia anónima. 

”Respetuosamente agradezco la publicación de los comentarios aquí vertidos. 
“Lic. Ma. Cristina Ortiz López 
Directora del Gabinete de Comunicación Estratégica de Seguridad Pública y Procuración de Justicia.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=530 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
La efervescencia del "tweet" 
Indudablemente las redes sociales llegaron para transformar la comunicación y para abrir nuevos espacios 

libres de expresión. En ellas encontramos información de toda índole, desde los textos más absurdos, chismes, 

chistes, noticias, hasta verdaderas obras de arte. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=530
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Sin embargo, toda nueva forma de expresión tiene consecuencias y en ocasiones no muy gratas, como lo 
sucedido en Veracruz donde dos personas irresponsables en el uso del Twitter fueron acusadas de terrorismo, 
delito federal que no alcanza fianza. 
Luego de los hechos, el Congreso veracruzano ayer aprobó la modificación a su código penal, con lo que los 

personajes antes mencionados, tendrían la oportunidad de salir bajo fianza o cumplir una condena de uno a 
cuatro años de prisión. ―Se castigará a quien por cualquier medio, afirme falsamente la existencia de aparatos 
explosivos u otros, de ataques con arma de fuego o de sustancias químicas, biológicas o tóxicas que puedan 
causar daño a la salud ocasionando la perturbación del orden público, se le impondrá prisión de 1 a 4 años y 
multa de 500 a mil días de salario.‖ 
Hasta ahí de acuerdo. La manifestación de pensamiento en las redes sociales no puede ni debe permitirnos 

amedrentar o vulnerar la tranquilidad de una o varias personas con amenazas que pongan en riesgo a nosotros 
o a nuestras familias, sobre todo cuando la inseguridad está a la orden del día. La modificación deja en claro 

los tipos de mensajes que se convertirían en delito. 
Imagínese usted que un par de irresponsables, por no tener nada que hacer o hacerse los chistosos, suban al 
Twitter textos en los que adviertan de balaceras en la escuela de sus hijos, o aseguren que hay una bomba en 
la oficina donde trabaja su esposa o cualquier tipo de estupideces que provoquen que una persona pueda 
perder la vida por un accidente o un susto.   

Lo preocupante sería que los diputados poblanos pretendan también modificar el código penal, pero no para 
tipificar el ejemplo anterior como delito, sino hacer cambios a la ley al fiel estilo morenovallista e intenten 
impedir la libertad de expresión y de prensa en las redes sociales. 
No lo dude ni tantito, pues existe un claro ejemplo de la intolerancia a la crítica en el actual gobierno, por lo 
que no dudo que en cuanto reinicie el próximo periodo ordinario de sesiones los empleados del mandatario 
Rafael Moreno Valle que trabajan en la 5 Poniente pondrán sobre la mesa la posibilidad de controlar los que se 
dice en Twitter. 

Al tiempo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=528 

 
 

 
 
(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El hombre capaz de pronunciar cuatro veces “nacada”  
Disparó una vez. Dos. Tres y hasta cuatro veces. Orgulloso de su vocabulario y claridad conceptual. 
Gerardo Maldonado Balvanera, dirigente municipal del PAN y tonto útil del Yunque calificó como ―nacada‖ lo 
ocurrido la noche del 15 de septiembre en el Palacio Municipal. Valiente pero no al grado de señalar por su 
nombre al gobernador Moreno Valle como el autor de la “nacada” en el programa de Alejandro Mondragón, 
ejerció de portavoz para la indignación que corre en los sótanos de la ultraderecha por el maltrato a uno de 
sus príncipes. La ofensa a Eduardo Rivera Pérez, afirman en voz alta, es una factura que cobrarán en tiempo 

y forma. Su víctima ya fue seleccionada: se trata de Néstor Gordillo, a quien ya se consideraba seguro 
candidato a diputado federal por el distrito XII. La venganza no se ejecutará de frente, sino hasta julio del 

próximo año: entonces las estructuras panistas en la capital voltearán el resultado para impedir que el titular 
de Desarrollo Social llegue a San Lázaro. Entre Moreno Valle y el PAN se avecina la noche de los cuchillos 
largos.  
Por supuesto, nadie en su sano juicio se atreve a enfrentar directamente a Moreno Valle so pena de ser 

arrollado por una locomotora implacable. Ni siquiera Eduardo Rivera, protagonista de la nueva versión de 
Humillados y ofendidos, la novela clásica de Dostoyevski. El presidente municipal, literalmente, tragó 
camote en propia casa. La reacción del Yunque no tardó en llegar, aunque eligieron al peor portavoz posible.  
Gerardo Maldonado fue el tonto útil de la Organización. Primero utilizó su twitter para sugerir —sin llamarlo por 
su nombre— que Rafael Moreno Valle no debería ser invitado a Palacio Municipal el próximo año. El 
lunes por la mañana, en el programa de Alejandro Mondragón, literalmente se descosió, cilindreado 
hábilmente por el propio periodista, quien dio un pasó más y calificó de “chingadera” el hecho de que Rivera 

Pérez no saliera al balcón de Charlie Hall. 
Luego de que Maldonado Balvanera calificara en cuatro ocasiones de ―nacada‖ lo ocurrido, y resguardándose de 
nombrar al gobernador, pasó a enderezarla contra Javier Lozano Alarcón. La organización del Yunque 
también tiene entre ojos al secretario del Trabajo y medita impedir a toda costa su candidatura al Senado. 

El exabrupto de Maldonado Balvanera pasará a los hechos. De entrada, el Comité Municipal interpondrá una 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=528
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nueva demanda en contra de Genaro Ramírez por el caso de las afiliaciones masivas emprendidas por el 
operador del gobernador. Juan Carlos Mondragón ya había negociado una paz en el controvertido tema, pero la 
Organización decidió nuevamente arrancar la ofensiva. 
El Yunque quiere más sangre. Algo que le duela al gobernador Moreno Valle para cobrarle la factura del 

agravio a Rivera Pérez. Y creen haber encontrado la fórmula: dinamitar la llegada de Néstor Gordillo a San 
Lázaro y reventar el acuerdo por el que los 16 candidatos a diputados federales del PAN serían designados en 
una transacción entre el gobernador y el partido, sin necesidad de llegar a contiendas internas. 
Es evidente que el gobernador requiere en la Cámara de Diputados a un operador de su máxima confianza 
y Néstor Gordillo es el personaje llamado a realizar tal papel. Por ello, interpreta el Yunque, nada le dolería 
más a Moreno Valle que Gordillo no triunfara en el distrito XII. 

La noche de los cuchillos largos tiene algunas complicaciones. Por ejemplo, el Yunque debe decidir si se 
interpone en la candidatura de Gordillo o ejecuta la traición en vísperas de la contienda constitucional. En 

el primer caso Moreno Valle tiene tiempo para operar. En el segundo, el PAN perdería la posibilidad de perder 
un diputado federal en aras de que la Organización cobre revancha. Pero de que la vendetta se prepara es 
un hecho indudable. 
Una acotación: que nadie espere una noche de los cuchillos a la vista de todos. El estilo de la ultraderecha son 
los sótanos, la oscuridad. Y tiene que ser así por una simple razón: los perpetradores son de un ínfimo nivel 

que lo único que pueden hacer bien es clavar dagas por la espada y no batirse de frente en un debate 
de ideas. Personajes al estilo de Gerardo Maldonado capaces de espetar cuatro veces la palabra ―nacada‖ para 
referirse al gobernador Moreno Valle, pero con la cobardía suficiente de evitar pronunciar su nombre en 
vano.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-210911.php 

 
 (Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ruptura en la izquierda 

No es novedad que los partidos de la llamada izquierda están divididos, lo han estado siempre, pero 
esa situación se agudiza en épocas electorales. 
El pasado 13 de este mes tuvo lugar en la ciudad de México una reunión de la Comisión Nacional Ampliada, en 
la que prácticamente se llegó a una ruptura entre el PRD, el PT y el partido Movimiento Ciudadano.  
Andrés Manuel López Obrador, el líder del Movimiento de Renovación Nacional, Morena y aspirante a la 
candidatura de la izquierda a la Presidencia de la República, dijo que ya no era posible seguir esperando que el 
PRD se decidiera a participar en la alianza, toda vez que ese partido estaba metido en un pantano jurídico. Ha 

judicializado su vida interna al no haber realizado en tiempo la integración de sus Consejo Políticos y si se 
continuaba esperando que resolviera sus problemas, toda la izquierda estaría metida en un embrollo. 
Lo anterior: ¿quiere decir que el PT y el partido Movimiento Ciudadano, junto con Morena, lanzarán a Andrés 
Manuel, como su candidato a la Presidencia y que el PRD, por su parte, lanzará a Marcelo Ebrard? Es 
posible.  
Lo cierto es que aquí en Puebla el sábado próximo a las 10 horas en el café Las Conchas, de la 9 Oriente, la 

dirigencia nacional de Morena, convocará a los partidos de la izquierda para realizar una auscultación, a fin de 
ubicar a quienes tengan posibilidades de figurar como candidatos a las dos senadurías y a las 16 diputaciones 

federales, para que presenten sus propuestas, pues el aspirante a la candidatura presidencial ha pedido que se 
tenga todo listo, al finalizar septiembre, para entrar en la contienda electoral del año próximo. 
Si el rompimiento es definitivo, como todo parece indicar, la izquierda participará dividida, lo que dará mayores 
posibilidades de triunfo al Partido Revolucionario Institucional, que si bien es cierto que también confronta 
problemas internos, éstos son superables, toda vez que el PRI tiene grandes posibilidades de recobrar el 

gobierno federal, según todas las encuestas y los priistas que en su mayor parte ya no tienen ideología, sí 
tienen intereses y eso los obligará a mantener un frente unido para la próxima elección. 
Foro de agrupaciones políticas aquí 
Hoy se inicia el Foro Nacional de Agrupaciones Políticas, en un acto que tendrá lugar a las 10:30 
horas, en el Complejo Cultural Universitario, en el que tomarán parte 33 organizaciones de todo el 
país. 
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, dictará una conferencia magistral y el secretario de Educación 

del Estado, expresidente nacional del Partido Convergencia, ahora Movimiento Ciudadano, presentará la 
primera ponencia, que es una propuesta de ley para las Agrupaciones Políticas Nacionales. 
El tema del Foro, es ―Ciudadanizar las causas nacionales”, que será abordado por los representantes de las 

agrupaciones participantes en tres mesas de trabajo y con 50 ponencias registradas. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-210911.php
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El Foro ha sido organizado por las agrupaciones políticas Factor Ciudadano, que dirige Julio Leopoldo de 
Lara; Paisanos Mexicanos en Alianza, cuyo dirigente es Alfonso Zapata; Generación Ciudadana, de Rebeca 
Arenas Martínez; Avanzada Liberal Democrática, de Manuel Jiménez Guzmán y Causa Común Mexicana, 
dirigida por Fernando García de las Cuevas. 

Otro secretario adjunto en el PRI: Hoy a las 10 horas rendirá protesta como secretario adjunto a la 
Presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI, Antonio Balseca Romero, destacado priista de Tehuacán. 
El acto tendrá lugar en el edificio que ocupa la dirigencia estatal de ese partido, en la colonia López Mateos y lo 
presidirán: el delegado del comité nacional Ranulfo Márquez Hernández, el presidente del comité estatal, 
Juan Carlos Lastiri Quirós, la secretaria general de dicho comité, Lucero Saldaña…….Muchos priistas se 
preguntan las razones por las que doña Enoé González Cabrera, se lanzó en tan duros términos contra 

Blanca Alcalá, aspirante a candidata de su partido al Senado de la República. Los mismos priistas consideran 
que ese ataque fue inducido por alguien con mucho poder, porque los viejos y los nuevos priistas, no hacen 

ningún movimiento sin la voluntad del Señor…… ¿Los panistas ya se pondrían de acuerdo para integrar 
su Consejo? Los procesos electorales generalmente vuelven medio locos a los militantes de un partido político 
y hacen cosas que no harían en tiempos normales y es que las ambiciones se desatan en un grado 
extraordinario y la ambición mató al hombre………Todo parece indicar que la fórmula para una de las dos 
senadurías en disputa, está decidida, hasta ahora, para Blanca Alcalá y Jorge Juraidini Rumilla, pero, ¿y 

la otra? Siguen aspirando: Fernando Morales, Alejandro Armenta, y desde luego, Javier López Zavala. 
Sin olvidar a los aliados del Panal, Guillermo Aréchiga o del Verde, Juan Carlos Natale. Sólo hay que 
esperar un poco, para salir de las dudas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-210911.php 

 

 
 
(En Punto) 
 

No hay que perder de vista al flamante secretario de Desarrollo Social de la administración morenovallista. 
Néstor Gordillo Castillo podría convertirse en el símil de algunos políticos de las pasadas administraciones 
priistas, que de operadores electorales brincaron a secretarios de despacho (coincidentemente en la Sedeso), 
de secretarios de despacho a legisladores (ya sea locales o federales) y después a cargos de elección popular 

de mayor envergadura. 
Gordillo quiere ser diputado federal por el distrito 12, y aunque todavía no está en condiciones de reconocerlo 
de manera abierta, ayer mismo expuso que "todo el que respira, aspira". 
Como todos, o como buen priista que fue hasta hace poco, agregó que por el momento está concentrado en la 
responsabilidad que le encomendó e mandatario al frente de la Sedeso. 
Nadie lo duda, pero no habría que sorprenderse si de repente los habitantes del sur oriente de la ciudad de 

Puebla, zona a la que pertenece el distrito federal electoral número 12, comienzan a ser más beneficiados que 
el resto de la población con los apoyos y programas de su Secretaría. 
*** 
Dice el secretario general del ayuntamiento de Puebla que entre 30 y 40 reportes de invasión de predios 
municipales ha recibido la Comuna desde febrero a la fecha, y que eso obligará al gobierno que encabeza 

Eduardo Rivera Pérez a realizar un levantamiento topográfico para determinar la situación de todos sus 
inmuebles. 

De paso, el mismo Manuel Janeiro hizo un llamado a los ciudadanos para denunciar, puntualmente, las 
invasiones de los terrenos para poder recuperarlos. 
Si en verdad están interesados, tanto Rivera como Janeiro, en devolverle al patrimonio público aquellas 
propiedades que algunos vivales se han apropiado de manera ilícita o irregular, o por influyentismo, bien harían 
en rascar en los archivos históricos de la comuna para conocer el destino de varias decenas de predios 
municipales. 
Si lo hacen bien, y si encuentran la documentación, descubrirán con enorme sorpresa cuántos de esos terrenos 

son ahora boyantes negocios particulares como talleres, refaccionarías, restaurantes y gasolineras, entre 
muchos otros. 
La asignación directa o venta simulada de esas propiedades a parientes, amigos y prestanombres ha sido 
práctica común en el ayuntamiento de Puebla. 
Seguro que a una mayoría de poblanos le gustaría saber qué predios fueron obsequiados a precios de ganga, a 
quiénes y para qué son utilizados en la actualidad. 

***  
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Las acusaciones que ayer realizó Amy Camacho en torno al funcionamiento del relleno sanitario del Chiltepeque 
y los incumplimientos por parte de la empresa RESA fueron exhibidos en un documento que integró la 
administración de Blanca Alcalá a principios de 2008. 
Algo pasó después que la indagatoria no surtió ningún efecto legal en contra de esa firma y, por el contrario, 

recibió nuevos plazos y exenciones para seguir al frente de la concesión del rastro. 
Luego, como suele pasar en los asuntos públicos, el tema murió. 
Tres años y medio después de que Enrique Doger le obsequiara 15 años más de concesión, y de que Alcalá 
aparentemente la perdonara, la administración morenovallista en voz de Camacho le pide hoy que cumpla con 
la parte que le corresponde a cambio de seguir lucrando con ese millonario negocio: el de la basura. 
A ver si esta vez sí surte efecto el llamado. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Galería Política/Gustavo Paz) 

  
Ni duda cabe que el gobierno federal tiene información privilegiada y saben que habrá alianza del PANAL con el 
PRI y el Verde, eso no es nuevo, la maestra Elba Esther hace tiempo dijo que haría alianzas para socavar el 
poder cuando un partido tuviera tiempo en el gobierno, así se ha aliado al PAN, al PRD o al PRI principalmente 
y ha ganado a lo largo y ancho del país presidencias municipales, gubernaturas y dos veces la de México 
entero. Ahora en el 2012 si su jefe Salinas de Gortari también va por el PRI ella va atrás. Y esto viene a 

colación porque Guillermo Aréchiga llevará la voz cantante, sin duda tiene ya la certeza de ser candidato a 
senador y ello desplazará a muchos priístas; ¿quien se va a conformar con ser su suplente? No creo que López 
Zavala ni Armenta, que le han invertido todo a sus aspiraciones; tal vez Vega Rayet, que sabe que le pega 
arriba para ver que le dan abajo. 
Por las diputaciones debemos anotar a Cirilo Salas y Erick Lara, dirigentes actuales de las secciones 51 y 23 del 
SNTE; lo mismo al estimado profe Cupertino Alejo, quien tiene experiencia y capacidad. 
Aréchiga ya tiene a 800 estudiantes universitarios que lo podrían apoyar y votar por él debido a que va a 

apoyarlos con becas para no ir a pie a clases, les pagará 4 meses de combis y micros. Quien lo viera, hace 
unos años hubo una "cena de Negros" en Zacatlán para que la clase política lo apoyara para ser diputado 
federal, de no ser por Cutberto Cantorán que calmó las aguas, no llega; y en pago lo grilló y lo grilló. 
Mal y de malas el profe Uver, dirigente del SETEPID se ha negado a entregar dos autos que se rifaron entre sus 
agremiados y ahora pretende volverlos a rifar con dados cargados el 8 de octubre para que los obtengan sus 
allegados.  
Para su mala suerte la maestra Claudia Jazmín Cruz Ortiz ya se quejó y va a presentar denuncia ante varias 

autoridades por despojo y daño moral, entre otros ilícitos, para que no le hagan de chivo los tamales y se 
caigan con su auuuuuto nuevo de paquete. El otro agraciado parece que se va a conformar a cambio de más 
horas en su hoja de trabajo. De la misma forma, siguen las bases magisteriales a la espera de que se publique 
la convocatoria para el relevo de dirigencia y que Uver no quiera dejar a un incondicional como el profe 
Fidencio. 
Sabe amigo lector lo que es MIEDO, así con mayúsculas, es ir en un autobús de la Ruta 2 mil, y en la esquina 

de la Juan de Palafox y 24 sur, el chofer se levanta y cede su asiento a un "amigo" quien con aires de grandeza 
toma el volante y hace rugir el motor y ni de donde agarrarse; la unidad es llevada a los cien kilómetros por 

hora y los usuarios parecen dados de cubilete por los topes que se pasan a toda velocidad y por el color 
amarillo por el terror; y ninguna autoridad para impedirlo. 
Esto nos narra un lector por vía internet; preguntamos al doctor Jaime Álvarez Carreto, de Medicina del Trabajo 
del IMSS y afirma que hay 15 mil accidentes de trabajo al año, y se toma el traslado de ida y vuelta a casa 
dentro de ese riesgo, el 4 por ciento y más de personas involucradas en choques y volcaduras quedan 

discapacitadas por el resto de su vida, incluidos bebés. 
Si son 15 mil accidentes eso debe sumar varios cientos de millones de pesos que tan sólo eroga el IMSS, 
además del ISSSTE, el ISSSTEP y la gente que no tiene seguridad social, gastos que se evitarían si se cambiara 
el sistema del transporte público donde forzosamente se van correteando las unidades impunemente sin que 
nadie piense en respetar la vida e integridad de los pasajeros, de los conductores y ocupantes de otras 
unidades ya sea particulares o públicas. La mayor incidencia de percances es cuando el pasajero va a subir o 
bajar y por frenadas. 

Siguen entre los productores de accidentes los supermercados, donde muchos empleados caen o resbalan; 
siguen repartidoras de pizzas, los empleados para no dar gratis los pedidos van a toda velocidad y resbalan, 
derrapan o chocan. 

La noche del grito fue una verdadera fiesta para la mayoría, lo que nos llamó la atención es que desde la tarde 
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había elementos del ejercito apostados en los accesos a la plaza de armas; la gente se divertía, ellos 
trabajaron, lo mismo que la policía; así es la vida, los demás se entretienen y ellos trabajan para salvaguardar 
la paz...Gracias. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 

 
(Sin Prudencia/Salvador Ríos) 

 
De fe y poder  
La mezcla de asuntos religiosos y políticos, así como de lecturas encontradas, mantienen al conflicto de 
Tlanalapan como una papa caliente para la Secretaría General de Gobierno, que hoy mismo podría arder, pues 
hasta ayer los cristianos, comunidad agraviada por la intolerancia de un grupo de católicos, cumplía con un 
acuerdo de silencio que permitiera la solución al conflicto.  

Vencido el plazo, poco a poco comenzarán a trascender las inconformidades de los cristianos, representados 

por la Alianza de Pastores y Líderes de Ministros de Puebla, a la que pertenece el pastor de Tlanalapan, Josué 
Ovando Valle.  
Aquí le adelanto algunas:  
1.- La poca efectividad penal que tuvo la entrega a las autoridades estatales de una lista de personas que 
amenazaron de muerte al grupo de creyentes distintos a la fe católica e incluso de un video donde el sacerdote 
Asención González Solís es captado haciendo esas nada sacrosantas intimidaciones.  

2.- La inclusión que hiciera la Secretaría General de Gobierno en las mesas de diálogo de Fernando Rojas 
Cristerna y Enrique Borja, ambos ex presidentes de la citada alianza de pastores (convertidos al 
morenovallismo en tiempos de campaña) quienes no fueron requeridos por los agraviados, porque ya no los 
representan.  
3.-La cancelación de una reunión programada para el día de ayer en la subsecretaría de Gobernación de Mario 
Rincón, debido a que se le habría condicionado a Josué Ovando su asistencia sin la compañía de los 
representantes de la Alianza de Pastores, por su afinidad con el Partido Revolucionario Institucional.  

Por cierto, el encuentro se estaría fechando para mañana aunque esta vez el líder religioso de Tlanalapan se 
hará acompañar de Alfonso Farrera González, presidente de la Barra Nacional de Abogados Cristianos quien 
desde anoche, en una reunión celebrada en San Martín Texmelucan, asumió el rol de asesor jurídico. Arturo 
Córdova, presidente del Comité Nacional Evangélico de Defensa también presente en el cónclave, prometió 
hacer una campaña nacional de propaganda para exhibir la intolerancia religiosa en Puebla, entidad que estaría 
disputando el cuarto lugar nacional en incidencias con Oaxaca.  
4.-Los nulos avances en cuanto a las garantías para la profesión de culto en la comunidad de San Martín 

Texmelucan a pesar de que existe una propuesta del bando cristiano para que el gobierno les intercambie el 
terreno donde se pretendía construir su templo por otro más alejado para evitar enfrentamientos.  
5.-Una protección del arzobispo Víctor Sánchez Espinosa al sacerdote "incitador de la violencia" por separarlo, 
más no cambiarlo de esta comunidad, donde lleva más de una década haciendo de las suyas incluso en 
detrimento de su imagen entre los católicos.  
6.-Y uno más, referente a la percepción de cercanía entre el arzobispo y el gobernador Rafael Moreno Valle, 

quien ha recibido al primero en Casa Puebla y anunciado una visita al Vaticano conjunta que les hace suponer 
que existe un credo favorito, máxime si hasta ahora no hay luz verde para que en la agenda del mandatario se 

incluya un desayuno con los 500 pastores que en el pasado tuvieron trato cordial de Mario Marín Torres o de 
Melquiades Morales Flores.  
*** 
A la familia y amigos mi agradecimiento personal y de Ale por su cariño y apoyo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2972.htm 

 
 

 
 

(Al Portador/ Alejandro Mondragón) 
 
Otra contratación foránea  
Al litigante del Distrito Federal, Carlos Dávalos Mejía, se le ha visto ya en el edificio de Protocolos y algunas 
veces en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe: en Casa Puebla. 

En círculos de la abogacía se comenta que empezó a trabajar para el gobernador Rafael Moreno Valle en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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asesoría jurídica sobre temas importantes. 
¿Cuáles? 
No me quisieron precisar. 
Pero lo cierto es que Dávalos Mejía cuenta con un currículum más que aceptable. 

Es abogado egresado de la UNAM en 1977 y cuenta con un doctorado en Francia en 1983. 
Sus áreas de especialidad son: litigio, arbitraje y corporativo. 
El ex funcionario en organismos internacionales y en entidades de la administración pública federal y 
paraestatal, se dedica a litigios complejos (complex litigation) desde 1983. 
Habla español, inglés y francés. 
Es conferenciante desde 1983 en México, Estados Unidos, Latinoamérica y España, además de autor de 

múltiples libros y artículos: 
Introducción a la Ley de Concursos Mercantiles; Títulos y operaciones de crédito. Análisis teórico-práctico de la 

Ley General de Títulos y Operaciones de Crédito y Temas afines, 3a. edición; 
Títulos y contratos de crédito. Quiebras y Suspensión de Pagos. 2a. edición; y Arbitraje Comercial 
Internacional, entre otros. 
Es socio del despacho Dávalos & Asociados con Sergio Antonio Lira García y Vicente Bañuelos Rizo. Otros 
integrantes del bufete son: Fernando Flores Pérez, Luis Roberto Luna Reyes, Manuel Alberto González 

Benavides, Carlos Eduardo Milla Ortega. 
Vale destacar que Dávalos Mejía tuvo como maestro destacado a Salvador Rocha Díaz (q.e.p.d), ex senador 
que fue el gran gurú jurídico del entonces gobernador Manuel Bartlett Díaz para la recuperación de la reserva 
territorial Atlixcáyotl-Quetzacóatl , cuya comercialización ilegal de terrenos en la gestión de Mariano Piña Olaya 
fue cancelada. 
Lo interesante será saber cuáles son los temas encomendados, pues además del caso Valle Fantástico se 
ubican otros asuntos de malos manejos financieros en el sexenio pasado. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7176&Itemid=70 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
¿Pelear o apechugar? 
Esa es la disyuntiva que se analiza en el war room del influyente empresario capitalino, Luis Gerardo 
Mayagoitia Díaz, después de la resolución tomada por el gobierno de Rafael Moreno Valle, de retirarle a las 

empresas AOC Operadora y Promotora de Estacionamientos SA de CV e Ibermabyc SA de CV, ambas de su 
propiedad, la concesión de la operación el estacionamiento y los locales comerciales de Plaza Finanzas. 
Y es que, la decisión tomada el pasado 13 de septiembre por las autoridades locales, cayó como auténtico 
balde de agua fría entre las huestes de Mayagoitia, ya que echa por tierra un negocio por demás lucrativo para 
el empresario. 
Claro, con cargo al erario. 
Como le comentaba en la entrega del pasado lunes, el gobierno de Mario Marín invirtió cerca de 100  millones 

de pesos en la construcción del estacionamiento y los locales comerciales de la referida plaza. 
A cambio, el concesionario estaba autorizado a explotarla comercialmente por un lapso de 15 años, con un 
módico pago de poco más de 2 millones de pesos anuales. 
Si considera los ingresos por concepto de renta de los locales comerciales, más las utilidades de la operación 

del estacionamiento de la plaza, el negocio es millonario. 
Los asesores jurídicos del empresario Mayagoitia aseguran tener todos los elementos legales a su alcance para 
ensayar una defensa exitosa de su caso y llevar el asunto a los tribunales competentes. 

Sobra decir que un activo importante en la definición y operación de una estrategia encaminada a revertir el 
retiro de la concesión de la Plaza Finanzas o bien a recibir algún tipo de compensación económica por parte del 
gobierno, es el ministro Guillermo Ortiz Matyagoitia, tío del empresario. 
Su influencia en el complicado y siempre cuestionado aparato de impartición de justicia en México es indudable. 
Relaciones, estrategas, asesores, jueces, todos ellos auténticos expertos en sacarle provecho a las siempre 
existentes lagunas de las leyes que conforman nuestro estado de derecho. 

El reto para los asesores jurídicos del gobernador Moreno Valle sería por demás interesante. 
Sin embargo, la estrategia de llevar a tribunales al gobierno del estado por el caso de Plaza Finanzas conlleva 
un costo monumental. 
La aceptación abierta de que las empresas beneficiadas en el marinsimo sí son propiedad de Mayagoitia Díaz 
ocasionaría que la opinión pública nacional cuestionara la sospechosa concesión entregada a un familiar 

cercano al ministro Ortiz Mayagoitia y por lo tanto, su papel como presidente de la Corte en el caso del ex 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7176&Itemid=70
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gobernador Marín, además de los criterios que sus defensores privilegiaron para lograr su exoneración. 
Sí, un auténtico escándalo. 
El tema reviviría mediáticamente y volverían a escucharse con más fuerza aquellas voces críticas que en su 
momento dudaron de la honestidad del máximo tribunal de justicia del país. 

¿Valdrá la pena? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7177&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Los alcances del producto llamado Peña Nieto  
El autodestape televisivo de Enrique Peña Nieto del lunes por la noche y ayer en su carrusel radiofónico, obliga 

a reflexionar sobre los verdaderos alcances del más famoso aspirante priísta a la Presidencia de la República el 

próximo año. 
Los panistas lo odian… y con razón. Hoy aventaja en más de veinte o treinta puntos a cualquiera de los 
precandidatos blanquiazules en todas las mediciones demoscópicas serias, aún en las propias de la Presidencia 
de la República. 
¿Qué fue lo que pasó? ¿Por qué tanta ventaja y tanto posicionamiento? 
Por varios motivos. 

En primer lugar, es un hecho que Peña Nieto ha diseñado una muy buena campaña mediática desde hace 6 
años que comenzó su gobierno en el Estado de México y ese ha sido su mayor acierto. Se le puede calificar de 
―producto‖, de ―creación televisiva‖, de ―invento sin contenido‖… pero hoy es el precandidato con más 
posibilidades de ganar cómodamente la contienda presidencial que se verificará en poco más de 10 meses. 
Sus estrategas (que hoy son muchos… medio mundo hoy se autodenomina ―asesor‖ de Peña Nieto) no han 
equivocado el camino: Efectivamente, hoy es el precandidato más conocido de todos. Y eso mismo provoca que 
tenga la mejor intención de voto: recuérdese el precepto de marketing electoral de que la mitad de la victoria 

es ser conocido… la otra es concitar a que voten por mí (carisma, propuesta, buena campaña). 
En segundo lugar, si bien el éxito peñanietista de posicionamiento es una buena estrategia propia… mucho ha 

tenido que ver también el escaso y enclenque caballaje de los panistas: No hay un solo precandidato que 
entusiasme o que proyecte que es mejor que el encopetado mexiquense. 
Los panistas aborrecen a Peña Nieto… pero no han sido capaces de convencer a la mayoría de los mexicanos 
que pueden lanzar a alguien mejor… o que pueden gobernar mejor de cómo lo han hecho los últimos once 

años. 
Si llegara a ganar Peña Nieto las elecciones del 2012, los gobiernos panistas habrán sido unos de sus mejores 
propagandistas. Tienen que aceptarlo y no caer en posturas de cerrazón soberbia. Mucho de lo que criticaban 
de los gobiernos priístas, hoy lo cometen puntualmente; y la gente razona hoy su idea de ―cambio‖… ¡hacia el 
PRI! Obvio, solo con Enrique Peña Nieto, no con otro candidato. 
Ahora bien y aún con todo: Enrique Peña Nietoes hoy el precandidato mejor posicionado, más conocido y con 
mejor intención de voto… pero aún no hay contendientes reales y tampoco campañas efectivas. 

Habrá que ver si efectivamente es un tipo preparado y con ideas o es solo un producto de la televisión… con el 
coeficiente intelectual de las tvstars. No lo sabemos aún. 
Como Gobernador del Estado de México mantuvo sus altos niveles de popularidad, eso es un hecho. Aunque 
también es cierto que siempre fue ayudado por las televisoras, que ocultaron sus errores y magnificaron sus 

virtudes y lado bueno. 
En la campaña presidencial no podrá ocultarse un error o poco conocimiento de los problemas del país, en un 
debate televisado, por ejemplo. O una andanada de críticas sustentadas en pruebas reales. O, desde luego, un 

candidato opositor carismático que logre conquistar a la gente más que él. O el desprestigio que aún tiene bien 
ganado el PRI como marca. 
No. Enrique Peña Nieto no la tiene ganada ya desde ahora. Tiene que pasar por la dolorosa prueba del ácido de 
la campaña. 
Pero los otros candidatos también. Y reitero, no se ve uno con mayores cualidades (inventadas o no) que el ex 
Gobernador mexiquense. 

¿Ernesto Cordero? A él ya ni Rafael Moreno Valle lo impulsa. Por algo será. 
¿Josefina Vázquez Mota? Podría provocar más votos a favor… pero tampoco es una súpercandidata que arrastre 
multitudes. 
¿Santiago Creel? Seamos serios. 
¿Marcelo Ebrard? Mmmmm. Puede dar pelea, si fuera por todos los partidos de izquierda y luego en una mega 

alianza anti PRI con el PAN. ¿Lo permitiría el Peje… y los panistas? Lo dudo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7177&Itemid=71
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¿Andrés Manuel López Obrador? Provocará a sus huestes… pero nada más. No le alcanza para vencer hoy a 
Peña Nieto. 
Y aún con todo… cualquier cosa puede pasar. 
Sí, hasta que pierda Peña Nieto, si se juntaran varias de las coyunturas ya mencionadas. Difícil, pero no 

imposible. 
Nada es ya imposible en este México posmoderno. 
LA NOTA AL PIE… 
En Veracruz los Diputados locales han aprobado una Ley (llamada ya ―Ley Duarte‖) que castiga con varios años 
de cárcel a quien propague rumores falsos de hechos violentos, balaceras, bombas o cosas así, por cualquier 
medio –incluido Internet- y que con ello se ―altere el orden público‖. 

El hecho desató una ola inmensa de críticas en las redes sociales y no bajan al Gobernador Javier Duarte de 
Ochoa de dictadorzuelo, enemigo de la libertad de expresión y mil lindezas más. Y las críticas cargaron en 

general contra el PRI y sus gobernantes… en un hecho claro de matices partidistas faltando unos diez meses 
para la elección presidencial. 
Desde luego la Ley es criticable porque nadie puede estar seguro de que algo expresado en las redes sociales 
pueda ―alterar el orden público‖ y constituir un delito. Y obvio, eso puede provocar que los políticos y su 
tradicional terror subjetivo a las críticas, denuncien algo como delito cuando les convenga. 

Pero no nos preocupemos de más: ahora más que nunca los twitteros estaremos desatados, justamente por la 
franca oposición al hecho de que se nos quiera amordazar. La tonta ley será contraproducente y lo más seguro 
es que sea modificada o derogada. 
Pero de que los gobernantes andan al acecho para castigar a los críticos, es un hecho. ¿Alguien se acuerda de 
algo que muchos llamamos la ―Rafamordaza‖? 
Porque ahí sigue. Y ya nadie quiere tocar el tema por miedito. 
Lo bueno es que el internet y las redes sociales son total y absolutamente NO regulables. Para enojo de 

cualquier Gobernador, sea de Veracruz o de acá más cerquita. 
Y si no pregúntenle a un tal Hosni Mubarak o a un tal Kaddaffi. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7178&Itemid=72 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

El PRI ante una Eventual Derrota en el 2012 (y lo Dicen Investigadores del CIDE y el Tec) 
El miércoles 17 de agosto pasado, hace poco más de un mes, quien esto escribe sugirió que los gobernadores 
priistas podrían abandonar a Enrique Peña Nieto -virtual candidato del PRI a la Presidencia de la República- para 
no ver afectados sus virreinatos. 
Palabras más, palabras menos, dije que cuando Vicente Fox llegó a Los Pinos, los gobernadores priistas 
imaginaron lo peor. 
En sus sueños más generosos se veían perseguidos por la policía biológica y, en el mejor estilo de Rico Mc Pato, 

tenían pesadillas atroces en las que destacaban sus arcas vacías. 

Las semanas corrieron y nada de eso sucedió. 
Al contrario. 
Fox los empezó a tratar con un respeto inusitado, muy lejos del trato de empleados que les propinaron en el 
pasado reciente todos los presidentes priistas. 
Y algo más: el mandatario panista le otorgó a los gobernadores del PRI prebendas, canonjías, recursos y poder. 
En pocas palabras: los convirtió en señores feudales, caciques regionales... virreyes, pues. 

Ellos mismos lo decían: ―Estamos mejor que con el PRI‖. 
En Puebla, esa primera experiencia la vivió Melquíades Morales Flores. 
Y en corto no dejaba de comentarlo. 
Él y sus colegas recordaban los tiempos agrios en que tenían que hacer antesalas atroces para acordar con 
Zedillo, Salinas o De la Madrid. 
Y enfatizaban que hasta los secretarios particulares los trataban mal. 

Como viles empleados. 
Con Felipe Calderón las cosas no cambiaron. 
El trato privilegiado fue la constante. 

Presupuestos generosos, ampliaciones de recursos, respeto a sus virreinatos... 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7178&Itemid=72
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Todo eso y más obtuvieron los gobernadores. 
En ese contexto, ante tal escenario, los diecisiete priistas que gobiernan sus entidades se enfrentan hoy ante 
una disyuntiva: regresar a sus tiempos de empleados o continuar como virreyes de guantes blancos. 
Sobre todo porque Enrique Peña Nieto, el virtual candidato del PRI a Los Pinos, es autoritario y tiene vocación de 

Rey Chiquito. 
Eso, créalo el lector, terminará influyendo en la elección que viene. 
Es, pues, un asunto de sobrevivencia virreinal. 
A todo esto agréguele la renovada alianza PAN-PANAL. 
La señal ya la dio Elba Esther Gordillo en la elección de Micoacán, donde  no dudó en apoyar a la hermana 
mayor del presidente Calderón. 

Si las cosas no varían, Ernesto Cordero será el candidato a Los Pinos y la profesora y su partido lo apoyarán con 
todo. 

Y en todo esto podría haber, quién lo dijera, diecisiete virreyes dispuestos a perseverar en sus virreinatos. 
Sobra decir que varios lectores se burlaron de mis argumentos y los calificaron de ingenuos. 
Pues bien: en su edición de ayer el periódico El Economista, de distribución nacional, publicó dos entrevistas que 
el reportero José Juan Reyes les hizo a Virgilio Bravo Peralta, especialista en Políticas Públicas del Tecnológico de 
Monterrey, y a Joy Langston, investigadora del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). 

Ambos, al decir de Reyes, "coincidieron en que el problema que enfrentará el PRI será el actuar de sus 
gobernadores, quienes -aseguran los especialistas- 'se convirtieron en virreyes'. 
Sigo con los especialistas: 
"Para el investigador Virgilio Bravo, PRD y PAN observarán cómo -a raíz de la salida de Enrique Peña Nieto del 
gobierno estatal- los compromisos y lealtades de los actuales gobernadores disminuyen hacia el aspirante 
presidencial. 
"‘En el PRI, Enrique Peña Nieto es el candidato más aventajado, con mejor imagen y parece que con las mejores 

alianzas, pero hay que ver si éstas se mantienen; esto lo veremos cuando empiece la estrategia del gobierno 
federal‘, expuso el investigador del Tecnológico de Monterrey. 

"Por ello, dijo, falta conocer si los gobernadores emanados del PRI están dispuestos a seguir con la fórmula que 
se establecía desde la Presidencia de la República. ‗Dejarían de ser virreyes y regresar al gran tlatoani, al gran 
caudillo‘. Asimismo, reconoció que en el Revolucionario Institucional hay grupos que no aceptan al exgobernador 
mexiquense. 

"Joy Langston Hawkes, en su análisis sobre el poder que tienen los gobernadores, advirtió que éstos no sólo 
procuran impulsar al sucesor, también tienen gran influencia para guiar las votaciones en las cámaras Alta y 
Baja. 
"Antes de que el PRI perdiera la Presidencia de la República, según la doctora en Ciencias Políticas, los 
gobernadores estaban supeditados al Presidente; esto implicaba que entre mejor fuera la relación con el 
Ejecutivo federal, el Gobernador tenía mayor espacio para colocar a sus aliados en el Congreso. 
"Después de que el Partido Revolucionario Institucional perdió la Presidencia de la República, agregó en su 

análisis, los gobernadores se convirtieron en ‗virreyes‘, ya que controlan los poderes de su estado, a los 
diputados federales y son los que más recursos reciben de la Federación sin estar obligados a rendir cuentas a la 
figura presidencial. 
"En este sentido, la posición de la investigadora del CIDE es que la fuerza de los gobernadores del PRI se vería 

reducida tanto en su territorio como dentro del partido. 
"Y es que, en caso de ganar el Partido Revolucionario Institucional la Presidencia de la República en los comicios 
del próximo año, mediante la postulación de Enrique Peña Nieto, los titulares de los ejecutivos estatales estarían 

obligados a negociar con el Primer Mandatario asuntos relacionados con sus presupuestos anuales, incluso las 
candidaturas a los Congresos estatales y la gubernatura". 
Hasta aquí la cita. 
Hay que decir que entre mis conjeturas y los análisis profesionales de los investigadores del Tec y el CIDE hay 
poco más de un mes de diferencia. 
¿Me seguirán llamando ingenuo los lectores que no estuvieron de acuerdo conmigo? 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2427 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivera) 
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PRI, de mal en peor 
Humberto Moreira, por décima ocasión, decidió cancelar su visita a Puebla. 
Así, sin más ni más. 
Sin molestarse en dar ninguna explicación de por medio. 

Al parecer, el CEN decidió ignorar por completo al PRI Poblano. 
Se recordará que los planes eran que pasando los festejos del 15 de septiembre, Moreira por fin visitaría a Puebla 
(recordemos que es el único estado que no recorrió en su precampaña y mucho menos ahora como líder 
nacional). 
En cambio, lo que el CEN envió fue una fuerte llamada de atención: de los 217 municipios, solo el 25% ha 
renovado las estructuras de sus Comités Municipales, así como sus consejos políticos. No existe una 

reorganización de sus oficinas tras el despido del casi 50 por ciento de sus empleados, y por lo tanto, las 
funciones de cada dirección están empalmadas o empantanadas. Mientras en otros estados ya se está haciendo 

trabajo electoral y conformándose grupos de apoyo entre la sociedad civil para apoyar desde ahí las aspiraciones 
presidenciales de Peña Nieto, en Puebla no se reporta ni pies ni cabeza. 
Así de plano. 
Según los reportes con los que cuenta el CEN, el PRI poblano es una tierra de nadie. 
Para empezar, los presidentes de los Comités Municipales no han cumplido su palabra para enviar el pago de sus 

cuotas al Comité Estatal, lo mismo sucede con los priistas más connotados del estado: al parecer les duele la 
cartera para dar sus aportaciones, con todo y de que ganan un muy buen sueldo en sus cargos de diputados, 
regidores o funcionarios públicos en el gobierno estatal. 
Esta realidad, aunada a que tampoco se ha recibo el respaldo económico del CEN, resulta que el PRI está en 
franca bancarrota. 
Sin dinero, sin organización, sin liderazgo, sin comités ni consejos políticos renovados, sin el cobijo del CEN, ni de 
Moreira ni de Peña. 

El PRI poblano deambula sin brújula. 
Y esta situación aldeana se contrapone totalmente a lo que sucede aquí y ahora en el CEN o en otras regiones del 

estado, en donde el PRI se revitaliza ante la cercanía del 2012 y la ventaja que hasta el momento reporta ante el 
PRD y el PAN en un escenario nacional. 
El PRI nacional y el de Puebla recorren un camino totalmente divergente, que conforme más pasa el tiempo, más 
se alejan uno de otro. 

Juan Carlos Lastiri tiene menos de un mes para poner la casa en orden, antes de que inicie de manera formal la 
toma de protesta del Consejo Político Nacional y el período de precampañas, ya que después de esa fecha, 
cualquier nombramiento quedará suspendido. 
Lo peor es que hasta este momento, no parece haber un escenario para creer que las cosas puedan cambiar para 
mejorar. 
Tal vez a eso se deba la actitud altiva e indiferente de Humberto Moreira. 
El CEN tiene prioridades, y Puebla, al parecer, es un caso perdido. 

Fernando Morales mete mano en el Comité Municipal 
Aunque son dos los punteros en las cada día más complicadas negociaciones para seleccionar al nuevo presidente 
del Comité Municipal, este cuadro se complica más cuando el aspirante al senado, Fernando Morales, envía a 
cuatro de sus alfiles para empantanar aún más las cosas: Miguel Ángel Cevallos, Pilar Portillo, Misael Huerta y 

María Guadalupe Solís. 
Es decir, la pipitilla que menos aporta pero cómo estorba. 
Lo peor es que los grupos, tanto de Juan de Dios Bravo que representa a los marinistas como de Iván Galindo, de 

parte de los dogeristas, tampoco quieren ceder. 
Tienen menos de 20 días para ponerse de acuerdo. 
El tiempo corre. Y la pipitilla está muy crecida. 
http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=593 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Televisión vs. redes sociales: el reto de los candidatos en 2012  
La televisión y las redes sociales serán las dos arenas electorales donde partidos, políticos y candidatos 
concentrarán sus baterías en 2012 para posicionarse y atraer votos y simpatizantes; pero también para 

http://periodicodigital.com.mx/blogs/los_conjurados/?p=593
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ganar debates y convencer a los electores de la legalidad y legitimidad de su triunfo. 
Para muestra un botón: Enrique Peña Nieto confirmó la noche del lunes, en el noticiario estelar de 
Televisa, que sí quiere ser presidente; este destape lo colocó desde la mañana siguiente, en Twitter y 
otras redes sociales, como líder en los trending topic (o temas de moda) con el hashtag #peñapresidente. 

En el canal de las estrellas le fue muy bien al ex gobernador mexiquense. Se vio seguro y confiado, 
amén de que su entrevistador Joaquín López-Dóriga tampoco lo puso en aprietos con preguntas o temas 
incómodos. 
Sin embargo en Twitter la situación fue distinta. Si bien sus seguidores ponderaron lo más que pudieron 
su popularidad, carisma, posicionamiento en las encuestas y hasta su galanura, y su ejército de trolls —que no 
es menor— se dedicó a contrarrestar las burlas y ataques de sus críticos, la verdad es que sus adversarios 

sí demostraron que la imagen pública de Peña Nieto es susceptible de sufrir un grave deterioro de 
aquí a las elecciones del primer domingo de julio de 2012. 

Este fenómeno explica, en parte, por qué los políticos que buscan subirse al trapecio electoral —para 
hacerse de la presidencia o una gubernatura— son tan efectos a la televisión y tan reacios a interactuar 
sin interlocutores en las redes sociales, con sus contadas excepciones. 
Y también sirve para comprender por qué gobernadores como Javier Duarte Ochoa, Rafael Moreno 
Valle o el ahora ex mandatario Enrique Peña se gastan carretadas de millones de pesos en 

proyectar su imagen, so pretexto de promover a la entidad que gobiernan, mientras por otro lado tratan 
de maniatar o asfixiar publicitariamente a los medios que escapan a su control. 
Más allá de los casos internacionales en los cuales las redes sociales han tenido un peso determinante en 
los resultados electorales (como fue el caso de Barack Obama), no debe perderse de vista la función que 
estos espacios virtuales empiezan a tener en nuestro país: han favorecido, en las zonas más afectadas 
por la violencia, la creación de redes ciudadanas de monitoreo y alerta acerca de enfrentamientos y tiroteos; 
Twitter fue una herramienta determinante, el año pasado, para echar por tierra el intento del 

secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, de incorporar un tema musical compuesto por Aleks 
Syntek a los festejos por el bicentenario de la Independencia. 

Todo ello sin contar que tanto las redes sociales como otros espacios virtuales se han constituido en 
espacios informativos alternos a los medios tradicionales, proclives a presiones y controles 
gubernamentales. 
No es gratuito, en este contexto, el caso reciente de Veracruz, donde el gobernador Javier Duarte, tras 

encarcelar a un par de tuitteros del puerto, supuestamente por sembrar caos y perturbación social 
http://www.lasillarota.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=20822:veracruz-acoso-a-la-libertad-de-
expresi%C3%B3n&Itemid=108, ahora consiguió que sus diputados locales aprobaran una ley que 
tipifica como delito —y castiga hasta con cuatro años de cárcel— la difusión de rumores falsos en las 
redes sociales. 
Un poco antes, los diputados de Tabasco hicieron lo propio, aunque con menos rigor: en ese estado, la 
difusión de rumores que propicien alarma y pánico social, en cualquier medio de comunicación masiva 

incluyendo todo tipo de red social, se castiga con dos años de prisión y multa de 300 salarios mínimos. 
En Puebla, el gobernador Moreno Valle eliminó del código penal el delito de difamación, adicionó el 
código civil para incorporar la figura de daño moral y dotó a su pernicioso director de Comunicación 
Social de facultades para demandar a los periodistas y medios que en su opinión afecten el buen nombre 

y reputación de instituciones y políticos. 
Sus excesos han llegado al extremo de enviar cartas aclaratorias incluso para las opiniones de 
articulistas y columnistas, con la amenaza de que si no se publican derivarán en demandas por daño 

moral, que pueden alcanzar multas de hasta 3,000 días de salario mínimo. 
Nadie en su sano juicio puede estar en contra de la debida protección del derecho al honor, a la vida 
privada y a la propia imagen. El problema es que esta reforma —que se acompaña de la asfixia publicitaria— 
introduce la presunción del daño moral en beneficio de los potenciales demandantes, cuando las 
mejores prácticas establecen exactamente lo contrario con el propósito de que sean los políticos, gobernantes y 
personajes públicos quienes prueben que la información difundida tuvo el inequívoco propósito de causar daño 

al demandante o que la información fue tratada con desidia y negligencia. 
En contraste, ninguno de estos gobernadores se ha pronunciado públicamente, por cierto, en contra 
de los excesos de las televisoras cuando, en no pocos casos y en aras del rating, magnifican sucesos 
violentos, notas sensacionalistas o historias de delincuencia organizada. 
La apología del crimen o el escándalo también contribuye a la perturbación social, máxime si se 
proyecta en televisión y en horarios doble y triple A. 

Pero vuelvo a mi tema original: la batalla por la presidencia de la República y su escenario en la 

http://www.lasillarota.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=20822:veracruz-acoso-a-la-libertad-de-expresi%C3%B3n&Itemid=108
http://www.lasillarota.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=20822:veracruz-acoso-a-la-libertad-de-expresi%C3%B3n&Itemid=108
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televisión y las redes sociales. 
Ni en México ni en el mundo existe una sola empresa de comunicación capaz de difundir toda la 
realidad. Cada medio ofrece una parte, aunque la influencia y penetración de unos cuantos es muy superior 
que la de muchos. He aquí la importancia de las televisoras y su inmediato impacto en la audiencia. 

Televisa es, hoy por hoy, el medio que apuntala las aspiraciones presidenciales de Peña Nieto. Pero 
eso puede cambiar, sobre todo si el gobierno federal le tuerce el brazo u ofrece un mejor arreglo ahora que el 
político de Atlacomulco dejará de pagar con el presupuesto del Estado de México los cerca de 2.4 
millones de dólares que —según Jenaro Villamil— anualmente le cubría por concepto de cobertura. 
Las redes sociales y los medios digitales pueden ser para Peña Nieto, o cualquier otro aspirante 
presidencial, un contrapeso a favor o en contra. Éstos ya demostraron su poder en España, Estados Unidos 

y otros países del norte de África, con la derrota del Partido Popular, la victoria de Barack Obama y el 
derrocamiento del tirano Hosni Mubarak en Egipto. 

A manera de ejemplo están las críticas y burlas de que este martes fue víctima el favorito de las 
encuestas en la puja presidencial tras su destape en el telediario de mayor audiencia de la televisión 
mexicana: 
oikosx CaroSiemens 
no c me olvida que #peñapresidente viste en Bijan y gasta + d 2 millones de dólares al año en ropa. Viste 

como la realeza no como gobernador 
— 
Anticorrupcion_ No a la Corrupción 
En el #Edomex actualmente se roban entre 60 y 100 vehículos diariamente, entre asegurados y no 
asegurados. #PeñaPresidente 
— 
Iaura_bozzo Laura Bozzo 

Si Felipe Calderon se gasta todo el dinero en Bebidas Alcoholicas imaginence si #peñapresidente se lo va 
gastar en Botellas de GEL 

— 
Paroxis Roberto Arenas 
entre la #LeyJavierDuarte y el #PeñaPresidente, valemos madres… bien decia #Cabral, los pendejos al ser 
mayoría eligen hasta presidente 

— 
YORDlROSADO Yordi E. Rosado D. 
RT @NinelConde: #peñapresidente ??? Pero si está más pendejo que yo! :S 
— 
miguelon53 El Don 
#peñapresidente no te ama, solo quiere tu voto para luego robarte y chingarte al puro estilo del #PRI 
— 

AndresMassieu Andrés Massieu F. 
Como Gobernador, Enrique Peña hizo un extraordinario trabajo x los mexiquenses. Pronto lo hará x todos los 
mexicanos. #PeñaPresidente 
— 

ALEXDELMAZO ALEJANDRO DEL MAZO 
Peña Nieto dice SI!!! Hoy México tiene un nuevo futuro pq arranca la carrera #PeñaPresidente quien 
representa UN GOBIERNO EXITOSO ya probado 

*** 
Simón dice: ―¿Popularidad? Eso es la gloria en centavos.‖ 
Víctor Hugo (1802-1885) Novelista francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Emilio Zebadúa) 
 
Mayor seguridad en planteles educativos  
En mayo pasado el ayuntamiento de Guadalupe rendía un reconocimiento a la maestra Martha 

Rivera Alanís por mantener la calma de sus quince alumnos, durante una balacera que se registró 
en las inmediaciones del Jardín de Niños Alfonso Reyes, situado al sur de Monterrey, Nuevo León. 
Evitó, con ello, que los niños entraran en pánico. “Se me hace que no pensé, solamente lo hice con 

el corazón”, dijo la profesora de 33 años, cuando recibió de manos del gobernador del estado,  

https://twitter.com/#%21/oikosx
https://twitter.com/#%21/search?q=%23pe%C3%B1apresidente
https://twitter.com/#%21/Anticorrupcion_
https://twitter.com/#%21/search?q=%23Edomex
https://twitter.com/#%21/search?q=%23Pe%C3%B1aPresidente
https://twitter.com/#%21/Iaura_bozzo
https://twitter.com/#%21/search?q=%23pe%C3%B1apresidente
https://twitter.com/#%21/Paroxis
https://twitter.com/#%21/search?q=%23LeyJavierDuarte
https://twitter.com/#%21/search?q=%23Pe%C3%B1aPresidente
https://twitter.com/#%21/search?q=%23Cabral
https://twitter.com/#%21/YORDlROSADO
https://twitter.com/#%21/NinelConde
https://twitter.com/#%21/search?q=%23pe%C3%B1apresidente
https://twitter.com/#%21/miguelon53
https://twitter.com/#%21/search?q=%23pe%C3%B1apresidente
https://twitter.com/#%21/search?q=%23PRI
https://twitter.com/#%21/AndresMassieu
https://twitter.com/#%21/search?q=%23Pe%C3%B1aPresidente
https://twitter.com/#%21/ALEXDELMAZO
https://twitter.com/#%21/search?q=%23Pe%C3%B1aPresidente
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Rodrigo Medina, y del secretario de Educación, José González Treviño, en Palacio de Gobierno. 
La maestra, con una actitud encomiable, se apegó a los protocolos de seguridad que la Secretaría de Educación 
de  Nuevo León entregó para salvaguardar la integridad física de los alumnos en situaciones de riesgo. Aún 
cuando los tres órdenes de gobierno –federal, estatal y municipal—  han puesto en marcha medidas para 

contrarrestar el flagelo de la violencia, el clima necesario para que las escuelas  se constituyan como espacios 
seguros y confiables, afecta ya, lamentablemente, a seis entidades: Guerrero, Michoacán, Tamaulipas, 
Chihuahua, Zacatecas y, por supuesto, Nuevo León. 
Las comunidades educativas de esos estados, como lo ha hecho saber el Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), han sido alcanzadas por el problema de la inseguridad y la violencia, de tal suerte que el 
magisterio ha solicitado a los tres órdenes de gobierno garantías para que los maestros puedan realizar su 

labor en los salones de clase. Existe un diagnóstico del magisterio nacional, documentado donde se identifican 
las escuelas, zonas, regiones y municipios que han sido afectadas por la problemática de la inseguridad en esas 

entidades. 
En Michoacán, por ejemplo, existen por lo menos cinco municipios donde las maestras y maestros tienen 
problemas para realizar su tarea docente en los planteles educativos. Incluyen amenazas de secuestro o 
extorsiones, también asaltos. Los padres de familia, cuando acuden a recoger a sus hijos a los centros 
escolares, han sido víctimas de amenazas. 

El clima de tranquilidad también se ha perdido en Guerrero. La sección 14del SNTE, el gobierno del Estado y la 
Secretaría de Educación en la entidad suscribieron un compromiso para hacer de los centros educativos 
espacios seguros para alumnos y maestros y  se acordó ampliar la cobertura del programa de Escuela Segura y 
Comunidad Segura al cien por ciento en las escuelas de educación preescolar, primaria y secundaria de 
Acapulco de Juárez, Chilpancingo de los Bravo, Iguala de la Independencia, Zihuatanejo de Azueta, Ayutla de 
los Libres, Atoyac de Álvarez, Eduardo Neri, Taxco de Alarcón, Teloloapan, Tecpan de Galeana, Petatlán, Tlapa 
de Comonfort, Ometepec, Pungarabato y Mochitlán. 

El acuerdo incluye instalación de retenes BOM (Base de Operaciones Mixta); rondines permanentes en la 
periferia de los planteles; instalación de botones de seguridad en las escuelas; ampliación del operativo Mochila 

Segura y fortalecimiento del Programa de Simulacros ante Hechos Violentos. Aún así se tiene la duda de que al 
menos 200 escuelas de Acapulco reanuden clases este lunes. 
Bajo los escenarios de violencia que alcanza  a la comunidad educativa, se puede decir que los trabajadores de 
la educación han hecho patente su vocación de servicio. Fomentan valores de convivencia armónica, pacífica, 

democrática y libre de toda violencia, haciendo énfasis en una cultura de prevención de las adicciones, las 
competencias encaminadas al auto-cuidado, el ejercicio responsable de la libertad y la resolución de conflictos 
mediante el diálogo. 
Y este es el contexto dentro del cual el SNTE externó un llamado a las autoridades del gobierno federal, estatal 
y municipales. Hay una necesidad  para que se implementen acciones específicas. Las  niñas, niños y jóvenes 
requieren de mayor seguridad. También las madres y padres de familia; las y los trabajadores de la educación 
que en el día a día hacen su quehacer. 

Los centros escolares  situados en Guerrero, Michoacán, Tamaulipas, Chihuahua, Zacatecas y, por supuesto, 
Nuevo León, requieren de acciones que doten a las escuelas de cámaras de video, botones de alerta, teléfonos 
con conexión directa a la autoridad y mayor vigilancia policíaca. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17541:mayor-seguridad-en-planteles-

educativos&Itemid=334 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 
 
Iturbide: el verdadero padre de la Patria  

La noche del pasado 16 de septiembre, en las principales plazas públicas de nuestro país, se llevó a 
cabo la conmemoración del Grito de Dolores realizado por el cura Hidalgo en 1810, con el fin de 
convocar a la lucha por la independencia de México. Lucha que, dicho sea de paso, no era 
precisamente para independizarnos de la corona española, sino del imperio francés encabezado por 
Napoleón Bonaparte, quien habría invadido a España en 1808, imponiendo a su hermano José como 
rey de España y gobernándola hasta 1813. Pero más allá de profundizar en las verdaderas razones 
de la independencia de la España napoleónica, lo cierto es que lo que hoy somos es el resultado de 

la lucha que hace 201 años Miguel Hidalgo y el ejército insurgente inició, y que Agustín de Iturbide 
consumó al alcanzar la independencia en 1821. Sin embargo, las fechas patrias son un buen 
pretexto para evocar varias reflexiones: ¿Por qué en México conmemoramos con bombo y platillo el 

inicio y no así la consumación de la Independencia? ¿Por qué en el acto solemne se borra el nombre 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17541:mayor-seguridad-en-planteles-educativos&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17541:mayor-seguridad-en-planteles-educativos&Itemid=334
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de Agustín de Iturbide, quien fuera el verdadero consumador de ella?  ¿Por qué la historia oficial y 
los libros de texto apenas mencionan su importancia? 
La anárquica lucha de Hidalgo y las atrocidades cometidas por las tropas insurgentes a lo largo de una década, 
aunado a la situación política de España (recordemos que en 1812 se había promulgado la primera constitución 

española, la cual fue derogada ante el regreso al trono de Fernando VII y por ende, la salida del imperio 
francés en 1814), habían sumido al país en la miseria, en la desorganización político-administrativa y en una 
profunda desesperanza. Y fue Iturbide quien, siendo comandante de las fuerzas realistas y comisionado para 
replegar a los insurgentes al mando de Vicente Guerrero, decidió cambiar el curso de la historia al aliarse con 
su enemigo, el propio Guerrero, en el famoso abrazo de Acatempan, para terminar con el caos de la Nueva 
España. Fue él quien, mediante el Plan de Iguala del 24 de febrero de 1821, declaró los tres ideales que 

debiesen dar cohesión a la nueva nación: la independencia de México, la primacía de la religión católica y la 
unión entre americanos y europeos en un solo territorio, promoviendo una constitución que, entre otras cosas, 

suprimía la distinción étnica y reconocía jurídicamente a la Iglesia, frente a la oleada anticlerical de la 
Revolución Francesa. Y así, formó al nuevo ejército de las Tres Garantías con el que se defenderían estos tres 
principios representados en los colores de la primera bandera mexicana: verde para la Independencia, blanco 
para la Religión y rojo para la Unión. Con esa simpleza, pero con la gran profundidad de nuestra identidad 
cultural, Iturbide había logrado definir las bases de nuestra vocación nacional. 

El 24 de agosto de 1821, dio muestra una vez más de su visión de Estado cuando logró que el virrey Juan 
O‘Donojú –jefe político superior de la nueva España y persona de rectas intenciones- firmara los Tratados de 
Córdoba con los cuales se reconocía la independencia de México y la forma de gobierno del nuevo país: una 
monarquía constitucional moderada. La firma de estos tratados fue, evidentemente, rechazada por las fuerzas 
realistas; sin embargo, las encendidas llamas fueron apagadas al poco tiempo por la debilidad del régimen y la 
generosidad de O‘Donojú. Y así, el 27 de septiembre de 1821 -el día más glorioso de nuestra historia- con la 
entrada triunfal de Iturbide al mando del ejército Trigarante en la ciudad capital, por fin México era y se 

llamaba a sí mismo libre. A él le debemos haber obtenido la independencia sin derramamiento de sangre; a él 
debemos el nacimiento formal de la nación mexicana, de nuestra bella bandera, la conformación del primer 

ejército y la unión de todos los habitantes que por primera vez se concebían como parte de un mismo pueblo; 
pobres y ricos, nativos y peninsulares, se reconocieron por primera vez como mexicanos y como iguales. 
Poco duró la gloriosa gesta de Iturbide; como que eso de enfrascarnos en las divergencias y hacer a un lado las 
coincidencias es también parte de nuestra naturaleza. Inmediatamente luego de ser coronado emperador 

constitucional de México en 1822, el verdadero padre de la Patria comenzó a vivir un infierno que quizá nunca 
imaginó, producto de las pugnas, intrigas, traiciones y actos de desestabilización de la masonería que quería 
instaurar el sistema federal en lugar de la monarquía, por así convenir a los intereses de Estados Unidos (otra 
tentación permanente en nuestra historia: cambiar de leyes antes de probarlas). Siendo un gobernante querido 
por su pueblo pero asediado por la clase política, dimitió a la corona en marzo de 1823 y se exilió a Italia, 
pensando que su salida traería condiciones para el consenso político y el establecimiento de nuevas reglas 
institucionales (y una tentación histórica más: el establecimiento de un nuevo sistema es válido sólo si yo lo 

propongo, nadie más). Sin embargo, su salida no había solucionado nada; en el país reinaba el desorden y el 
pueblo pedía el regreso del ex emperador. Temerosos por su posible regreso, en abril de 1824, sin 
conocimiento de Iturbide, los diputados del Congreso mexicano lo nombraron traidor de la Patria y lo 
sentenciaron a muerte. De manera ingenua Iturbide regresó al país, pensando que sería recibido con laureles; 

fue apresado y finalmente fusilado el 19 de julio de 1824. 
Desde entonces, todo lo que huele a Iturbide ha tratado de ser suprimido de nuestra historia. El significado de 
los colores de la bandera, por ejemplo, fue modificado por Benito Juárez. Posteriormente, en 1921, el nombre 

de Iturbide fue borrado del muro de honor del Congreso de la Unión y en 1971 Luis Echeverría lo suplantó por 
Vicente Guerrero como el consumador de la independencia. Agustín de Iturbide fue catalogado injustamente 
como el personaje impronunciable en la historia oficial que formaron los gobiernos de influencia masónico-
liberal, quizá porque es impensable para ellos reconocer que un católico lograra la independencia de México, y 
eso sin derramar una sola gota de sangre. Pero lo más grave es que con él también se condenó al olvido la 
fecha de consumación de nuestra independencia: el 27 de septiembre de 1821. 

Iturbide -como Hidalgo, Morelos y Guerrero, Juárez y Porfirio Díaz- fue un hombre con claroscuros, con aciertos 
y errores y con un pensamiento con el que muchos pueden o no coincidir. Pero al igual que los otros héroes de 
la Patria, merece ser reconocido y nombrado como tal, porque nos guste o no, fue él quien consumó la libertad 
de México y nos permitió construir un régimen apegado a los que entonces eran los valores del pueblo 
mexicano: conformar un país incluyente, que sin discordia y con libertades, orgulloso de sus tradiciones, y 
respetuoso de las creencias de su gente, vive con paz y camina en la ruta del progreso. No es que defienda la 

monarquía; por supuesto que es mejor vivir en democracia y a través un sistema federal; pero quizá esa sea la 
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única ocasión en que realmente hayamos logrado tener un proyecto de país compartido por todo el pueblo 
mexicano. Aunque la historia oficial le quitó su lugar a quien nos dio la independencia, como mexicanos 
estamos obligados a no olvidarlo, a festejar con júbilo el día en que nuestros antepasados vieron el inicio del 
México independiente y a recordar las palabras con las que el Iturbide concluyó sus memorias “Cuando 

instruyáis a vuestros hijos en historia de la Patria, inspiradles amor al primer jefe del ejército trigarante quien 
empleó el mejor tiempo de su vida en trabajar porque fuesen dichosos”. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17538:iturbide-el-verdadero-padre-
de-la-patria&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

SEP y Lafayette: ¿dónde quedó la bolita? 
Ya no hay ninguna duda: hasta este momento, el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, 
ha pagado un costo político totalmente inmerecido por los errores garrafales de su equipo compacto.  
La pregunta obligada es: ¿cuál de los tres subsecretarios de la SEP fue el responsable del envío de miles de 
paquetes educativos –dos textos y un video- con material ―pedagógico‖ directamente vinculado con las obras 
de Lafayette Ronald Hubbard, el fraudulento fundador de la Dianética y de la no menos fraudulenta Iglesia 
de la Cienciología? 

¿Cuál de los tres tuvo la gran idea de pretender incorporar este contenido de corte religioso y sin ningún 
valor de tipo académico al plan de estudios de las escuelas de Puebla? 
¿En cuánto va a salir el “chistecito”, sobre todo ahora que por instrucciones superiores se tenga que retirar 
de las manos de los miles de profesores que lo recibieron el material dienético, el mismo que supuestamente 
busca, mediante varios vericuetos y no pocos preceptos morales, “educar” sobre el verdadero “Camino a la 
Felicidad”? 

Desde hace varios días, los subsecretarios Rosalba Sierra, Ana Lilia Pedroza y la flamante contratación: don 
Víctor Manuel Barceló, no dejan de echarse mutuamente la bolita.  
Pero de lo que no hay dudas, es que seguramente fue un error causado por la flojera de leer los textos que 
iban a ser distribuidos masivamente, cuestión más que entendible ante la avanzada edad de los presuntos 
sospechosos. 
Signo inequívoco de la urgente necesidad de llevar a cabo una limpia entre el personal de la Secretaría 
de Educación Pública, a fin de cuidar el prestigio y desempeño de uno de los secretarios más eficientes 

del gabinete de Rafael Moreno Valle. 
Basta ver el histórico acuerdo alcanzado ayer con el SNTE, consistente en reducir de 600 a 200 el número de 
maestros comisionados a tareas sindicales a partir del 1 de octubre, para darse cuenta que algunos 
funcionarios de la dependencia no están a la altura –operativa, política y sobre todo intelectual- de Luis 
Maldonado. No, no están. 
*** 
Este miércoles estará en Puebla el Dr. Andrés Roemer con el fin de promocionar entre estudiantes de 

varias universidades el Festival Internacional de Mentes Brillantes “La Ciudad de las Ideas” 2011, a 

realizarse el próximo 11 de noviembre bajo el patrocinio del gobierno estatal. 
Roemer estará en la BUAP, la Ibero y el Tec de Monterrey, donde hablará de los ponentes –entre ellos, se 
prevé, el cineasta Oliver Stone- y del tema (Reset: reiniciar y reinventar) que guiará el espíritu de éste, un 
evento de clase mundial que por cuarta ocasión consecutiva tendrá como sede la Angelópolis, esta vez el 11 
del 11 del 11, a las 11 horas. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/) 
 
¿Quién engaña al gobernador? 
Por lo ocurrido en la relación prensa-gobernador, supongo que Rafael Moreno Valle Rosas está siendo engañado 
por algún ―genio‖ goebbeliano. Esto porque sólo le dicen aquello que lo pone contento y, cuando se sale de 
control la información periodística, modifican las verdades dándoles el rango de la mentira… Hay que construir 
al jefe el mundo feliz que noveló Aldus Huxley, donde la pobreza no existe como tampoco existe el arte, la 

ciencia, la literatura, la religión, la filosofía y, por ende, libertades como la de expresión. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17538:iturbide-el-verdadero-padre-de-la-patria&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17538:iturbide-el-verdadero-padre-de-la-patria&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Sin embargo, para desventura de esos panegiristas o aduladores que son capaces de convertir las flatulencias 
del mandatario en una descarga de perfumes exóticos, el periodismo se ha alejado de las presiones del poder 
que, entre otras cosas calamitosas, dio fuerza a la frase que ha puesto en evidencia a los políticos y 
gobernantes megalómanos: si no estás conmigo estás contra mí. 

Goebbels dijo que una mentira repetida mil veces se convertía en verdad. Y a esta lección agregó su proyecto 
de imagen hitleriana, estrategia basada en simplificar, contagiar, trasponer, exagerar, desfigurar, vulgarizar, 
orquestar o silenciar la información. Lo curioso es que el esquema ha sido copiado y adaptado por 
―especialistas‖ que, como los caballos, se ponen anteojeras para no distraerse con lo que ocurre en su entorno. 
Viene a cuento la reflexión por los dos párrafos que contiene la segunda carta enviada al que esto escribe, por 
el vocero oficial Sergio Ramírez, quien una vez más tacha de falsos los rumores poblanos recurriendo a una 

afirmación categórica de autoridad, sin valorar lo que sobre el tema se ha publicado. He aquí sus dos párrafos: 
―1. No por repetir mentiras una y otra vez (aunque se disfracen de verdades), se convierten en verdad. 

―2. Existen canales de comunicación formal con todos los grupos poblanos: Empresariales, culturales, 
intelectuales, gremiales, organizaciones no gubernamentales, y muchas más del resto de la sociedad. Con 
todos esos grupos mantenemos continuo diálogo y ninguno de ellos ha hecho comentarios relacionado con 
―rumores‖ o información como la que usted cita‖. 
¿Qué responder a este medio centenar de palabras? 

Decidí que había que recordar al comunicador oficial que el periodismo se sustenta en fuentes confiables. Quizá 
cometí el error de tratar de suavizar mis comentarios dándole a los hechos el carácter de rumor, pero ahora 
corrijo y digo que no son hablillas ni mentiras sino actos documentados en los medios nacionales y locales, así 
como en declaraciones de grupos culturales y organismos no gubernamentales. Bueno también en otras de las 
fuentes que forman parte del amplio tejido social poblano. 
Empiezo por la más reciente de las críticas al titular del poder Ejecutivo, la de Ana Teresa Aranda: una vez que 
sugirió que el mandatario padece de megalomanía, la panista le escribió ayer en e-consulta el siguiente 

mensaje: ―De verdad, Señor Gobernador, son apenas ocho meses los que lleva en el cargo, por el bien de los 
poblanos, busque ayuda profesional.  Ah!  y si me permite le aconsejaría que repase las cinco virtudes (de los 

panistas) y ya extralimitándome le sugeriría las practicase con asiduidad.  Los poblanos le estaremos 
profundamente agradecidos.‖ ¿Chisme? Ahí está escrito igual que lo dicho por Antonio Gali Fayad, cuando éste 
confesó a los constructores poblanos que temía que lo corrieran si daba apertura a las empresas poblanas del 
ramo. Agregue lo que han publicado Reforma y El Universal sobre el tema de las constructoras extranjeras 

contratadas por el gobierno poblano. 
Y lo escrito en diferentes medios de la prensa local, hechos que refieren la presencia de fuereños en la nómina 
gubernamental. O lo que se ha tratado en distintas publicaciones sobre el desempleo local provocado por el 
despido masivo de miles de poblanos con supuesto sello marinista, a pesar de que un importante número de 
ellos tenían más de diez años de trabajar en el gobierno poblano. Igual que la entrega de tractores que produjo 
algunos comentarios negativos, mismos que fueron referidos en los diarios locales. Lo de la renta de inmuebles 
para acoger a los fuereños contratados por el gobierno, fue otro de los hechos que se convirtieron en noticia o 

comentario de columnas. La seguridad de algunos servidores públicos –que en lo personal creo necesaria dado 
los tiempos que vivimos–, también forma parte de la hemeroteca poblana. El ánimo de hacer negocios quedó 
consignado tanto en la prensa nacional como en la local, y el recipiendario de la primera referencia sobre ello 
fue Norberto Tapia. Ah, el nepotismo: podría manifestarse en el matrimonio Patricia Leal-Bernardo Huerta. 

Ahora bien, ¿acaso es mentira que no son poblanos Ramírez Robles, Carrancá, Gordillo, Maldonado, Cabalán, 
Moya, García Almaguer y Manzanilla, por sólo citar a los hombres de primer nivel? 
En fin, hay mucha tela de dónde cortar para responder otras cartas aclaratorias. Mientras vienen, en la próxima 

columna citaré ligas y fuentes así como lo que podría ser el esquema Goebbels en Puebla, basado en eso, en 
mentiras al gobernador. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17636:¿quién-engaña-al-
gobernador?&Itemid=137 

 
(Pablo Fernández del Campo) 
 
Prioridad a quienes más lo necesitan  
Parece que los meses transcurridos desde que la nueva administración estatal entró en vigor no han sido 

suficientes para que los municipios, principalmente rurales y por ende los más marginados del estado de 
Puebla, reciban los beneficios y sean copartícipes de los distintos programas sociales que están enfocados a la 
niñez, juventud, personas de la tercera edad y madres solteras por mencionar a quienes más lo demandan. 

Muchos programas y partidas presupuestales están retenidas o en el peor de los casos, se han recortado hasta 
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en un 25 por ciento, como el caso del Programa Hábitat y la suspensión de apoyos directos a la economía 
familiar mediante despensas a consecuencia de la falta de capacidad, de voluntad política y sensibilidad social 
para trabajar paulatinamente con todos y cada uno de los municipios de la entidad. 
Los poblanos que habitan la periferia de la capital, así como los que viven en la sierra y comunidades rurales 

merecen y deben recibir el flujo de recursos financieros correspondiente a sus necesidades, ser testigos del 
reparto millonario con que cuenta la autoridad estatal y federal, y ser tomados en cuenta en la planeación de 
políticas públicas. 
Pero la realidad es otra y no hay para cuándo los ciudadanos vean cumplir en sus colonias las promesas de 
campaña que tan convincentes sonaban pues no llegan recursos para mejorar las escasas y primitivas aulas 
educativas, los servicios básicos no son atendidos como prioridad, y las mujeres no reciben ningún tipo de 

apoyo, ni mucho menos tienen oportunidades laborales que les retribuyan con el mínimo para sobrevivir. 
Los faltantes son interminables y la primer instancia a la que acude la población para reclamar, es la autoridad 

municipal y de comunidad, sin encontrar en éstas respuesta a sus problemáticas, pues sin hacer valer su 
derecho de réplica se mantienen al margen de lo que les proporciona el estado y la federación renunciando 
constitucionalmente a su autonomía. 
Con lo que las acciones y mejoras comunitarias se reducen al mínimo pues además, son varios ayuntamientos 
los que están limitados a acceder al fondo de inversión y con ello, a las líneas de crédito, ya que la mayoría de 

las obras y programas son ejecutados por el gobierno estatal, siendo éste el gestor de todo el recurso. 
A estas alturas, ya no estamos para divisiones partidistas, sino para unir esfuerzos a causa de la necesidad de 
la gente. Urgen gobiernos que trabajen de forma conjunta con los diferentes niveles tanto federal como 
municipales y con ello, generar las políticas públicas, reformas de ley y, asimismo, destinar las partidas 
presupuestarias correspondientes a los diversos proyectos enfocados en mejorar la calidad de vida de los 
poblanos.  
En el revolucionario institucional exigimos la intervención oportuna de las autoridades para que retomen su 

papel como facilitadores del recurso que pertenece a los ayuntamientos de todo el estado a fin de que sea 
posible detonar el avance de nuestras comunidades. 

Por ello, considero prioritario regresar a la solidaridad en pro de la sociedad, los gobernantes deben promover 
esta cultura que en el pasado rindió grandes resultados en todo el país y trabajar permanentemente para 
recuperar el sentido de comunidad y pertenencia que mucha falta le hace al estado.  
*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17620:prioridad-a-quienes-más-lo-
necesitan&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 
El proceso para el PRI  
El ex–gobernador del Estado de México sin tapujos ni empachos declaró en el noticiario de mayor audiencia lo 
que ya todos sabíamos ―sí quiero ser Presidente, sí aspiro a ser candidato del partido y ser el Presidente de los 
mexicanos… así de claro, así de abierto y así de franco‖, a nadie sorprendió la declaración y es que los números 

lo ponen a la cabeza sobre cualquier candidato de cualquier partido, sabedor de sus ventajas esperó hasta 
dejar el cargo para anunciar sus aspiraciones presidenciales. 

Los ciclos para el Partido Revolucionario Institucional se están cerrando, la cúpula priísta nacional estaba sólo a 
la espera del término constitucional del mandato de Enrique Peña Nieto, ahora enfocarán todas sus energías en 
pro de la unidad y obtener el menor desgaste posible. 
Se prevé que para principios de octubre se reúna el Consejo Político del PRI para analizar el método de 
selección del candidato, que podría ser por convención de delegados o elección abierta. La segunda opción es la 

que legitimaría más al candidato, ya que llevaría el respaldo del grueso de los militantes priístas, mientras que 
la primera dejaría muchas dudas. 
El Partido podría lanzar su convocatoria a mediados de noviembre, la cual contaría con unos días para que los 
militantes puedan realizar su registro y emprender algún tipo de campaña, con el afán de sumar adeptos. 
Aquí es donde se verá de qué esta hecha la unidad priísta, observaremos cuántos serán los aventurados a 
inscribirse a un proceso donde al parecer todo esta definido, esto con la esperanza de poder negociar alguna 
cartera o un ―hueso político‖ 

Esto es una arma de dos filos, por un lado, si sólo hay un candidato no habrá precampaña y tendrá que 
limitarse a planear su campaña mientras precandidatos de otros partidos podrán recorrer el país a diestra y 
siniestra, lo bueno, es que no se expone al golpeteo y desgaste natural de la exposición a los medios por más 

de 6 meses. Si hay dos o más precandidatos habrá precampaña, la cual puede o no puede ser benéfica, 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17620:prioridad-a-quienes-más-lo-necesitan&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17620:prioridad-a-quienes-más-lo-necesitan&Itemid=137
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dependiendo de las estrategias a adoptar, y por otra parte, el ganador puede legitimarse, ya que siempre 
puede evocar una precampaña honesta, competitiva y presumir de un partido incluyente en el que no hay 
―dados cargados‖ para nadie. 
Una vez realizada la precampaña de noviembre a finales de enero, será aproximadamente el 5 de febrero que 

se lleve a cabo la elección del candidato del tricolor. Dependiendo del método que se haya designado, sería 
más probable ver las urnas a lo largo del país, que también servirá como un buen ejercicio para prever la 
logística para el 1 de julio, día de las elecciones presidenciales. 
Todo esta en manos del Consejo Político, del Presidente del PRI, Humberto Moreira, de los posibles 
precandidatos, Enrique Peña Nieto y de Manlio Fabio Beltrones quienes serán los encargados de crear las 
condiciones para el proceso del Partido Revolucionario Institucional.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17628:el-proceso-para-el-
pri&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que del origen de las grabaciones del audioescándalo de José Juan Espinosa y su filtración, hay dos versiones. 
Una, que ―JJ‖ acostumbra grabar las conversaciones, y debido a un litigio laboral con uno de sus colaboradores, 

éste lo sustrajo y entregó el audio a los enemigos del legislador. 
Dos. Que el equipo del área de inteligencia del vecino ayuntamiento de San Pedro Cholula realizó la labor de 
escucha de un encuentro entre el diputado y su demandante por el delito de intento de extorsión. Finalmente el 
―JJ‖ negoció una tregua y todo quedó en el olvido.  
Que durante la entrega de recursos de la tercera etapa de entrega de créditos a la palabra a mujeres, el 
coordinador de la diputación local del PRI, José Luis Márquez, se desvivió en elogios al gobernador Rafael Moreno 
Valle por ―confiar en las mujeres‖ y cumplir su promesa de campaña. 

Como orador en el evento oficial, el legislador Márquez dijo sentirse honrado, como partido de oposición, de 
atestiguar el cumplimiento de los programas sociales del gobierno. Con esa ―oposición‖ crítica ni falta que hacen 
los partidos políticos. 
Que a diferencia de otros gobernadores, el actual no le entró a la danza con motivo de la promoción tradicional 
del Huey Atlixcáyotl en la sede del titular del Poder Ejecutivo, pero se espera lo haga en el cerro de San Miguel el 
domingo próximo. 
Que esta semana el dirigente sindical de los trabajadores municipales, Israel Pacheco, prepara un recurso 

jurídico contra la directora del Tribunal de Arbitraje por presunta duplicidad de funciones. 
Con la impugnación, el sindicato de burócratas del ayuntamiento poblano pretende inhabilitar a la funcionaria. Ya 
veremos la respuesta de la servidora pública porque no está tullida. 
Que posterior a los terribles sucesos de ayer en Boca del Río, Veracruz, para el titular de la Procuraduría General 
de Justicia del Estado de Puebla, Víctor Carrancá, no sería un día de campo la reunión con sus homólogos y la 
titular de la PGR en el puerto jarocho. 

Sólo los fiscales del país podrán darle una correcta lectura al asesinato de 35 personas presuntamente ligadas a 
uno de los grupos criminales, ejecutados por el bando contrario, justo cuando se tenía programada una reunión 

nacional en el vecino estado. 
http://impreso.milenio.com/node/9029781 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Destapes electrónicos  
El priismo poblano no se hace bolas y ve en el destape mediático de Enrique Peña Nieto la oportunidad para 
arribar a un candidato de unidad para las elecciones presidenciales de 2012. 
Niegan en el PRI se trate del candidato del canal de las estrellas, porque el ex gobernador también anunció su 
deseo de ser presidente de México a través de un medio impreso. 
Peña Nieto dejó en el pasado el tradicional pronunciamiento de los sectores del partido y figuras relevantes para 
su ―destape‖, prefirió el escenario mediático porque ha sido parte de su estrategia, justifican sus correligionarios.  

Finalmente será el Consejo Político Nacional quien determine el método de elección del candidato, y el 
exmandatario del Estado de México ya se pronunció por la consulta a la base, a diferencia de la votación abierta, 
como lo propone el todavía senador Manlio Fabio Beltrones. 

De acuerdo con figuras relevantes del priismo local, el ―destape‖ es un derecho legítimo y cumple con los tiempos 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17628:el-proceso-para-el-pri&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17628:el-proceso-para-el-pri&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/node/9029781
http://impreso.milenio.com/
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constitucionales del IFE y a las normas internas del partido. 
Cualquier militante del PRI tiene el mismo derecho de aspirar a la candidatura presidencial, nos dice un dirigente 
de partido, y sólo se espera la decisión del sonorense Manlio Fabio Beltrones de hacer pública su decisión final. 
Al igual que el senador, en la entidad los priistas prefieren mantener los pies en la tierra e insisten en la 

definición del proyecto de nación, porque de nada serviría ganar por ganar las elecciones presidenciales del 
próximo año. 
Los priistas más aterrizados abonan a favor del debate interno para formular un proyecto político, pero la 
intención se puede quedar en un simple deseo porque el entorno, contexto y forma del ―destape‖ perfila a un 
candidato presidencial de los medios electrónicos, del marketing. 
El destape de Peña Nieto en la TV con cobertura nacional no debiera escandalizar a nadie, porque un destape 

presidencial similar ocurrió en un medio radiofónico, lo realizó el entonces jefe de GDF, Andrés Manuel López 
Obrador, en un extinto noticiario matutino muy escuchado en el Valle de México.  

http://impreso.milenio.com/node/9029770 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Nada para nadie 
Con la novedad de que los aspirantes a la dirigencia municipal del PRI en Puebla nomás no se ponen de acuerdo y 
los tiempos para definir el cargo se agotan.  
Hoy es el día que ninguno de los aspirantes de las distintas fuerzas priistas que compiten por ese cargo cede su 
postura y acepta un consenso para declinar por el candidato con mayor número de apoyos. Ni los marinistas, ni 

los dogeristas, ni los melquiadistas, ni ninguna otra de las expresiones quieren perder terreno. 
Los 16 aspirantes, en particular seis, siguen con la terquedad de quedarse con el cargo que dejó Carlos Meza 
Viveros en el PRI de la 5 poniente. 

Los jaloneos entre esos priistas se dan todos los días. Que si fulano no quiere a perengano; que si chuchito ya le 
pego en los medios a menganito, que si ese es bien chismoso y un mitotero. Es la historia de nunca acabar y no 
se ve para cuando se de un acuerdo. 

El plazo que se tiene para acordar y designar la nueva dirigencia municipal del PRI es el próximo domingo, toda 
vez que es el día en que habrá consulta a la base en otras comunidades (San Pedro Cholula, Oriental y 
Huejotzingo) que definirán su comité político tricolor.  
Así que una vez concluido este proceso en los citados municipios con mayor importancia para el PRI en el estado, 
ya sólo estará pendiente el de Puebla. Y si el domingo 25 de septiembre no hay ya humo blanco y se vislumbra la 
tan polémica nueva dirigencia priista en la ciudad, entonces el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI enviará a 
un delegado que se haga cargo de la plaza. 

Por supuesto que esto no le conviene en nada a la dirigencia estatal priista que encabeza Juan Carlos Lastiri 
Quirós, mucho menos al delegado Ranulfo Márquez Hernández, toda vez que esto reflejaría la desunión en su 
partido y los tiempos político-electorales ya están encima. 
Es por ello que el propio Ranulfo Márquez ha estado cabildeando con los diferentes grupos priistas a fin de lograr 
un gran acuerdo que les permita  tener al nuevo dirigente del PRI antes que concluya la semana en curso. 

Me dicen que los aspirantes más negativos, inconformes y tercos para lograr acuerdos son cinco: Juan de Dios 
Bravo Jiménez (marinismo), Iván Galindo (dogerismo), José Rocha (Víctor Manuel Giorgana), Claudia 

Hernández (marinismo-zavalismo) y algún otro que se le ocurra inconformarse públicamente. 
Estos priista se han acusado de todo unos a otros, así que la labor de la dirigencia y la delegación nacional del 
PRI es lograr un acuerdo antes que se agoten los tiempos. 
Y es que ya nadie quiere quedar mal ante el CEN del PRI, sobre todo ahora que Enrique Peña Nieto, ex 
gobernador del Estado de México, ya se destapó y perfiló como el aspirante más importante del PRI para ser el 
próximo candidato tricolor a la presidencia de la República. 

Por cierto, me informan que en las próximas semanas la estructura que apoya al ―golden boy‖ del PRI empezará 
acciones en Puebla de cara al proceso de designación de su abanderado a la presidencia.  
Lo cierto es que hasta el momento no hay gallo para Peña Nieto en su propio partido, ya que además de ir 
ganando en las encuestas presidenciales por una amplia mayoría, también entre los priistas existe una ventaja de 
9 a 1 con respecto a su más cercano competidor que es el Senador Manlio Fabio Beltrones. 
A Manlio simple y sencillamente no le quedan los tiempos, ni le dan los números, ni mucho menos los otros 
aspirantes presidenciales -del resto de los partidos- con quienes se pone al parejo.   

---------------------- 

http://impreso.milenio.com/node/9029770
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Otras Posdatas: 
* Magno evento político… 
El Complejo Cultural de la BUAP será sede hoy del Primer Foro de Agrupaciones Políticas Nacionales (APN), el cual 
cuentan con el reconocimiento del Instituto Federal Electoral (IFE). 

El evento es organizado por 5 organizaciones encabezadas por políticos y empresarios: Julio Leopoldo de Lara 
Valera, presidente de Factor Ciudadano; el migrante poblano Alfonso Zapata Huesca, presidente de Paisanos 
Mexicanos en Alianza; Rebecca Arenas Martínez, dirigente de Generación Ciudadana; el político Manuel 
Jiménez Guzmán, líder de Avanzada Liberal Democrática, así como Fernando Alberto García de las Cuevas, 
presidente de Causa Común por México.  
El evento será inaugurado por el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, quien, también, ofrecerá una 

conferencia denominada: Ciudadaniza las causas nacionales. 
Al evento también asistirá el titular de la SEP y senador con licencia, Luis Maldonado Venegas, quien 

presentará una ponencia denominada: Ley federal que regule las APN. 
En tanto, el presidente de Factor Ciudadano, Julio Leopoldo de Lara, propondrá constituir un Consejo Nacional de 
APN, además de nombrar un secretario técnico y sesionar periódicamente para contar con más derechos 
mediante una nueva ley que regule estas agrupaciones. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Nada-para-nadie...&id=1430 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
El reto de mejorar la educación 
Este jueves se instalará el Consejo Consultivo de Educación conformado por 60 miembros honorarios. 
Algunos de ellos son ex secretarios de Educación Pública, empresarios con vocación en pro de la educación y 
expertos en el tema. 
El propósito principal es evaluar la agenda educativa de la actual administración. 

La conformación de este instrumento de consulta permitirá a la autoridad estatal plantear la toma de decisiones 
generales y globales en la materia, y recibir una visión amplia y plural para ello. 

Un simil del organismo pero a nivel nacional es el Consejo Nacional de Autoridades Educativas (Conaedu) que 
opera en el país, con propósitos parecidos. 
Una de las diferencias es que en el caso nacional los integrantes son autoridades y en el caso poblano también se 
incluye a ciudadanos sin cargo público. 

El Conaedu ha dado seguimiento entre otras cosas, del inicio de la tercera etapa del Programa Nacional de Inglés 
en Educación Básica (PNIEB) en el ciclo escolar 2011-2012, como parte del crecimiento gradual hacia la 
generalización de 3° de preescolar a 6° de primaria; en 4, 748 preescolares y 13,252 primarias; la etapa de 
prueba en aula en 2,000 escuelas secundarias técnicas y generales (en sus tres grados), con lo cual el PNIEB 
estará presente en los 3 niveles que componen la educación básica, en un total de 20,000 planteles educativos. 
En Puebla hay un millón 700 mil estudiantes en el sistema educativo, quienes formarán en unos años parte de los 
tomadores de decisiones y fuerza laboral del estado, por lo que urge definir la ruta correcta en la materia. 

Y al hablar de la ruta correcta me refiero no sólo a formación académica sino también en materia de valores. 
Luis Maldonado Venegas, secretario de Educación Pública del estado organiza la creación y posterior operación 
del consejo, el cual seguramente marcará una nueva etapa en materia de planeación educativa con visión de 
futuro. 

Desde los corrillos: 
1. Becas para hijos de migrantes 
Este día BBVA Bancomer entregará becas del Programa Por los que se quedan, mismo que apoyará a los hijos de 

los migrantes que se van a Estados Unidos en busca de empleo y oportunidades. 
Además del gobernador, Rafael Moreno Valle estará Ignacio Deschamps González, presidente y director General 
de la institución financiera, además del propio secretario Luis Maldonado. 
2. El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) Puebla conmemorará hoy la Semana Nacional de Donación de 
Órganos y Tejidos. 
En la explanada del Hospital San Alejandro se instalarán stands que atenderán médicos, enfermeras y pacientes 

que darán información y harán conciencia sobre la importancia de la donación de órganos y tejidos. 
El propósito del evento es promover en la ciudadanía la donación de órganos. 
Relevante será esta promoción porque es dramático el número de muertes por carencia de donaciones en Puebla. 
Gracias y nos leemos el viernes. 
http://periodicosintesis.com.mx/veracruz/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5204/El-reto-de-mejorar-la-

educacion 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Nada-para-nadie...&id=1430
http://periodicosintesis.com.mx/veracruz/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5204/El-reto-de-mejorar-la-educacion
http://periodicosintesis.com.mx/veracruz/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5204/El-reto-de-mejorar-la-educacion
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(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
“Basta de simulación, basta de connivencias, basta de…”  
La controvertida secretaria general municipal del Partido Revolucionario Institucional Enoe González Cabrera, 

esforzada colaboradora del gobierno panista estatal, publicó el sábado pasado en Síntesis parte de los daños 
políticos y económicos que causó la administración municipal de Blanca Alcalá quien pretende la representación 
senatorial por el Estado de Puebla. 
La ambivalente secretaria general priista con inusitada veracidad hizo referencia a los tres años del gobierno 
municipal de Blanca Alcalá, en los cuales ―las omisiones en oprobiosos actos consentidos, como el de la rescisión 
en el caso de la empresa de los Residuos Sólidos, perfectamente detallados en la comisión inspectora del 

Congreso y a contrapelo, los pingües negocios que permitió con los suyos, los que por más que quieran no 

pueden esconder con el plumero‖. 
Para reforzar su acierto, la dirigente priista que goza de consideraciones singulares del gobierno morenovallista, 
agregó: ―Fue Blanca Alcalá la que se negó una y otra vez en el tema de Disa, S. A. de C.V. cobijando de manera 
sospechosa la colusión en el tema del entonces síndico Román Lazcano con la empresa ¿Dónde quedó el acuerdo 
de cabildo que declaraba inexistente desde el punto de vista jurídico la prolongación del contrato de la empresa 
Resa S.A. de CV en materia de desechos sólidos, agraviando al erario público con más de sesenta millones de 

pesos? Mario Riestra Piña conoce a fondo esta responsabilidad administrativa por omisión, que de ser atendida, 
impediría la aprobación de las cuentas públicas de Blanca Alcalá. ¿Y los negocios de su hermano? ¿Y los de su 
marido? ¿Y los de su actual protector ( Charbel Jorge Estefan Chidiac, secretario de finanza del PRI nacional. 
AYD) en el CEN del PRI?...‖ 
¡Pleito de comadres! (como calificó F. Bartolomé en su columna Templo Mayor publicada en el diario Reforma a 
las divergencias entre Ana Teresa Aranda con Rafael Moreno Valle) podría afirmar algún despistado lector. No, no 
se trata de un pleito de comadres, el tema es de singular importancia pues denota el trato ominoso que dan 

algunos funcionarios al quehacer político público. Son millones de pesos los que se malversan en el caso 
denunciado por González Cabrera, una de las más favorecidas por el sistema corruptor del PRI que antecedió al 

conjunto de reglas o principios depredadores del PAN, como bien lo afirma Jorge Eugenio Ortiz Gallegos en su 
libro: La Mancha Azul, cuya lectura es de recomendable para conocer las similitudes corruptas con el PRI, por eso 
no es extraño que funcionarios partidistas del tricolor sirvan con obsecuencia a gobiernos panistas, como sucede 
en Puebla. 

Basta de simulación, basta de connivencia, reclama la secretaria municipal del PRI y se podría coincidir para 
exigir el esclarecimiento de los negocios públicos no solo a nivel municipal, sino también estatal pues los 
principales ex funcionarios viven en impunidad y en riqueza mal habida, frente a míseros pueblos en donde el 
hambre y la miseria campean.  
Colofón de Plaza. En la tesitura de simulaciones y mentiras, Roberto Sosa Guemes, jefe de Peritos de Vialidad del 
Estado, asegura que existe control tarifario sobre el arrastre de vehículos participantes en colisiones. Mentiroso el 
señor jefe de peritos asegura que cada año se renueva la Ley de Ingresos, pero en la actual no se contempla lo 

que cada uno de los propietarios de grúas debe cobrar. 
En dos ocasiones, quien esto escribe, se entrevistó el con el regidor Lucas Arturo Loyola González, responsable de 
una de las comisiones de vialidad municipal y él pudo constatar que en la Ley de Ingresos de 2011 no se 
estableció el cobro por arrastre de vehículos colisionados lo que da pie al abuso, por ejemplo Grúas Unidas del 

Periférico cobra de la 5 sur y 19 poniente al corralón particular de esa grúas la cantidad de seis mil 800 pesos; 
además 41 pesos diarios en el depósito particular. Ahora bien ¿cómo se dan estos abusos? Por la negligencia del 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez quien a más de seis meses de arribar al poder municipal no ha 

promovido el reglamento de esos servicios que otorgan, por llamados de los peritos quienes seguramente operan 
en connivencia, propietarios sin escrúpulos.  
Roberto Sosa Guemes no tiene vergüenza cuando afirma que los cobros se hacen de acuerdo con la 
normatividad. Es tan alto el costo del arrastre de ida y de recuperación que cualquier propietario tiene que pagar 
no menos de diez mil pesos. Así las cosas que permiten tanto el regidor de la comisión vehicular como el 
presidente Rivera Pérez. En Puebla, no existe autoridad que proteja al ciudadano. De este, como del anterior 

trienio municipal surgirán nuevos ricos, entre ellos, peritos, autoridades de tránsito, regidores, funcionarios 
municipales, en fin, así las cosas. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5202/Basta-de-simulacion-basta-
de-connivencias 
 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5202/Basta-de-simulacion-basta-de-connivencias
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5202/Basta-de-simulacion-basta-de-connivencias
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Con engaños, la SEP permitió le entrada de la cienciología a las escuelas  
Reprobable resulta que la Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla haya distribuido entre docentes un par 
de textos y un dvd basados en las ideas de la secta religiosa de la cienciología, y que quiera dar clases de moral 
con esos contenidos; sin embargo, lo que es más cuestionable es que para captar la atención e interés de los 
maestros haya recurrido al engaño, por no decir al fraude, al haber ofrecido un material de contenido académico 

que al final resultó inexistente. 
La distribución de los libros y los dvd por parte de la SEP se hizo de una manera inusual, pues tales objetos iban 

en unos sobres color blanco y se obligó a funcionarios de las Corde y a supervisores que se sacaran fotografías 
entregando el material a los directores de escuelas como una manera de demostrar que sí llegó a las manos de 
los docentes. Ese procedimiento ni siquiera se emplea en la repartición de los libros de texto gratuitos, que sí son 
oficiales y son la base de la enseñanza en las escuelas públicas. 

Lo relevante de los sobres antes mencionados es lo que dice en los mismos. En la parte superior derecha –ver 
abajo una muestra– aparece el logotipo de la SEP, y en la parte central hay tres preguntas que son: ¿Cómo 
puedo mejorar mis resultados en la prueba Enlace?, ¿cómo se puede lograr el éxito en la educación, en la escuela 
y en la vida?, ¿por qué existe estrés, flojera, cansancio, aburrimiento y frustración al enseñar o estudiar? Luego 
de las interrogantes, viene la frase: ―Encuentra respuestas verdaderas...‖ 
Dentro del sobre, en otra hoja, que ya no tiene el logo de la SEP, se sostiene que en una escuela de la Sierra 
Norte del estado, sin mencionar cuál es o de qué localidad, se pusieron en práctica las herramientas que aportan 

los textos y el dvd basados en las obras del creador de la cienciología, Ron Hubbard, y en ese plantel se logró una 
calificación superior a 8 por ciento por ciento del nivel nacional en matemáticas y 5 por ciento en español de la 
prueba Enlace.  
Con esa presentación uno supone que en los textos y el dvd se encontrarán textos académicos o de técnicas 

pedagógicas, o por lo menos contenidos sobre salud pública o indicadores en materia de educación. Nada de eso 
tienen los libros y los dvd –que fueron aportados por la familia Servitje, que es la dueña de Bimbo–, sino es un 
listado de normas morales que son frecuentes en cualquier curso charlatán de superación personal. 

Lo grave de ese contenido es que atrás se oculta un discurso de corte religioso, aunque lo niegue el titular de la 
SEP, Luis Maldonado Venegas; por ejemplo: en la página 50 de un libro llamado El camino a la felicidad se 
menciona que ―los hombres que carecen de fe son bastante infelices. Se les puede dar algo en qué tener fe‖. 
Frente a estos contenidos surge una pregunta fundamental: ¿esta es la revolución educativa que ofreció Luis 
Maldonado Venegas al inicio del sexenio? Si es así, no nos queda que exigir que regrese a la SEP el anterior 
titular, Darío Carmona García, que alguna vez fue calificado como el peor secretario de Educación que haya 

tenido Puebla y hoy en día me arrepiento de ese calificativo, ya que por lo menos en su gestión se respetaba la 
educación laica y no se promovían las ideas de una secta religiosa que ha sido denunciada por fraudes e ideas 
peligrosas en Estados Unidos y Europa. 
Queda claro que en mucho la distribución de los libros basados en las obras de Hubbard es por la intervención de 
la poderosa familia Servitje, y que Luis Maldonado ha resultado ser un titular de la SEP que le interesa quedar 
bien con los poderes fácticos y no cuidar la calidad y la naturaleza de la educación pública. Lo mínimo que debió 

haber hecho era prohibir la distribución de esas lecturas entre los docentes y sí promover textos con verdadero 

contenido académico. También se debe tener conciencia de que la presencia de este material es resultado de que 
desde 1995 la secta de la cienciología ha buscado penetrar entre los poderes políticos y económicos del país, y 
que siempre ha buscado reclutar a gente poderosa para lucrar con su dinero; y ahora, en Puebla se ha percibido 
que esa organización religiosa está empezando a avanzar en México, luego de que en Estados Unidos se han 
desnudado muchos de sus vicios y abusos. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/cuitlatlan.php 
 

 

(Opinión/Juan Sebastián Gatti) 
 
A ver, señor Maldonado 
El señor secretario de Educación, en la tradición beligerante de las exposiciones que gusta ver en los museos, 
pasa a la ofensiva y acusa de superficiales los análisis y denuncias aparecidos en los medios a raíz de la 

distribución de obras de L. Ron Hubbard en las escuelas de Puebla. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/cuitlatlan.php
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A ver, señor Maldonado: 
Superficial, y vergonzoso, es ampararse en la intermediación de Marinela Servitje y su generosa donación de 
―contenido técnico pedagógico‖ para hacer llegar ese material a las escuelas. Quedamos en espera de nuestra 
dotación de muñequitas vudú para la clase de arte y de las obras completas de Maussán para las de ciencias. 

Superficial, y rayano en la estulticia, es justificar esa entrega en que se trata de mensajes recurrentes ―en 
prácticamente todos los programas de superación personal‖. Si confunde usted su encargo oficial con el de Carlos 
Cuauhtémoc Sánchez, favor de dedicarse a dar conferencias y dejar la educación en paz. 
Superficial, y francamente ridículo, es pensar que se trata de material laico porque la ―amplia verificación‖ a su 
cargo no encontró en él la palabra ―dios‖. Uno de esos libritos no es más que una paráfrasis del decálogo hebreo; 
el otro es una simplificación burda (no podía ser de otra manera) de algunos de los principios de la cienciología 

para liberarse de los ―engramas extraterrestres‖. Ambos, y el video que los acompaña, parten de una concepción 
dogmática de ―la verdad‖. ¿Adivina usted la de quién? 

Pensar que gente como Marinela Servitje o los herederos de las creencias y la fortuna de Hubbard o la 
transnacional Monsanto (ya volveré a ello uno de estos días, no crea que lo he pasado por alto) hacen lo que sea 
por pura generosidad y sin motivos ulteriores es también superficial, y no sé si muy inocente o muy culpable. 
¿Cuál de los dos, señor Maldonado? 
Superficial, y digno de mejor ignorancia, es alegar que el ―ámbito motivacional‖ es un género literario, o que es 

literaria cualquier cosa que Hubbard haya escrito porque es autor de más de doscientas obras y ha vendido 250 
millones de copias. ¿Se escucha usted a sí mismo cuando dice estas barbaridades, o le va a echar la culpa al 
control mental del tirano galáctico? 
Superficial, e insultante, es venirnos con las pamplinas de que no se trata de material obligatorio sino de una 
mera sugerencia. Haga usted favor de no confundirnos con su subsecretario de Educación Básica. Somos muchos 
los maestros que, antes de dedicarnos a enseñar, aprendimos a leer, y a leer entre líneas, y reconocemos de 
inmediato las elementales trampas retóricas que usted suele usar como sustituto del discurso racional. Y no 

olvide –entre paréntesis– que hace tiempo lo escuchamos decir que nadie planeaba desaparecer la Secretaría de 
Cultura de Puebla, así que ya se imaginará en cuánto valoramos su palabra, sus protestas de inocencia y sus 

descalificaciones. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/gat08.php 
 

(Editorial) 
 
Sin sustento, la distribución de las obras de Hubbard 
Ayer, en una entrevista recuperada por esta casa editorial, el sociólogo Bernardo Barranco Villafán, presidente del 
Centro de Estudios de las Religiones en México, aseguró que ―es muy preocupante‖ y ―muy reprochable‖ que la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla distribuya material entre la comunidad escolar basado en las 
obras del fundador de la dianética y la cienciología, Lafayette Ronald Hubbard. 
En verdad que no se encuentra ningún sustento para avalar la distribución de los textos basados en las obras de 
Hubbard; en cambio, hay varias razones para rechazarla, como el hecho de que en su país de origen, EU, la 
organización fundada por el autor tiene una clara definición como religión. 
Y aunque en México los promotores de las ideas de Hubbard se presentan como una asociación civil, al final los 

textos de éste no son otra cosa que normas morales sobre el comportamiento individual y colectivo, reglas que 
son características de cualquier culto religioso; además, no se percibe en ese material ningún contenido de tipo 

pedagógico, académico o acorde a los programas oficiales. Por el contrario: hay preceptos que de ninguna 
manera pueden tener cabida en instituciones públicas ni ser promovidas por aparatos que tienen por obligación la 
laicidad. 
Sería preocupante que los insumos se convirtieran en la base que sustente los propósitos en la mejora de la 
calidad educativa, porque en el mejor de los casos las ideas que ellos contienen no pasan de orientaciones de esa 

tendencia mercantilista llamada ―superación personal‖. 
Una razón más para exigir que se detenga la distribución de los textos es que estudiosos de la cienciología han 
exhibido que los promotores de este culto buscan enganchar principalmente a gente poderosa, particularmente 
en los círculos políticos, para lucrar. Que Marinela Sertvije haya obsequiado los materiales no es ninguna causa 
de peso para que la SEP los haya aceptado. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/gat08.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/21/puebla/editorial.php
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• Puebla sede política nacional  
• Mañana Vázquez Mota y AMLO 
• Agüera, en el centro  

El rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez adquiere cada vez mayor fortaleza no solo hacia el interior de la 
universidad como ya lo hemos dicho, sino hacia el exterior, donde los partidos políticos, pero sobre todo las 
organizaciones políticas no partidistas, también empiezan a voltear sus ojos hacia el rector de la máxima casa 
de estudios del Estado. 
Hoy, durante el Primer Foro Nacional de Agrupaciones Políticas reconocidas por el IFE, Agüera tendrá una 
participación estratégica, central, con una conferencia magistral, donde además participará también el 

Secretario de Educación Pública Luis Maldonado Venegas, en su calidad de senador con licencia y quien habrá 
de hablar sobre la propuesta de la Ley Federal para las Organizaciones Políticas Nacionales. 

No cabe duda que poco a poco la carrera por el 2012 se irá acrecentando y Puebla es uno de los estados de 
mayor importancia electoral a nivel nacional, por lo que su posición es estratégica para todos los partidos pero 
también para las agrupaciones del mismo corte, luego de las amplias posibilidades de presentar candidatos 
para este próximo proceso electoral. 
Este foro nacional denominado ―ciudadaniza las causas nacionales‖, es coordinado por Julio Leopoldo de Lara 

quien desde hace años dirige la organización Factor Ciudadano, aunque su trayectoria priísta sigue firme desde 
siempre, incluso fue uno de los personajes que se mencionó para dirigir la CNOP que finalmente encabeza 
Fernando Morales Martínez. 
Por ello es que la propuesta central de Factor Ciudadano será crear un consejo nacional de agrupaciones 
políticas que se convierta en el enlace con la autoridad electoral y por su puesto, con quien se hagan los 
acuerdos, negociaciones y registros de posibles candidaturas ciudadanas, pues la agrupación integra ya a 33 
organizaciones a nivel nacional. 

Lo dicho, Puebla es centro de la política del país y Enrique Agüera es personaje central. 
CONFETI…Mañana estará en Puebla la ―puntera‖ de las encuestas panistas Josefina Vázquez Mota, quien 

recibirá un reconocimiento a su trabajo político y legislativo por parte del gobernador del Estado…Andrés 
Manuel López Obrador hará lo propio el mismo jueves cuando visite varios municipios del interior del Estado… y 
el que sigue su alta, altísima promoción es Javier Lozano Alarcón, quien ayer en su cuenta de twitter Hoy me 
reuní con el Consejo de la North American Human Resource Management Association. Fundada en 1979 

representa a 300 mil profesionistas. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3834 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
OBLIGADA DISCIPLINA DE LOS PRIISTAS PARA SALIR AVANTES 
En tanto los principales dirigentes del Partido Revolucionario Institucional, RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ y 

JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS, sostienen una lucha sorda para convencer a los aspirantes a conducir los 
destinos del tricolor en el municipio, que una de las divisas prioritarias para salir avantes en el proceso de 
selección, es la de mantener la lealtad y disciplina a su partido, la guerra intestina se mantiene abierta y sin visos 
de que las cosas se arreglen antes de que finalice la semana.  

En la mayoría de los 16 pretensos al cargo de presidente del Comité Municipal, destacan los que arguyen contar 
con gran capital político y por ende ser merecedores a presidir el comité, pero en realidad pocos son ellos los que 
pueden circunscribirse a demostrar lo que es una larga trayectoria política, que no es lo mismo en referencia al 

capital del que se presume tan apasionadamente. Ese capital político no es otra cosa que un ―slogan de imagen 
publicitaria‖ que sirve para engañar a los priístas de la base que no saben ni con que se come eso. 
Quedan contados los días para que en el caso de que no se llegue a ningún acuerdo, se de la intervención directa 
del CEN del PRI, que nombrará un delegado especial exclusivo para el municipio de Puebla, mismo que 
permanecerá en esa responsabilidad hasta después de julio del año entrante. Se advierte en este caso, que 
aparte del nombramiento de ese delegado, el comité directivo será integrado con priístas ajenos los grupos de 

interés o de poder, lo que será saludable y marcará el principio de lo que a futuro será el PRI en toda la 
República. 
En el mismo tenor se debe advertir, igualmente, que en el caso de la selección de candidatos a senadores y 
diputados, brillarán con luz propia los perfiles que cumplan perfectamente con las intenciones de la dirigencia 
nacional del tricolor, que de acuerdo a lo que ha venido mencionando HUMBERTO MOREIRA VALDÉS, los electores 
mexicanos contarán con caras nuevas para la formación de las nuevas generaciones.  

PRESENTARÁ LIBRO MIGUEL TORRUCO EN PUEBLA, EL DÍA 30  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3834
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Para el viernes 30 del presente se dará la visita en esta capital del presidente de la Confederación Nacional 
Turística, MIGUEL TORRUCO MÁRQUEZ, quien dentro de sus actividades de ese día hará la presentación de su 
libro ―40 Años al Servicio del Turismo‖, la que tendrá lugar en dos sedes, la Universidad de las Américas Puebla, 
a partir de las 11.00 horas y en el Salón Biblioteca ―José Maria Lafragua‖ del edifico Carolino de la BUAP, a las 

13.00 horas. 
Las actividades a desarrollar durante su visita a Puebla, se iniciarán a las 8 de la mañana con un desayuno- rueda 
de prensa en el restaurante ―La Casa de los Muñecos‖ (Museo de Arte de la BUAP), donde el visitante dará a 
conocer la trascendencia del turismo en México y sus perspectivas de crecimiento y desarrollo. Desde luego 
incluirá acciones de la industria sin chimeneas relacionadas a nuestro estado, tan rico en estos menesteres. 
Otro aspecto más a cumplirse el día 30 será la inauguración de las oficinas de la Federación Turística de Puebla, 

que preside el ingeniero JUAN RAMÓN ALVAREZ CUSPINERA, sitas en la calle Huamantla número 95 de la colonia 
La Paz, lo que acontecerá a las 9.30 horas y sesenta minutos después atenderá una reunión privada con el rector 

de la Universidad de las Américas Puebla, doctor LUIS ERNESTO DERBEZ BAUTISTA. Esta en sus oficinas de la 
institución de estudios superiores, sitas en la ex hacienda de Santa Catarina Martir del municipio de San Andrés 
Cholula. 
Cierra su visita a Puebla MIGUEL TORRUCO MARQUEZ, con una comida que le ofrecerá Federación Turística de 
Puebla que tendrá lugar en el restaurante del Círculo Español de la avenida 25 Oriente número 1001 de la colonia 

Bella Vista.  
A CUENTA GOTAS 
BLANCA ALCALÁ RUIZ, en la opinión de varios priístas de nivel, esta siendo víctima del fuego amigo y también 
enemigo, ambos plenamente identificados, porque la campaña emprendida en su contra tiene el propósito de 
evitar a toda costa que su desempeño en los próximos meses, sea como candidata del PRI a senadora. de la 
República. En algunos casos se menciona que el escrito publicado en el periódico ―CAMBIO‖, firmado por la ex 
diputada federal ENOÉ GONZÁLEZ CABRERA, tiene mucho que ver con la guerra abierta contra la ex presidenta 

de aquí hasta que se den a conocer los candidatos del tricolor a la contienda del 2012…..‖La Crisis Financiera 
Internacional y su Impacto en la Economía Mexicana‖, es el tema de la conferencia tripartita que sustentarán los 

reconocidos economistas Verónica Ayance, por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla; Marcela Rubio 
García, por la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla y Carlos Ibarra Niño, por la Universidad de las 
Américas Puebla, teniendo como moderador a su colega CARLOS SERGIO PELÁEZ. El acto de hoy a partir de las 
18.30 horas en el Instituto Cultural Poblano de la avenida Reforma 1305, forma parte de las actividades del 

Colegio de Economistas del Estado de Puebla, que preside VICTOR MATA TEMOLTZIN….. Acostumbrado a ser 
hombre de equipo, el presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado, GUILLERMO ARÉCHIGA 
SANTAMARÍA, no deja de aceptar que tiene su corazoncito y por lo tanto mantiene firmes sus aspiraciones de 
verse investido como candidato a Senador de la República, con el respeto y espera de los tiempos. Lo haría por el 
Partido Nueva Alianza (PANAL) y contando con la bendición del ejecutivo del estado. Por lo pronto le achacan los 
observadores de los acontecimientos actuales en cuanto al proceso por venir, que una muestra sublinominal de 
sus aspiraciones es la concesión de boletos para el transporte público para los jóvenes de escasos recursos que 

tendrán bajo el manto protector del diputado, su ―ida y vuelta‖ a la escuela de manera gratuita. El reflejo de una 
publicidad adelantada es el slogan utilizado para tal fin: ―Con Transporte, si lleGAS‖. Ya vió: las tres letras con 
mayúsculas quieren decir: GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA….. Este día en la intimidad del hogar y con su 
familia, el contador RAFAEL MORENO VALLE SÁNCHEZ, celebra un aniversario más de su existencia. Desde este 

espacio el saludo cordial de su amigo el columnista. Por cierto, dentro de sus actividades esta en espera de que la 
próxima semana, el día 28, este presente en la ciudad de México, como principal directivo del equipo de béisbol 
―Pericos del Puebla‖, a la junta convocada por la dirigencia de la Liga Mexicana de Béisbol profesional, donde uno 

de los temas será el traslado del ―Salón de la Fama‖ al estado de Sinaloa….. Al transcurso de los días y pese a la 
negativa constante del rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, doctor ROBERTO ENRIQUE 
AGUERA IBAÑEZ, los momios políticos se mantienen a la alza y su nombre forma parte de la lista de 15 de los 
que se mencionan para Senadores de la República. Le reconocen al rector que tiene por delante dos años más 
para estar al estar al frente de la máxima casa de estudios, pero que eso no lo impide que los priístas lo miren 
como un elemento de valía para ocupar un escaño donde su interés por la educación pueda tenerlo cerca de las 

grandes tareas nacionales en ese sentido, incluso, de ser llamado a colaborar con el futuro régimen presidencial, 
porque se esta seguro que el triunfo del PRI en julio de 2012, será irreversible. Bien vale seguir de cerca las 
acciones a futuro. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3831 
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(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Seudo simulacro y recuerdos del 85 
No puede haber “simulacro” anunciado, preparado, planeado… Para que funcionara a cabalidad, se debe 
realizar de sorpresa.  
Yo fui uno de los involucrados en el terremoto que devastó la Ciudad de México en 1985. Varios 
amigos y muchos conocidos quedaron bajo los escombros. Fui testigo del movimiento ciudadano que sustituyó 

a las autoridades responsables para sacar sobrevivientes y buscar vida entre tierra, varillas y escombros. Oí, 
por radio, la ya histórica crónica de Jacobo Zabludowsky que describió lo que yo tenía ante mis ojos en 

otra parte de la Ciudad.  
Días después, también constaté cómo vendían, en la plaza pública, los elementos que la ayuda 
internacional nos mandó. Vi como los comerciantes hacían su agosto en septiembre, ofreciendo artículos de 
primera necesidad a precios de oro. Me consta el silencio gubernamental durante mucho tiempo. Nadie, 
en el ámbito oficial, sabía qué hacer. Sólo, el pueblo unido, sacó  a la Ciudad de sus ruinas.  

Vino entonces una enorme ola de fondo para nuestro país. Se crearon comités de protección civil, se 
modificaron leyes, se expidieron nuevas, tratando de enfrentar la desgracia. Gracias (la palabra es fuerte, 
pero creo que es atinada) al sismo de 1985, gozamos ahora de alternancia en el poder y seguimos discutiendo 
una posible reforma política, en aras de llegar algún día a la necesaria reforma de Estado a la que tanto ―le 
sacan‖ gobernantes, legisladores y partidos.  
En 1999, ya vivía en Puebla. Me tocó  aquel sismo, “en vivo”. Salí de Radio BUAP para transmitir mi 

comentario en TV Azteca Puebla. Ahí nos agarró. Salvo salir del aire, a la televisora no le pasó nada. Otra 
suerte corrió  la difusora universitaria que estaba instalada en el edificio Carolino. Todavía me angustia el 
recuerdo de tener una piedra enorme, un pedazo de techo, en mi lugar de trabajo.  
Aquí también se pusieron en marcha programas de protección civil, de prevención de desastres, de 

ayuda e información a la población. Ahí están, en bonitas carpetas cuidadosamente encuadernadas y que lucen 
de maravilla en la oficina respectiva. Claro está, nadie ha abierto esos volúmenes ni tiene la menor idea de lo 
que contienen.  

Coincido totalmente con Luís Enrique Sánchez Fernández en su ―Coloquio de los perros‖, cuando duda de 
la efectividad del “macro simulacro” del pasado día 19. Su argumentación es impecable: no puede haber 
―simulacro‖  anunciado, preparado, planeado… Para que funcionara a cabalidad, se debe realizar de 
sorpresa, sin aspavientos previos. ¿Qué la prensa debe estar enterada? Ya lo averiguará, esa es su 
chamba, no el repetir como perico bien entrenado las sabias palabras de quién se le para enfrente.  
Precisamente, la respuesta de la prensa en caso de siniestro es uno de los factores que se deben 
tomar en cuenta. Vale un comino tener cámaras emplazadas estratégicamente en sitios preestablecidos y 

discursos bien redactados (es un decir) por parte de los responsables del show.  
Quiero ver, en una situación real, a todos los empleados de un edificio de oficinas saliendo 
tranquilamente, platicando, intercambiando impresiones y fumándose un cigarrito. Bien por los jóvenes de la 
BUAP que hicieron de heridos. Fueron muy convincentes, chavos. Espero estén en la escuela de arte dramático 
y, si no, consideren, de volada, un cambio de carrera. La diferencia es que en un sismo real, nadie les va a 

decir donde caer y llorar.  

En el 85, un amigo muy cercano salió  a correr por la mañana. Cuando regresó a su casa, esta había 
desaparecido, con todo y su familia. Tuvo que empezar una vida en pants. No fue actuación. Fue real.  
¿Cuántos tenemos, cerca de la cama, una lámpara, un radio de pilas y una bolsita de plástico con 
nuestros documentos importantes? Eso es protección civil. Esas son las cosas importantes. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/seudo-simulacro-y-recuerdos-del-85 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
La imposición de Claudia Hernández  
Hace unos días le adelantaba que Claudia Hernández podría ser impuesta en el Comité Directivo Municipal del 
PRI. 

Hoy retiro la palabra ―podría‖ y colocó la palabra ―será‖. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/seudo-simulacro-y-recuerdos-del-85


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 21 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 51 

Hábilmente el hombre que maneja los hilos del PRI en Puebla usó la misma estrategia que en la dirigencia 
estatal. 
Colocó a un aspirante para desgastarlo y luego botarlo a la basura. 
O ya se le olvidó a los priístas qué pasó con Javier López Zavala. 

Ese mismo hombre le dijo a Zavala que tenía todavía el capital y la posibilidad de ser el líder estatal del PRI. 
Y usted ya conoce la historia. 
López Zavala con la marca de la derrota en la cara salió a decir que sería el dirigente estatal del PRI. 
Y una vez más lo usaron. 
El verdadero candidato del hombre que manda en el PRI estuvo escondido y agazapado. 
No tuvo que desgastarte, ni recibió las burlas que Zavala, ni nada. 

Llegó como una opción que evitaría la ―imposición de Zavala‖. 
Aunque en realidad fue una ―imposición disfrazada‖. 

Ese mismo plan se puso en marcha en el Comité Directivo Municipal del PRI. 
El mismo hombre que maneja al PRI le dijo a Juan de Dios Bravo que sería el sucesor de Carlos Meza Viveros. 
Lo ilusionaron, le hicieron creer que sería el elegido, pero en días recientes le dijeron que mejor vaya buscando 
algún distrito para pelear una candidatura. 
¿Y sí también lo engañan? (Bueno, eso es otra historia). 

El caso es que Claudia Hernández llegará como la opción para evitar la imposición de Juan de Dios Bravo. 
Es la misma trama y lo único que cambiaron son los actores. 
Así que habrá que esperar qué hacen todos los aspirantes y principalmente dos: Juan de Dios Bravo e Iván 
Galindo. 
¿Levantarán la mano a Claudia Hernández? 
¿Alguno de ellos será su secretario General? 
La imposición está en marcha. 

De eso no tenga dudas. 
**      **      ** 

Aunque no parezca y nadie lo crea, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tiene un plan para 
responder los ataques, humillaciones y agravios del gobierno estatal. 
Por lo pronto está ubicado en el nutrido grupo de actores políticos y sociales que han sido ninguneados en el 
inicio del sexenio morenovallista. 

Es cosa de tiempo. La rebelión institucional no es una utopía. 
Allá por la Sierra Norte hay otros alcaldes que hasta reuniones tienen para analizar escenarios y planear el 
2012. 
El tan esperado 2012.  
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17641:la-imposición-de-claudia-
hernández&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
El purismo educativo 

Pasó más de un mes para que algunos pedagogos poblanos tomaran nota y pusieran el grito en el cielo por una 
serie de materiales técnicos  que se entregaron a los maestros del estado de Puebla –hubo envíos a toda la 
República y se desconoce si los guardaron o los repartieron- para apoyarlos en la aplicación de la prueba Enlace.  
Por supuesto no fue un catecismo ni un manual de materialismo histórico, tampoco un libro sagrado ni nada que 
se le parezca. Material que no impugnaron los profesores en su momento, aunque vale la pena subrayar que 
algunos ni siquiera se tomaron la molestia de leerlos u observarlos, porque contenían un video.  

Ante estos gritos y condenas inquisitoriales, el reportero preguntó en la SEP sobre el tema y vale la pena aquí 
presentar las siguientes reflexiones para entender el origen y la naturaleza de estos materiales.  
―Con relación a algunos trascendidos sin fundamento que se han difundido relativos a la distribución de 
materiales con contenidos relacionados con la Dianética y la Cienciología, la SEP (de Puebla) formuló las 
siguientes precisiones:  
―En junio, por intermediación de la fundación educativa encabezada por Marinela Servitje, quien forma parte de 
organismos internacionales de evaluación educativa como Applied Scholastics, se canalizó a todos los estados de 

la República una donación de material técnico pedagógico para apoyar a los maestros en el proceso de aplicación 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17641:la-imposición-de-claudia-hernández&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17641:la-imposición-de-claudia-hernández&Itemid=137
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de la prueba Enlace y obtener mejores resultados.  
―En este paquete viene un ejemplar de un texto de la más amplia difusión y conocimiento por ser utilizado de 
manera recurrente en programas de superación personal, dado que su contenido es estrictamente motivacional. 
―Este paquete se distribuyó sin tener un carácter normativo u obligatorio en su uso para los maestros, quienes 

pueden utilizarlo libremente y en función de su  amplio y formado criterio.  
―En ningún caso se distribuye material a los alumnos, dado que los contenidos corresponden únicamente a nivel 
pedagógico. 
―Se verificó que los contenidos canalizados como donación fueran laicos y ajenos a cualquier objetivo de 
promoción de carácter religioso.  
―Se verificó que se ajustan plenamente al espíritu laico de la educación pública y con apego a lo dispuesto al 

artículo tercero constitucional.  
―Hasta este momento el magisterio que por su formación es un permanente vigilante de los principios de 

educación laica, gratuita y obligatoria, no ha manifestado ninguna consideración en contra, y en cambio, se ha 
recibido un amplio número de comentarios sobre su utilidad.  
―Esta donación se ha hecho extensiva a las 32 entidades federativas, sin que hasta este momento hayan causado 
controversia por un análisis superficial, como ha sucedido con algunos medios en Puebla‖. 
 Las buenas conciencias, de izquierda y derecha, volvieron a espantarse con el ―petate del muerto‖. Buuu 

Una de vaqueros  
Después de la confirmación de que Enrique Peña Nieto va por la presidencia dela Repúblicaen el 2012, los priistas 
poblanos y no pocos empresarios están más que sumados a su proyecto.  
Su popularidad hoy es incuestionable e irremontable, pero algunos observadores agudos de la política nacional 
dicen que falta aún que en los hechos los gobernadores priistas demuestren si van a jugar a favor de tener otra 
vez un presidente, como en el pasado del PRI, autoritario o están mejor en su calidad de pequeños virreyes sin el 
yugo centralista. 

n el discurso pueden incluso decir ―¡¡¡Viva Peña Nieto!!!‖ pero en la operación pueden actuar en sentido contrario 
y sino sólo hay que preguntárselo a Francisco Labastida y Roberto Madrazo, que saben mucho del tema. 

¿Quién ganó las elecciones en Puebla en el 2006 cuando gobernaba Mario Marín? Acertó: Felipe Calderón y en 
segundo lugar quedó: Andrés Manuel López Obrador; Madrazo se fue al tercer puesto.  
Y el factor Manlio Fabio Beltrones está aún pendiente.  
Peña ya es precandidato pero aún tendrá que esperar para que cambie su residencia a Los Pinos. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=460 
 

(Angelopolitanas) 
 
El reloj sigue caminando y el tiempo se le agota a los jefes de los grupos priistas en la capital para que acaben 

con los vetos y consigan el consenso en la designación del próximo presidente o presidenta del Comité Municipal, 
por lo menos eso es lo que hoy les advertirá públicamente el delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Ranulfo 
Márquez, como una instrucción de Humberto Moreira.  
Fuentes de la dirigencia estatal explicaron que ahora hay más posibilidades de que en cualquier momento el CEN 
designe a un delegado especial, que cumpla funciones de líder en la capital, pues la cerrazón sigue a la orden del 
día a pesar de que les dieron diversas oportunidades y escenarios para que todos los grupos queden integrados.  
―Quien no puede lo menos, no puede los más‖, es la conclusión que advierte que si no se ponen de acuerdo los 

políticos poblanos ya para conseguir un presidente de comité municipal menos lo harán para senadores y 
diputados de consenso, por lo que llegó la hora de dar un golpe en la mesa. Y luego se quejan del centralismo.  
Antes de que fije su posición el delegado Márquez, dará posesión al ex presidente municipal de Tehuacán, Marco 
Antonio Balseca Romero, como secretario adjunto a la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI.  Por lo 
visto poco a poco empiezan a alinear a sus precandidatos a legisladores federales.  
@  

Los panistas poblanos están más que activos trabajando en el interior del estado y en la capital, formando la 
estructura con la que esperan dar la batalla en el 2012 y aunque existe en la mesa la propuesta de llevar 
candidatos de unidad a diputados y senadores, sus líderes están convencidos de que sus militantes y adherentes 
prefieren las convenciones y la competencia interna.  
No escucharlos puede ser tanto como un suicidio porque si algo presumen en Acción Nacional son sus 
procedimientos democráticos en su vida interna que al final se resuelve con la cohesión en torno a los ganadores 
sin remilgos ni groserías de quienes pierden las convenciones.  

@  

El secretario de Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado, volvió ayer a recoger el aprecio que a lo largo de 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=460
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su carrera política ha sembrado sin importar colores partidistas y posiciones ideológicas y es que con 364 votos a 
favor,la Cámarade Diputados federal le concedió permiso para que acepte y use ―la distinción Gobernador Enrique 
Tomás Cresto, como Líder para el desarrollo de América Latina que le otorga el Senado dela Repúblicade 
Argentina‖.  

El diputado Emilio Chuayffet, presidente de la mesa directiva, sometió a la consideración del pleno, por 
considerarlo de urgente resolución, dispensar de todos los trámites la minuta remitida porla Cámarade Senadores 
–que lo aprobó la semana pasada por unanimidad- y se puso a discusión y votación. 
Intervino para fijar la posición de los priistas Beatriz Paredes, quien hizo un reconocimiento al trabajo y la carrera 
de Maldonado, en un hecho destacable porque militan en partidos opuestos. 
@  

Con prisa, el Órgano de Fiscalización del Congreso Local decidió acelerar la revisión de todas las cuentas públicas 
pendientes y se puso como plazo marzo del próximo año para aprobarlas pues pretenden que su discusión no sea 

usada por los partidos como elemento de propaganda en plena campaña electoral.  
Son más de 200 las pendientes por lo que trabajarán a todo vapor. Chamba nada fácil sino han podido revisarlas 
y emitir su dictamen en años. De ese tamaño su reto. 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 

(Con sexto sentido/Amy García) 
 
Estrategia destacada de Ardelio 
Una prueba más de que el gobierno actual está enfocado en garantizar la seguridad del estado, es la acertada 
llegada de Ardelio Vargas Fosado a dicha área, pues ocupado en ejecutar su labor ha planteado una estrategia 
bien definida para el combate al narcomenudeo. 
Así pues, el funcionario estatal con su vasta experiencia reconoce que la base para erradicar al crimen 

organizado que tanto afecta a nuestro país y en menor medida a nuestro estado es la detección de 
narcomenudistas. 
Vargas Fosado explicó en entrevista con Imagen Poblana que este problema no es exclusivo de un estado y 
que de acuerdo a sus investigaciones hay estratos para la venta de diferentes tipos de droga. 
Las investigaciones hechas por la dependencia que dirige han servido de base para plantear la estrategia 
denominada ―Operación Hidra‖, la cual tiene como objetivo frenar a los narcomenudistas y así hacer frente a 
este problema. 

Resulta interesante la postura del secretario de Seguridad respecto a no negar la presencia de estos delitos y 
del crimen organizado en la entidad, pues recordemos que en el sexenio marinista sólo había cerrazón y bajo el 
argumento de que Puebla era uno de los estados más seguros, pasaban por alto diversos actos de violencia. 
Incluso, recordaré el absurdo argumento que mencionó el entonces secretario de Seguridad Pública, Mario Ayón 
Rodríguez, cuando un medio de circulación nacional publicó que la colonia Romero Vargas era potencia en 
consumo de heroína, jurando y perjurando el funcionario marinista  que en dicho lugar no había dinero para su 

consumo.  
No cabe duda que el cambio de gobierno ha sido fructífero para la sociedad poblana, pues hay una diferencia 

kilométrica entre aquella opaca área de seguridad y la actual; ya era justo tener al frente a una persona con 
decisión e inteligencia. 
Vargas Fosado, lejos de negar lo evidente, se ha propuesto ―agarrar al toro por los cuernos‖, lo cual es plausible 
sobre todo porque se basa en una buena estrategia.  
Aunque no es necesario ser nigromante para saber que el camino para combatir este tipo de delitos no será 

fácil, el inicio de esta lucha ha iniciado y no nos resta más que confiar en los expertos para exigir como 
ciudadanos la tranquilidad y seguridad que nos merecemos. 
``Patrulla sospechosa 
Cierta patrulla de la Policía Municipal con sigilo se deshace de las evidencias antes de llegar al Ministerio Público. 
Así es, amable lector, pues le cuento que el martes a las 3:45 de la mañana la patrulla P595 de dicha 
corporación se paró a mitad de la calle, el conductor se bajó a tirar en un bote de basura ―algo‖, para 
posteriormente seguir su camino hacia el Ministerio Público ubicado a una calle en la 9 oriente. 

La patrulla P595 se deshizo de las evidencias, botes de cerveza, restos de comida o ¿qué? Una incógnita que 
sólo puede resolver el agente a bordo de la patrulla. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114054&articulo=Con%20sexto%20sentido</B> 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114054&articulo=Con%20sexto%20sentido%3c/B
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(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Herencia cinematográfica del prócer Marín  

Mario Marín también se distinguió, a principios de su sexenio, por la inversión que hizo en espectáculos con la 
intención de mejorar su imagen luego del audioescándalo. 
¿Quién podría olvidar el abucheo que recibió cuando fue mencionado en los Premios Oye? 
Uno de los despilfarros más famosos fue el destinado a películas con la intención de promover el turismo en el 
estado. El financiamiento a películas como Arráncame la Vida o La Leyenda de la Nahuala fue pagado con 
recursos del extinto Consejo para el Desarrollo Industrial Comercial y de Servicios. 

Nunca se supo del retorno de inversión ni de las visitas conseguidas. 
Lo que sí se supo es que la carrera de Ricardo Arnaiz, director de La Leyenda de la Nahuala y quien mantiene un 

proceso legal por los derechos de los personajes de su segunda película Nikté, nada más no despunta. 
Mas recientemente nuevas irregularidades han salido a la luz. La Leyenda de la Nahuala fue presumida por el ex 
gobernador y otras autoridades.  
De la segunda cinta producida por Arnaiz, Nikté, distintos actores públicos destacaron que la animación fue 
hecha por mexicanos.  

Nada más falso. 
De acuerdo al publicista Rolando Tamayo, autor de la denuncia por los derechos de Nikté y otros personajes de 
esa película, la animación fue hecha en Filipinas. 
Aquí el mensaje de Tamayo:  
¿Por qué IMCINE, Universal Pictures y la extinta Secretaría de Cultura de Puebla nunca mencionaron que ―Nikté‖ 
se coprodujo en FILIPINAS? ¿Acaso no lo sabían?  
¿Por qué Animex dijo a la Prensa que ―Nikté‖ es una película 100% animada en México, si NO lo es?  

¿Por qué Animex comunicó que es una empresa 100% mexicana, si TAMPOCO lo es? (ver post ―ANIMEX 
DESENMASCARADO‖)  

Desconozco por qué Animex MINTIÓ a la Prensa y ENGAÑÓ AL PÚBLICO, pero bien podría ser por alguna de las 
siguientes razones: 
Para apelar al nacionalismo de los mexicanos y que más gente asistiera a ver ―Nikté‖.  
Para reafirmar el mito del ―resurgimiento‖ de la industria de la animación mexicana (con los favorecidos de 

siempre). 
Porque para recibir financiamiento gubernamental, es requisito ser una empresa mexicana que elabore 
totalmente sus productos en México. 
Sin embargo, varios animadores que participaron directamente en ―Nikté‖ desmintieron esas ―patrióticas‖ 
versiones con múltiples comentarios en Internet, en donde aclararon que esta cinta fue animada parcialmente 
en FILIPINAS. 
Los 90 minutos que dura la cinta Nikté se reparten así: 

40 minutos hechos por Grupo EsComic! en León, Gto. 
20 minutos hechos en Puebla (Animex). 
30 minutos hechos en FILIPINAS. 
También, el Estudio Haini, de Guadalajara, Jalisco, colaboró con aproximadamente diez minutos de animación 

de ―Nikté‖. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114084&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 

(Fuerte y claro /Daniel Lara Mendoza) 
 
“Pagos mínimos” a la educación superior  
Aún no es un hecho consumado, pero la sola intención del Gobierno Federal de reducir para el próximo año el 
presupuesto destinado a las universidades públicas, es algo que debe encender los focos rojos y unir a todas las 
fuerzas políticas para incrementar estos recursos antes que mermarlos. 

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación que los diputados federales ya tienen en sus manos, 
contempla una reducción del 15% en las participaciones para la educación superior, una pretensión que viene a 
confirmar lo que desgraciadamente ya sabíamos: que para el gobierno de la República es preferible abonarle 
―pagos mínimos‖ al tema educativo, antes que saldar de una buena vez la deuda histórica que se tiene con las 
universidades públicas y pendientes como el apoyo a la ciencia, la investigación y la tecnología. 
Así como pasa con una tarjeta de crédito, donde si se hacen pagos mínimos termina incrementándose por 

mucho la deuda y extendiéndose los años para cubrirla, en el tema de la educación superior el Gobierno Federal 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114084&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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no puede darse el lujo de regatear participaciones a las universidades, porque hacerlo significaría un altísimo 
costo para el país debido a que no detonaremos el progreso que viene con profesionistas bien preparados, 
curiosos e inmersos en temas como la investigación y las nuevas tecnologías. 
Pero cuidado. Pedir más recursos para las universidades públicas no significa que este dinero deba usarse para 

ampliar indiscriminadamente la matrícula, ni para abrir las puertas de estas instituciones a todo el que se le 
antoje pasar el tiempo en una carrera. Además de que legalmente la educación superior no es obligatoria ni 
gratuita, es una realidad que no todas las personas son aptas para cursar con éxito una licenciatura. 
Más bien, los recursos adicionales para las universidades públicas deben aplicarse en fortalecer la infraestructura 
actual, en más y mejores instalaciones, laboratorios, bibliotecas, maestros mejor preparados y pagados, por 
citar algunos pendientes. Sólo así habrá educación superior de calidad y profesionistas de alto impacto social. 

Es inaceptable que el Gobierno Federal reduzca el presupuesto de la universidad pública, aunque también puede 
ser que ésta sea una estrategia para tener cartas con qué negociar en el debate para integrar el presupuesto del 

2012.  
Lo cierto es que ya no se puede sostener la política de abonos chiquitos, pagos mínimos cuando se habla del 
presupuesto universitario. Urge meterle más recursos a la educación superior, invertirle al tema para no seguir 
comprometiendo el futuro del país y de sus jóvenes. Bien por la resistencia de los partidos locales frente a este 
intento de reducción. 

*** 
Ayer se presentó el Programa Estatal de Población 2011-2017, evento donde entre otros detalles, se dio a 
conocer que estamos a diez años de que comience un ―declive poblacional‖; esto significa que la población joven 
dejará de ser dominante. 
Si a lo anterior se agrega que la esperanza de vida va en aumento, y que el índice de aumento de población ha 
disminuido, el resultado es que en el mediano y largo plazo existirán más adultos mayores en Puebla, un hecho 
que puede traer muchos problemas si no se toman las previsiones adecuadas. 

Hablamos de medidas como planear desde ahora formas más eficientes para cubrir el pago de pensiones y 
jubilaciones, tanto en el sector público como en el privado; hablamos de fortalecer al sector salud en aquellas 

áreas enfocadas hacia los padecimientos crónico-degenerativos asociados directamente con la edad avanzada; 
hablamos incluso de modificar planes de estudio en las universidades, para motivar desde hoy la formación de 
más médicos geriatras que serán fundamentales en los años por venir. 
Nos estamos haciendo viejos más pronto de lo que esperábamos, un hecho que incluso llegará a tener efectos 

sobre las campañas políticas y los procesos electorales, toda vez que el target de la población joven comenzará 
a declinar y no se le llega de la misma forma a los adultos. 
Nada de esto pasará mañana, pero es inevitable que suceda. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114083&articulo=Fuerte%20y%20claro 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
* Agüera Ibáñez se reúne con Agrupaciones Políticas Nacionales 
* Sigue la promoción de su imagen a nivel nacional 

* Ha manejado casi 20 mil millones de pesos en la BUAP 
Este miércoles el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Roberto Enrique Agüera Ibáñez, 
sigue en su camino político y será anfitrión del Primer Foro Nacional de Agrupaciones Políticas que cuentan con 
el reconocimiento del Instituto Federal Electoral. 
Pero el evento no sólo será en el área del Centro de Convenciones del Complejo Cultural Universitario sino que 
Agüera Ibáñez, habrá de dar una Conferencia Magistral en donde más de 35 organizaciones de todo el país 
acudirán a Puebla, donde se tratarán varios temas que incluyen los grandes desafíos del Siglo XXI, así como las 

relaciones entre el IFE y las Agrupaciones Políticas Nacionales y con miras al proceso electoral del 2012. 
El Primer Foro Nacional de Agrupaciones Políticas está promovido por 5 organizaciones que están encabezadas 
por políticos y empresarios bien identificados como son: Julio Leopoldo de Lara Valera Presidente de Factor 
Ciudadano; el migrante poblano Alfonso Zapata Huesca Presidente de Paisanos Mexicanos en Alianza; Rebecca 
Arenas Martínez dirigente de Generación Ciudadana; el político Manuel Jiménez Guzmán líder de Avanzada 
Liberal Democrática y Fernando Alberto García de las Cuevas Presidente de Causa Común por México. 

Agüera Ibáñez abrirá el evento denominado:  
‖Ciudadaniza las Causas Nacionales‖, pero también estará presente el Secretario de Educación Pública del 

estado de Puebla, Luis Maldonado Venegas, quien dará la primera ponencia denominada "Propuesta de Ley 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114083&articulo=Fuerte%20y%20claro
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Federal de Asociaciones Políticas Nacionales –APNS-". 
Esta es la primera vez que en el país se reunirán las APNS y buscarán no seguir su camino en forma aislada por 
lo que se propondrá, por parte del político poblano y Presidente de Factor Ciudadano, Julio Leopoldo de Lara 
Valera, Constituir un Consejo Nacional de Asociaciones Políticas Nacionales, nombrando un Secretario Técnico y 

sesionar periódicamente para contar con más derechos mediante una nueva Ley de APNS, tal y como lo 
propondrá el senador con licencia de Convergencia (hoy Partido Movimiento Ciudadano), Luis Maldonado 
Venegas. 
Roberto Enrique Agüera Ibáñez, sigue utilizando todos y cada uno de los foros locales y nacionales para 
promover su imagen y llegar muy fortalecido a su 2º Informe de su 2º Periodo rectoral, que está pronto a 
realizarse el próximo 4 de octubre. 

Pues bien, veremos en el foro a más actores políticos este miércoles 21 de septiembre a partir de las 10:30, 
luego del desayuno de bienvenida que les dará el rector de la BUAP, ahí en el Complejo Cultural Universitario. 

MILES DE MILLLONES PARA LA IMAGEN DE LA BUAP Y EL RECTOR 
El Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Roberto Enrique Agüera Ibáñez, ha sido el 
dirigente de la BUAP que más dinero ha manejado al contar en 8 años con casi 20 mil millones de pesos. 
Ningún Rector por su paso por la BUAP ha tenido la oportunidad de contar con tanto dinero para la imagen de la 
universidad y por ende para beneficio de quien dirige los destinos de la Benemérita. 

De 2004, que Roberto Enrique Agüera Ibáñez, tomó las riendas de la Máxima Casa de Estudios, hasta este 
2011, tanto de recursos federales, estatales, extraordinarios y propios la BUAP y su Rector ha manejado 19 mil 
923 millones 679 mil 149 pesos. 
Esa situación, del manejo de tanto dinero e inversiones, ha generado mucho ruido entre la sociedad poblana e 
incluso en medios de comunicación nacionales se ha cuestionado la fortuna amasada por Roberto Enrique 
Agüera Ibáñez, quien una vez dio la cara y dijo: ―Que él ha sido un exitoso empresario‖. 
Hasta la información y comentarios 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Aguera-Ibanez-se-reune-con-
Agrupaciones-Politicas-Nacionales&id=1428 
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